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Convenio con 
el INSALUD 
para los no 
integrados

Los hospitales de Manzanares y 
Alcazar de San Juan serán el 
destino de 132 trabajadores que 
no se han integrado en el INSA- 
LUD. La Diputación y esye or
ganismo van a firmar el próxi
mo día 25 un convenio para 
regularizar la situación de estos 
trabajadores pertenecientes al 
Hospital del Carmen., El conve
nio ya ha contado 
con las críticas de 
los sindicatos. 22

Los ecologistas luchan 
por "La Garganta"

La población de la pedanía de Minas de Horcajo se ha vuel
to a m ovilizar con el apoyo de los grupos ecologistas en 
contra de la gestión cinegética que se está llevando a cabo 
en la finca de "La Garganta", propiedad de los Duques de 
Baviera. Dicha finca está siendo vallada tras el acuerdo al 
que llegaron el pasado mes de septiembre el 
Ayuntamiento de Almodovar y la propiedad de A  
los terrenos. Catrocientas personas participa- /  i  /  
ron el domingo en una manifestación. U á= d

El PSOE
dividido

Los socialistas ciudaddrealeños se 
encuentran sumidos en una clara di
visión interna, tal y como se ha evi
denciado en el desarrollo de la 
Asambleas Locales celebradas los 
últimos días. Barreda y Ureña bus
can contar con los ma
yores apoyos de cara al 
Congreso de Abril.
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BAUTIZO DE SIN SABER

Puede que todo esto que me 
rodea ahora, algún día lo tenga 
en falta, pero ahora es algo que 
no tiene ningún valor para mí.

Es un largo caminar, acom
pañado de cientos de papeles 
que en la mayoría de ocasiones 
te cubren y te sientes hundidos 
en ellos sin poder respirar. Es 
como una m uerte sin último 
deseo, como el partir sin una 
despedida. Más vale que hoy 
por hoy aún pueda conservar 
mi entereza y dar un paso hacia 
otro lado.

Todo a mi alrededor son li
bros, apuntes e infinidad de da
tos que parece hay que apren
der. ¡Aprender! y damos cuenta 
que hay que olvidar otra serie 
de cosas que llenan nuestra vi
da. En este mundo, en esta so
ciedad, los valores han desapa
rec ido , v ives en una 
competición sin recompensa, 
vives en un mar de futuras es
peranzas, que como es normal 
no llegarán a ningún puerto.

Pasados ya casi quince años 
de estudio, recuerdas que en tu 
memoria no se almacenan sino 
momentos que viviste, ni si
quiera recuerdas lo que pasaste 
frente al libro, ¡por supuesto!, 
tiempo que ganaste y perdiste a 
la vez, tiempo que la vida no te 
va a devolver.

La vida actual no es sino tan 
sólo un m undo al revés, en 
dónde parece que todos debe
mos ser empresarios, abogados, 
peritos, informáticos, ingenie
ros, arquitectos etc..., y la reali
dad es que no somos ni siquie
ra personas. Las personas que 
debíamos haber cultivado las 
han enmascarado entre estudios 
que hoy en día parece ser son 
los que marcan las pautas de 
lucha. Si al menos todo esto 
sirviera para resucitar nuestro 
espíritu, entonces quizás mere
ciera la pena el andar por este 
sendero.

Todo se ha estancado entre 
las ruedas dentadas que pare
cieran mover nuestro existir y 
en algún momento parece que 
todo estallará y por suerte y por 
desgracia todo será un tremen
do caos.

Si pudiera pedir algo sería 
que recapacitásemos sobre no-

CARTAS AL 
DIRECTOR

sotros mismos y veamos que 
parecem os una historieta de 
cuenta, en donde no te importa 
el que va a tu lado, sino el que 
no llegue antes que tú.

Lo que antes significó cultu
ra y apoyo para una madurez 
personal, ahora se ha converti
do en un devenir de profesor, 
que en muchas ocasiones ( no 
por culpa de ellos) no son ca
paces de poner en orden sus 
propias explicaciones.

Nos abarrotamos en clases 
de más de 300 personas, sin 
mencionar el agobio, el sudor, 
el olor acumulado, la falta de 
oxígeno, etc... en donde por 
desgracia pierdes la noción de 
persona viva y te limitas a ser 
máquina.

Hacemos cambio de vida, de 
lugar etc, en donde antes había
40 personas, ahora 300 perso
nas; en dónde antes aprendías a 
conocer, ahora aprendes a com
petir ¡Dios! ¿dónde está la con
ducta de ayer?. Ahora estudiar 
es distinto de aprender, ahora el 
conocer es distinto del com 
prender; ahora el ser es distinto 
del existir, ahora un título es 
más importante que tú y que 
yo.

Julián García Gallego

-------------------------
Las Juventudes Socialistas 

y la P .S .S

Ante las decisiones tomadas 
por el Consejo de Ministros so
bre la regulación de la objeción 
de conciencia y el cumplimien
to de la prestación social susti
tutoria, las Juventudes Socialis
tas de C astilla  La M ancha, 
manifestamos nuestro más pro
fundo desacuerdo,tanto por las 
medidas adoptadas como por la 
filosofía que las inspira, de cla

ro talante militarista, al intentar 
castigar el acceso de los jóve
nes a un derecho fundamental 
como es el de la objeción de 
conciencia, recogido en el artí
culo 30 de nuestra C onstitu
ción.

Queremos adem ás's recor
darle al Ministerio de Defensa 
que los jóvenes no nos hace
mos objetores para escaquear- 
nos de la mili", sino porque su
mimos un compromiso con la 
sociedad en que vivimos ofre
ciendo una parte de nuestro 
tiempo para la realización de 
actividades que redunden en la 
mejora de la sociedad desde el 
punto de vista de la solidaridad 
y de la justicia social.

Las m edidas adoptadas no 
son sino instrumentos coacti
vos que dificultan aún más el 
libre acceso de los jóvenes a la 
Objeción de Conciencia que
dando patente la intención del 
ejecutivo de dificultarlo como 
consecuencia del aumento que 
se está produciendo en el nú
mero de objetores ya que en 
poco tiempo habrá más objeto- 
res que soldados de reemplazo. 
Entre estas medidas nos mos
tramos especialmente contra
rios a dos de ellas: la primera 
anuncio el anuncio de traslado 
forzoso de los objetores, en 
contra de la política que actual
mente se sigue con los solda
dos de reem plazo tendente a 
que realicen el mayor número 
posible de ellos su servicio mi
litar en acuartelamientos cerca
nos a su domicilio, además de 
ser totalmente ilógica pues no 
hay generalmente zonas en las 
cuales la oferta de plazas para 
la realización de la PSS sea su
perior al número de objetores.

Pero lo que más rotundamen
te rechazamos es la posibilidad 
de la creación de un Tribunal 
que entreviste personalmente a 
los solicitantes con el objeti
vo,según palabras del Ministro, 
de "inhibir potenciales objeto- 
res", lo que deja claro cual es la 
intención de la reforma que no 
es otra que coaccionar y casti
gar el ejercicio de un derecho 
como es la objeción de con
ciencia. Así mismo, considera
mos que esta comisión no está 
capacitada para decidir sobre la 
validez de los motivos de con
c ien c ia  que nos lle v a  a los

jóvenes a tener sentimientos an
timilitaristas.

Como propuestas ante la re
forma planteamos:

-Las Juventudes Socialistas 
de Castilla La mancha entien
den que se dan hoy condiciones 
objetivas para que se apueste 
por unas Fuerzas Armadas Pro
fesionales. Este cambio del mo
delo de fueras armadas, se debe 
realizar de forma gradual, a tra
vés de un proceso de transición.

-En tanto permanezca el ser
v icio  m ilita r Obligatorio 
(SMO), este ha de suponer la 
menor carga posible a nivel per
sonal y profesional, para los jó
venes.

Deben recrudecerse las penas 
hacia las personas que ejecutan 
actos de violencia contra los 
soldados y hacia los mandos 
militares que lo consienten.

-Los soldados de reemplazo 
no deben participar en misiones 
fuera del territorio nacional.
. -Proponemos la desmilitariza
ción de la Guardia Civil, pues 
su función no es defensiva.

-Solicitamos la creación de 
un organismo dependiente de la 
INJUVE para la defensa de los 
derechos del soldado.

-Exigimos la supresión del 
Consejo nacional de Objeción 
de Conciencia y creación de un 
nuevo órgano no administrativo 
que no fiscalice las solicitudes 
de objeción, en cuanto a los mo
tivos alegados.

-Equiparación de la duración 
de la Prestación Social Sustitu
to ria  y del Servicio Militar 
Obligatorio.

Ju ventudes Socialistas

Rectificación

En el reportaje publicado 
en el número anterior sobre 
la policía municipal de Ciu
dad Real donde se 
dic¿'concejales de policía 
que eran bomberos", debe
ría decir "fontaneros . Las 
declaraciones efectuadas 
por Francisco Gascón son 
compartidas por el resto de 
com pañeros del sindicato 
USO, al que este representa 
:n la policía local.
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¡ 0  no es un 
alijo particular 
¡¡¡os políticos
Querido amigo y compañero: 
Con tanta preocupación co-

* indignación, he leído en el 
j m e r o  317 de B isagra que 
¿trios directivos de Caja Cas
illa-la mancha han decidido 
joptar medidas de represalia 
Lómica contra la línea de 
dependencia informativa de 

s i e  semanario.
Entiendo que alguien pueda 
iscrepar, incluso radicalmente, 
¡ u n a  información o de un co- 
icntario.En tal caso, y como 
liera que en una sociedad de- 
locrática a todos nos ampara 
derecho a la libertad de ex- 

jtsión, cualquiera puede ex- 
j«er públicamente sus puntos
I vista y sus críticas sobre un 
jlículo determinado. A nadie 
;le ha negado,que yo sepa, la 
portunidad de hacerlo en Bi- 
Bra o en otro medio de comu
lación de esta región.
Sin embargo, me parece into

cable el camino escogido ene- 
; caso por tales directivos de

la CCM. Su conducta sólo po
ne de manifiesto su soberbia y 
su torpeza. Tanto se les ha su
bido el poder del que disfrutan 
a la cabeza que se creen con 
derecho a dictar el contenido y 
la línea informativa de un me
dio de comunicación desde el 
despacho de una en tidad  de 
ahorro, a los Mario Conde, pe
ro en versión cutre y provincia
na.

Como periodista, reivindico 
el derecho y el deber que tiene 
la redacción de Bisagra de in
fo rm ar con plena libertad  y 
profesionalizad  sobre todos

los asuntos que sean de interés 
para sus lectores,a cuyo servi
cio se debe. Como ciudadano 
castellano-manchego, y como 
usuario y cliente de la CCM, 
exijo que la prim era Caja de 
ahorro regional cumpla escru
pulosamente con su obligación 
de poner los recursos de todos 
nosotros al servicio de una so
ciedad no sólo más desarrolla
da en lo material, sino también 
en su dimensión intelectual y 
democrática.

Como mínimo esto supone 
respetar y salvaguardar la ac
tual pluralidad informativa de 
los medios de comunicación de 
Castilla-la Mancha, hoy ya de 
por sí seriam ente am enazada 
por la crisis económica en la 
que estamos inmersos para que, 
encima, alguien se permita el 
lujo de desahogar su malhumor 
personal a base de vetos publi
citarios o cancelación de sus
cripciones institucionales.

Que CCM  es algo m ucho 
más serio y trascendente para 
Castilla-la Mancha que lo que 
creen quienes pretenden admi
nistrarla como si fuera su parti
cular cortijo.

Angelino Alejandrez
Periodista.

###--------------------------
Lagunas históricas

Cuando el MOPT dirivó aguas 
del Trasvase a las Tablas de Daimiel 
negó el agua a las Lagunas de Villa- 
franca, y existe una ejecutoria en po
der del Ayuntamiento del Rey Felipe 
II por el cual se autoriza el trasvase 
de aguas del rio Ciguela hacía las la
gunas. Esto es historia porque lo 
más importante es la situación ac
tual. Estas que son las únicas lagu
nas permanentes de Toledo cuentan 
con 15 establecimientos hosteleros, 
algunos cerrados; 4 casas de baños; 
un centro de Cruz Roja, un centenar 
de casas privadas; chalets y 2 ermi
tas. En verano afluyen muchos visi
tantes. Por su infraestructura puede 
acoger unas 4.000 personas. Además 
existe un convenio con la Tunta para 
su protección.

Pues bien. La laguna chica con to
da su fauna ictícola como avifauna 
ha desaparecido.La grande se man
tiene con el 30% de su capacidad y 
su situación es crítica al negarle el 
agua que legalmente le corresponde. 
Se está cometiendo un delito ecoló
gico y una innecesaria injusticia, y 
esto no beneficia en nada a las Ta
blas. Es de considerar la falta de so
lidaridad del alcalde de Daimiel.

J.LA.P. Villafranca de los Caballeros.

•  BOISSERIES
•  DESPACHOS
•  ZO N A S  NOBLES
•  ARTESONADOSj
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B -t in c a d o

e pecado de inocente, 
de bien pensado. En lo 
escrito la pasada sema
na en estas páginas 
con relación a los más 
altos responsables de 
Caja C astilla-L a  
Mancha había un dato 

que no era cierto; me quedé corto. Me refie
ro al sueldo que. perciben tanto el presidente 
como el director general. Hablaba de quince 
millones de pts. anuales, pues bien la cifra 
hay que elevarla hasta cerca de veinticinco 
millones de pts. y aún así existe la duda de 
otros cinco millones de pts. que pudieran re
cibir en concepto de productividad, con lo 
cual quedarían elevados los emolumentos 
anuales hasta los treinta millones de pts. 
Dejémoslo en cerca de veinticinco, más ge
nerosos aún, dos millones de pts al mes. A 
estos se le puede sumar una tarjeta oro con 
libre disposición de gasto mensual de hasta 
medio millón de pts. al mes. Y esto no lo 
cobra, para entendernos, unos monstruos de 
las finanzas; no. Estamos hablando de lo 
que perciben Fernando Novo Muñoz y 
Francisco Hernanz Manzano, gente con 
clase donde las haya, a los que si les re
cuerdas que deben cumplir sus compromi
sos con el CD Toledo, reaccionan automáti
camente suprimiendo la publicidad en el 
medio que lo recuerda y las quince suscrip
ciones que generosamente tenían con ese 
mismo medio, o sea Bisagra.
Ciertamente no es la única presión que están 
utilizando, pero sí son demostrables porque 
ellos mismos así lo han declarado: "damos 
de baja las quince suscripciones porque la 
entidad está reduciendo gastos". Ademas te 
exigen que te lo creas, que seas tonto o que 
te lo hagas, utilizan el rumor callejero para 
el cual no hay defensa posible y el poder di- 
suasorio de quien maneja muchos miles de 
millones y ninguno suyo porque hasta para 
invertir en bolsa lo hacen con corredores 
ajenos a la entidad que dicen dirigir.
Es cierto que no son los únicos con super- 
sueldos, los directores generales adjuntos no 
están a la zaga, tampoco es chico el de algu

-6 -

Enrique 
Moreno,acusa
do de llevarse 
cientos de mi

llones de la 
Caja Rural, orga
nizó una velada 

con Poli Díaz

antes, sin que nadie, ni siquiera la, en otros 
casos, puntillosa oposición dijera nada, es 
una prueba de ello. No es menor sin embar
go que fuera nombrado Director General, 
por lo tanto empleado, desde la Presidencia 
de una de las Cajas, la de Toledo, que se fu
sionaron. La Caja que cuadró las cuentas de 
las otras.
Entra dentro de lo probable que ese nombra
miento no fuera legal conforme a los pro
pios estatutos de la Caja; ético por supuesio 
que no. Ya demostraron los jueces que no 
debía de haber sido Presidente de Caja 
Toledo porque su elección como consejero 
en representación del Ayuntamiento de 
Toledo no fue correcta. Había vicio de ori
gen y por lo tanto el resultado final estaba 
igualmente viciado. A pesar de ello la opo
sición lo dejó estar, también dejó estar el 
nombramiento de Director General cuando, 
al menos, podía haber armado un revuelo 
importante. La razón moral hubiera estado 
con ellos y casi con toda probabilidad tam
bién la legal.
Ocurre que la oposición, por no estar no es
taba en ninguno de los órganos de gobierno 
de la Caja de Toledo, tal fue la debacle que 
les produjo las últimas elecciones municipa
les. Ahora han espabilado y han conseguid0 
una importante representación en las últi
mas elecciones celebradas para elegir con
sejeros en representación de los impositores. 
Claro que ahora quien ha estado detrás de 
asunto ha sido Martín Villa quien, a pesar 
de conseguir un número importante de re
presentantes no se mostró satisfecho con o

Francisco Hernanz y González Revenga, concejal del ayunta
miento de Tole do

nos jefecillos que han corrido a apuntarse al 
partido. Dicen que se trataba de que no se 
molestaran algunos de estos directores ge
nerales adjuntos y por ello nivelaron a todos 
con el sueldo más alto, que era el que cobra
ba ya el entonces director general de la Caja 
de Cuenca y Ciudad Real. Eso es velar por 
el estado de ánimo de los empleados.
La ven taja  de esto  es que Fran cisco  

Hernanz, Director General, desconocedor 
casi absoluto del funcionamiento de la ban
ca cuando accedió al cargo, salvo el tiempo 
que presidió, porque así lo quisieron algu
nos en su partido Caja Toledo, cuenta con 
una especie de Guardia de Corps, de gentes 
más experimentadas en asuntos bancarios a 
las que tiene contentas y que van a tapar las 
carencias lógicas de quien nunca ha trabaja
do en esos cometidos y nunca ha demostra
do ser precisamente un monstruo en los que 
ha ejercido.
Habilidad sí se le ha visto. El salto descrito 
la pasada semana desde las alturas de la ad
ministración a una empresa privada que por 
su intermediación había sido subvencionada 
con cientos de millones de pts. pocos meses
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Asueldo m a l  de Fernando 
¡ovo y  Francisco Hernanz 
¡aproxima a los 
¡¡¡millones de pts.
loi/ose com prom etida  
'mío público cuando 
le  nombrado Presidente

y así se lo comunicó a José 
llanuel Molina.
En descargo del PP cabe decir que tampoco 
ívan a poner muy en contra de quien está 
solviéndoles parte de los problemas que 
es ha originado su mala cabeza en el asunto 
t í a s  cuentas de las Cortes Regionales, 
¡réditos y descubiertos soslayan algunos 
loblemas que de todas las maneras -y no 
Sj profeta- terminarán estallando, pues al
a o s  parlamentarios del PP andan nervio- 
sscon eso de que cada vez falta menos pa
rque acabe la legislatura y ellos siguen sin 
ára r. Parlamentarios que están en la idea 
fcque s i finalizan sus mandatos sin percibir
* dineros del 93 y del 94 ya no lo cobra- 
M nunca aunque ganen en el

Constitucional. Después de todo las subven
ciones eran para el Grupo y quizá por ello 
ahora piden que las Cortes las abone direc
tamente a cada parlamentario.
En descargo de algún dirigente del PP habrá 
que comprender que no se puede ir contra 
quien es, en ocasiones, cliente de su bufete, 
porque ya se sabe que los propios servicios 
jurídicos no siempre pueden dar abasto, por 
más interés que ponen en ello que es mu
cho.
Y es que esto de las entidades financieras de 
la región está un poquito desordenado. Ya 
se ha hablado largo y tendido de la Caja de 
Ahorros de Guadalajara y su relación con 
F ran cisco  Tomey, presiden te  de la 
Diputación de esa provincia. Ahora le ha to
cado el tumo a la Rural de Ciudad Real. 
Resulta que un empleado, conocido de so
bras en Ciudad Real y Puertollano,presi
dente de un Club, el At. Ciudad Real, que 
va el primero de la Tercera División pero al 
que no apoya el público de la capital porque 
prefiere al histórico Manchego que va el se
gundo, y por medio de los infernales orde
nadores parece ser que se ha llevado 800mi- 
llones de pts. de la entidad. Antonio Vega, 
Director General de la Caja Rural en cues
tión, que es quien ha dicho que se ha podido 
llevar esa cantidad aunque quizá solo hayan 
sido 500 millones, no tiene otra ocurrencia 
que decir que es relativamente fácil hacerlo, 
luego pone por medio al Banco de España - 
del que por cierto fue trabajador- diciendo

que en las inspecciones que ha hecho no lo 
ha detectado y duerme a gusto y al final de 
mes también cobrará unos cuantos, bastan
tes, cientos de miles de pts. por ser tan listo 
y cuidar tan bien los intereses de la entidad 
que dirige. Este país que con afición se de
dica a la caza del político oficial, sin embar
go se muestra generoso con otro tipo de po
lítico mucho mejor pagado que también 
defiende dineros públicos. Y si se les cues
tiona se considera de mal gusto. No olvide
mos que a Mario Conde se le ha criticado 
cuando dejó de ser Presidente de Banesto, 
no antes.

POSDATA
Hay quienes quieren entender que la prohi
bición de edificar en zonas verdes solo afec
ta a aquellas que lo son públicas, si son pri
vadas, parecen decir, no pasa nada. Con 
una indemnización, aquí paz y después glo
ria. Hay quienes piensan que pueden utilizar 
su poder político para presionar y que se 
acepten indemnizaciones por dejar las cosas 
como están. En Toledo hubo un alcalde 
franquista y un arquitecto municipal, que to
davía lo es, que se hicieron su casa en zona 
verde según el Plan general y no pasó nada, 
pues allí siguen viviendo. No era cosa de 
Franco aquello, ahora los hay que actúan de 
la misma manera. Pero esto es una historia 
para otro día. |
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La carrera de Enrique Moreno 
acaba en Herrera de La Mancha

El agujero que 
Enrique Moreno le ha 
hecho a la Caja Rural 
de Ciudad Real podría 
superar los 
ochocientos millones 
de pesetas.
-8-

E
nrique M o
reno B ello ,

41 años, ciu- 
darrealeño , 
de profesión 
empleado de 
banca, em 
p resa rio  en 

sus ratos libres y presidente del 
Atlético de Ciudad Real, fue 
detenido la tarde del miércoles 
16 de marzo por funcionarios 
de la Comisaría Provincial de 
Policía como presunto autor de 
un delito de apropiación inde
bida, por un importe cercano a 
los ochocientos millones de pe
setas.

Según hizo público el direc
tor general de la Caja Rural de 
Ciudad Real, Antonio Vega, el 
descubrimiento de las irregula

ridades que Enrique Moreno 
había estado cometiendo en la 
entidad bancaria, fue fruto de 
la casualidad, habida cuenta de 
que la sucursal de Tomelloso 
había reclamado esa misma tar
de aclaración sobre un apunte 
bancario de treinta y cinco mi
llones de pesetas que no les 
aparecía por ninguna parte.

Enrique Moreno, que lleva
ba trabajando en la Caja Rural 
de Ciudad Real cerca de veinte 
años, fingió llamar a la sucur
sal tomellosera, para aclarar lo 
del apunte y hubiera salvado 
una vez más uno de sus m u
chos asientos internos no exis
tentes sino hubiera sido porque 
el interventor quiso hablar con 
alguien de aquella sucursal y le 
tomó el teléfono, descubriendo

que al otro lado de la linea tele
fónica no había nadie.

Moreno pretendió quitarle 
importancia al hecho, indican
do que no pasaba nada y que 
ya se encargaba personalmente 
de solucionar el tema. Pero la 
form a en que se explicó no 
acabó de convencer al inter
ventor, que se interesó más vi
vamente por la operación, des
cubriendo que la tal no había 
ex is tid o  nada más que en 
apunte de régimen interno, sin 
respuesta en la oficina a la que 
supuestamente iba destinado.

m m m  casi una década

Enrique Moreno c o m e n z ó  a 
ponerse nervioso y cuando l le 
gó el director general de la Ca-

L j a  meteórica carrera 
del presidente del 

Atlético de ciudad 
Real, Enrique 

Moreno, acabó en 
Herrera de La 

Mancha, al ser 
denunciado por 

responsables de la 
Caja Rural, donde 

trabajaba desde hacía 
casi veinte años, 

como presunto autor 
de un delito de 

apropiación indebida 
que podría alcanzar 

los ochocientos 
millones de pesetas.

. . . . .. .  „„ ..u.ouj h uc iiuu  ue uiuaan heal
ascender a la segunda división del fútbol español.

I

LE HIZO UN AGUJERO A LA CAJA RURAL DE CIENTOS DE MILLONES DE PESETAS
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htonio Vega, director general de ta Caja Rural de Ciudad Real, durante la rueda de prensa en la que denunció los hechos.

UN EMPRESARIO 
ATIPICO Y PERDEDOR

^)ien algo se ha singula
rizado Enrique Moreno du
rante este casi quinquenio  

i que ha vivido enca- 
) en el palo de la fama 

social y deportiva, ha sido 
por empecinarse en crear y 
dirigir empresas ciertamente 
poco rentables.
La singularidad de este atí- 

pico empresario, ven ía ya 
Jada por su profesión prima
ria, la de empleado de banca; 
«oficial de primera que no
* conformaba con el anoni
mato y que primero a través 
le empresas de publicidad, 
imprentas o hasta medios de 
información y más tarde co
mo dirigente deportivo le ha
cían sentirse un hombre pú
blico, conocido e importante

Si sus primeros balbuceos 
empresariales fueron dados a 
,ravés de una empresa fami
liar, Gráficas A larcos, su 
descubrimiento mayor fue el 
lanzarse a la aventura publi- 
Waria a través de una em 
presa con ínfulas y nombre 
Propio, aunque fuera solo a 
’®és de sus iniciales, E+M, 
c°n la que llegó inicialmente

a la poltrona del A tlético de 
Ciudad Real y que a la postre 
tuvo que arrinconar, cambian- 
dola por la no menos narcisista 
Publicidad Moreno Bello, que 
apenas tuvo im plantación ya 
que las circustancias nefastas 
para el empresario se lo impi
dieron.

La implantación empresarial 
de Enrique Moreno estuvo for
jada en tierras de Puertollano, 
aunque hace cosa de unos cin
co años decidió trasladarse a la 
capital, por entender que desde 
ella sería más fácil despegar 
hacía el sol del éxito. Eso no 
significa que dejara huérfano 
de su presencia a Puertollano, 
al contrario.

Moreno trasladó a Ciudad 
Real su agencia de publicidad 
y su imprenta, entre otras ba
gatelas que le salieron al paso, 
caso  de la  p re s id e n c ia  del 
A tlético de Ciudad Real, con 
la que pensó alcanzar el status 
empresarial que tanto necesita
ba.

Mientras tanto, en Puertolla
no creaba Publiocio, una pu
blicación enteramente publici
taria que buzoneaba paciente y 
fervientemente, no solo en la 
población minera sino también

en poblaciones del Campo de 
C a la tra v a  e in c lu so  en la 
misma capital provincial, en 
la confianza de que le aporta
ra algunos duros a su maltre
cha economía, pero daba po
co de sí el invento.

Su último gran logro, aun
que tan ruinoso como el resto 
de empresas por él gerencia- 
das, fue el hacerse con una 
empresa puertollanera de te
levisión local por cable, Te
lepuerto, a la que entró como 
bombero de quien la montó y 
acabó  q u ed án d o se  con  el 
cien por cien y manteniendo 
casi a una veintena de emple
ados, que ahora, tras la caida 
de su jefe, no saben en que 
quedará la cosa.

La carrera empresarial del 
empleado de banca que quiso 
ser un personaje importante 
fue tan breve, como caótica y 
colorista. Y como quiera que 
todo el tinglado se mantenía 
a través de sus artes, nadie 
es capaz de adivinar que que
dará de esas peculiares em 
presas y si habrá alguna posi
bilidad de que puedan seguir 
funcionando sin su mecenas.

J.B.

ja, Antonio Vega, así como el 
presidente y otros directivos, se 
desm oronó  com ple tam en te , 
confesando, en documento ma
nuscrito, que durante al menos 
los últimos nueve años había 
desviado mediante ese procedi
miento, a cuentas de depósito 
de las que era titular, una canti
dad aproxim ada a los ocho
cientos millones de pesetas.

Tras esta confesión, un re
presentante de la Caja Rural de 
Ciudad Real, compareció en la 
Comisaría de Policía para de
nunciar los hechos. Una vez 
aceptada la denuncia, sobre las 
21 horas, funcionarios de la 
Comisaría procedieron a la de
tención de Enrique M oreno  
Bello, quien tras prestar decla
ración quedó detenido en las 
dependencias policiales hasta 
la  m añana del d ía  siguiente, 
jueves 17, en que pasó a dispo
sición judicial y posteriormente 
ingresado, por orden del titular 
del Juzgado de Instrucción nú
mero 2 de los de Ciudad Real, 
en la prisión de Herrera de La 
Mancha.

UN TRUCO FA C IL

Cuando Antonio Vega , d i
rector general de la Caja Rural 
de C iudad R eal, convocó la 
rueda de prensa con la que se 
hacía público la denuncia por 
apropiación indebida sobre En
rique Moreno, todos los repre
sentantes de los medios de co
municación quedamos un tanto 
descolocados, puesto que no 
acabábamos de entender el sis
tema que había utilizado para 
que, d u ran te  ce rca  de d iez 
años, un empleado de la enti
dad hubiera estado desviando 
cantidades de dinero, por valor 
de ciento de millones de pese
tas, sin que se descubriera. Sor
prendentemente, el director ge
neral de la Caja Rural aseguró 
que no era frecuente que eso 
sucediera, pero que era fácil re
alizarlo, "puesto que la infor- 
matización, al tiempo que fa c i
lita las operaciones bancarias, 
pone en manos de empleados 
infieles, como éste, unas armas 
increíbles para controlar cla
ves de cuentas y  de sucursales 
con las que p o d er  re a liza r  
asientos bancarios no existen-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #319, 20/3/1994.



LOS OTROS APUROS 
DE LA CAJA RURAL

Enrique Moreno no es el 
primero que se la pega a la 
Caja Rural de Ciudad Real, 
aunque sí haya sido el pufo 
más rocambolesco que esta 
entidad tenga en sus ana
les.

Ya en el verano del año

tenía competencias para co
brar el recibo. El suceso se 
saldó con el cese del direc
tor de la sucursal y con la 
apertura de un proceso ju 
dicial.

Más atrás en la historia, 
la Caja Rural atravesó una

pasado la Caja fue engaña
da por un gaso linero  de 
Santa Cruz de Múdela, que 
le estafó 126 millones de 
pesetas. En aquella ocasión 
quien salió peor parado fue 
el director de la sucursal de 
Santa Cruz, que fue cesado 
fulminantemente. Lo que 
ocurrió fue que un gerente 
de la gasolinera se acercó 
a la Caja Rural a cobrar un 
recibo de 126 millones de 
pesetas, que después debía 
de ser cargado en una 
cuenta de Banesto (según 
La Tribuna). Dias después 
Banesto aseguraba a la Ru
ral que no se podía hacer 
cargo de ese recibo porque 
no había saldo en esa cuen- 
ta.La Caja Rural se puso en 
contacto con los dueños de 
la gasolinera, que no se hi
cieron responsables, ale
gando que el empleado no

grave situación cuando en 
los años 80 el Banco de Es
paña tuvo que intervenirla. 
El Banco de España descu
brió una deuda de unos 800 
m illo n es de p ese ta s . La 
morosa era la antigua Coo
perativa del Campo, vincu
lada entonces a la propia 
Caja. Se descubrió que esta 
desm esurada deuda era a 
consecuencia de que la Ca
ja  había estado concedien
do un apoyo financiero ili
mitado a esta cooperativa, 
con un elevado  in te rés . 
T ras la in te rv en ció n  del 
Banco de España la deuda 
se renegoció  y quedó en 
300 millones. Las coopera
tivas le han hecho pasar a 
esta entidad más de un apu
ro. La Daimieleña aun no 
ha saldado la deuda que tie
ne de más de 200 millones 
de pesetas.

tes, pero que en los asientos 
contables encajan p er fec ta 
mente, siempre y cuando quien 
fraudulentamente utilice esos 
servicios sepa controlar las 
operaciones resultantes. Por 
ello, en los controles realizados 
por el propio Banco de Espa
ña, las auditorías realizadas 
por nosotros mismos o las ins
pecciones discrecionales que 
cada equis meses se realizan 
no hayamos detectado ninguna 
irregularidad. Puede que dicho 
así parezca extraño, pero en la 
realidad es un sistema simple. 
Conocemos casos de otras en
tidades, aunque nunca, como 
en esta ocasión, el autor de la 
apropiación indebida haya es
tado durante tantos años reali- 
zando esas operaciones impu- 3 
neníente. Es posible, que de no ^ 
haber surgido esa casualidad 
de Tomelloso, hubiera seguido 
agrandando el agujero durante 
ocho o diez años más".

También llamó la atención 
en la rueda de prensa que se 
hubiera desmoronado tan pron
to quien durante casi 10 años 
había estado realizando ese ti
po de operaciones. Sobre ello, 
Vega dijo que" es posible, que 
en su fuero  interno E nrique  
M oreno  estuviera deseando  
que algo le obligara a acabar 
con esa situación. Su sistema 
nervioso lo debería tener he
cho polvo, ya que mantener esa 
actividad años y años debe ser 
terrible. Esta es mi opinión, 
aunque la auténtica verdad del 
porque confesó tan rápidamen
te sólo la sabe él". Por el con
trario, la declaración de E n ri
q u e  M o ren o  an te  la juez , 
presenta un cariz distinto. El 
presidente confesó que había 
sufrido " presiones " por parte 
de los directivos para que fir
mara un testimonio asumiendo 
su culpabilidad. Le convencie
ron argum entando que había 
que dejar a salvo la honorabili
dad de algunas personas, y que 
si se hacía responsable no le 
p asa ría  nada. A l poco rato, 
siem pre según la versión de 
M oreno, compareció la policía 
en la Caja Rural para detenerle.

E n riq u e  M oreno  se dio a 
conocer al gran público ciuda- 
rrea leñ o  hace unos 4 años, 
cuando trasladó sus empresas 
desde Puertollano a Ciudad Re

t í  su atan ue mantenerse subirlo en la cresta cle la ola, Enrique Moreno también se convirtió en empresario boxístico con

al e inició una fulgurante es
ca lada  social, haciéndose 
p residen te  del Atlético de 
Ciudad Real a lo Gil y Gil. 
participando en eventos so
ciales y deportivos de cual
quier índole, incluyéndola 
traída a Ciudad real del mis
mísimo Poli Díaz para que 
disputara uno de sus comba
tes de reaparición. Moreno 
parecía que iba a acabar con 
todo. Haciendo gala de una 
personalidad arrolladora, no 
paraba en mientes a la hora 
de atacar el sistema, la forma 
de hacer o decir de quien no 
opinara como él y hasta desa
fiaba a las instituciones si en- j 
tendía que no le habían trata- [ 
do como él se merecía.

Su llegada al campo depor
tivo marcó, o marcará un an
tes y después de Enrique 
M oreno . Vamos, el no va 
más. Tomó las riendas de l 
Atlético Ciudad Real con la 
intención de hacer desapare
cer al histórico y q u e r i d o  
C.D.Manchego.

No ha tanto parecía incluso 
que podía ser el alma mater 
de la fusión entre clubes, pa
ra conseguir que Ciudad Re
al, siguiendo la estela marca
da primero por Albacete y 
después, este mismo año, 
por Toledo, pudiera tener un 
equipo de fútbol en la élite- 
La tal fusión fue o t r o  nial 
sueño para la sufrida afición

- 10-
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¡¡iidarrealeña.
M ientras, l o s  partidos segui- 

4 celebrándose,con recauda
r e s  que apenas llegaban pa- 
[apagar a los p o rtero s  del 
jjUdio. No importaba, More- 
„ podía asumir esos gastos y 
Á t o s  más, pasando por enci
na del resto de clubes y de di- 
sctivos. Ni Ciudad Real ni Es
pía p o d r ía n ,  pero él sí.
Otro tanto pasaba en el resto 

jd grupo de empresas que ha- 
l í a  ¡do montando y que apenas 
¡abrían gastos. Igual daba que 
Lera u n a  empresa de publici
s t a  imaginativa E más M; 
Le u n a  imprenta, la familiar 
tífica s  Alarcos, o una cadena 
Je televisión, Telepuerto, de 
P u e rto l la n o  , sin o lv id a r al 
Adético de Ciudad Real que 
■almente le podía costar 50 
i o n e s  de pesetas. Pese a to
ja, o puede que por eso mis
il, Moreno siguió hasta el fi
ní d a n d o  el do de pecho , 
líentras aseguraba sin rubor 
fie "llegué al fútbol para al
miar un status empresarial".

I JULIO BARBERO

EL ATLETICO CIUDAD REAL POS MORENO
Para todos los que de una u otra 

form a siguen la m archa del fútbol 
ciudarrealeño, la caída de Enrique 
Moreno les habrá hecho preguntar
se lo mismo. Y después de Enrique 
M oreno, ¿qué será del Atlético de 
Ciudad Real?.

Bien es cierto que el Atlético de 
Ciudad Real fue fundado hace casi 
veinte años y Enrique Moreno ape
nas lleva cuatro al frente del mismo, 
pero no es menos cierto que en esos 
cuatro años el A tlético de Ciudad 
Real ha sido y es lo que Enrique 
Moreno ha querido que fuese y sea. 
Hablar del Atlético de Ciudad Real 
es hablar necesariamente de Enrique 
Moreno. En ese club no existe otro 
Dios que él, y los jugadores, técnicos 
y empleados lo saben muy bien.

Puede, o sin poder, que quien más 
haya sentido en sus carnes la mala 
nueva haya sido Dani Pavón, secre
tario del club y hombre de confianza 
del ahora dirigente encarcelado. Da
ni se ha encontrado con el pastel y

aún no sabe que salida se le podrá 
dar al problema.

"La verdad es que sin Enrique al 
frente de la entidad el futuro lo veo 
muy negro. Creo, sinceramente, que 
no hay futuro. Tal y conforme esta
mos ahora mismo, no veo de donde 
podremos sacar los ocho o diez mi
llones de pesetas que necesitamos 
para acabar la temporada y disputar 
el play o ff de ascenso a segunda di
visión b. La cosa, francamente, está 
difícil, muy difícil . "

Daniel Pavón, no obstante, segui
rá luchando por consegu ir que el 
Atlético de Ciudad Real siga en can
delera. ''Recurriremos a quien sea 
necesario para que el club no desa
parezca. Convocaré una junta  y  con
fio  que entre todos seamos capaces 
ele mantener la nave a flote, aunque 
la cosa está muy mal, por mucho que 
cobremos algo de publicidad y con
sigamos ayuda de algún sponsor o 
institución oficial. Ha sido un palo 
muy fuerte. J . B .

CONTRA W I N : FAMA ESPECTACULOS
TELF.: (925) 25 48 71
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EL PISTO REGIONAL
— o o o --------------------------------

Municipios 
contra el cierre 
de Zorita
La Asociación Nacional de 
Municipios Afectados por 
Centrales Nucleares (AMAC) 
ha mostrado su disconformidad 
sobre el cierre de la centrar 
nuclear "José Cabrera" de 
Almonacid de Zorita 
(Guadalajara), siempre y 
cuando no se encuentre en 
peligro la integridad de la 
población. El presidente de este 
colectivo, Josep Castellnon, 
ha acusado de "frívolos" a los 
que ahora piden que se cierre 
una planta sin que se disponga, 
por el momento, del informe 
del Consejo de Seguridad 
Nuclear (CSN) y del Congreso 
de los Diputados sobre las 171 
grietas aparecidas en la tapa de 
la vasija del reactor de la 
central.

300.000 minusválidos favorecidos 
por la Ley de Accesibilidad
El Consejo de Gobierno ha aprobado el proyecto de Ley de 
Accesibilidad y Supresión de Barreras en Castilla-La Mancha. El 
proyecto, que será remitido a las Cortes regionales en breve para 
que se inicien cuanto antes los trámites parlamentarios y pueda ser 
aprobado en este período de sesiones, beneficiará a unos 300.000 
habitantes de la región que, en mayor o menor grado, están 
afectados por algún tipo de minusvalía física. El objetivo de la 
futura ley es garantizar el libre acceso a cualquier espacio y 
suprimir progresivamente todas las barreras.

— O O O -

La octava 
reglón con más 
funcionarios
Castilla-La Mancha es la
octava región de España con 
mayor número de funcionarios 
-72.743-, según un estudio del 
Ministerio para las 
Administraciones Públicas. Por 
delante de nuestra región se 
encuentran, por este orden, 
Madrid, Andalucía,
Cataluña, Valencia, Castilla y 
León y Canarias. En Castilla- 
La Mancha, la administración 
central es la que emplea a 
mayor número de personas, 
concretamente a 43.339. A esta 
le sigue la local con 17.109. La 
administración autonómica 
cuenta con 9.860 funcionarios, 
la Universidad regional 1.377 y 
Justicia 1.058. Desde 1982 
hasta 1993, se han transferido a 
la región 9.202 puestos de 
trabajo.

—ooo-

El presidente regional 
rehuye del fatalismo
El presidente regional, José Bono, ha asegurado que se deben 
ensayar fórmulas para "que no nos asentemos en la idea fatal de 
que quien no tiene trabajo no lo va a encontrar nunca, 
especialmente los jóvenes". El máximo responsable del ejecutivo 
castellano-manchego, que hizo estas declaraciones en el transcurso 
de una visita a la comunidad terapéutica "El Alba" de Toledo (acto 
que se recoge en la imagen), señaló que los últimos datos sobre el 
paro parecen indicar el inicio de una recuperación del tejido 
productivo, y aseguró que el trabajo es un "bien escaso y, por 
tanto, hemos de repartirlo racionalmente".

—ooo-

De sindicalista 
a gobernador 
civil de Cuenca
El Consejo de Ministros ha 
acordado el nombramiento de 
Máximo Díaz Cano como 
nuevo gobernador civil de 
Cuenca en sustitución de 
Manuel García Guerra, que 
ha pasado ocupar ese mismo 
puesto en León. Díaz Cano 
tiene 34 años, es funcionario 
público y ha sido, desde 1987 a
1990, miembro del Consejo 
Regional de Función Pública, y 
Director General de Cultura 
entre 1991 y 1993. El nuevo 
gobernador civil de Cuenca 
fue, en su día, un activo 
sindicalista de CC.OO.. Sobre 
este particular, el delegado del 
Gobierno, Daniel Romero, ha 
dicho que ve perfectamente a 
"un sindicalista sirviendo al 
Estado".

—ooo-

Hernández 
Moltó se 
contradice
La delegación regional que 
acudirá al XXXIII Congreso 
Federal del PSOE, encabezada 
por el secretario regional Juan 
Pedro Hernández Molto, 
defenderá una enmienda 
exigiendo el voto secreto para 
la elección de los órganos del 
partido. Se da la circunstancia 
de que el propio Hernández 
Moltó, que será portavoz de 
esta delegación, ha p r o p u g n a d o  
en las asambleas locales de 
Toledo el voto a mano alzada. 
Aunque la ponencia marco 
dejaba abierta la posiblidad d e  
que la votación sea secreta o  
pública, el PSOE regional 
considera que la elección de as 
comisiones Ejecutiva Federa, 
Revisora de Cuentas y de 
Garantías, debe ser directa, 
secreta e individual.

-12-
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Moda hombre mediterránea

Tinte, 2 Ciudad Real 23 1136
\------------------------------------

BRUNO
BITALIA

Moda Hombre 
Moda Mujer

ion y Cajal, 12 — 23 1141 — Ciudad Real 
Cabañero, 2 — 4108 41 — Puertollano 
ir Mendoza, 22 — 3107 22 — Valdepeñas

Levrs
Estas
son
tus
tiendas 
de moda, 
no lo dudes

Playa Mayor, 2 Ciudad Real
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L ja s  asambleas locales celebradas durante los últimos días por las 
Agrupaciones Locales del PSOE han evidenciado la división interna en la 

que se encuentran sumidos los socialistas ciudadrealeños, a pesar de las 
buenas intenciones de José María Barreda y Francisco Ureña. Los dos 

grupos quieren llegar al Congreso de Abril con los máximos apoyos.

EL PSO^ DIVIDIDO DE CARA AL CONGRESO PROVINCIAL

Ureña y Barreda no se fian 
uno de otro

®<S>® C UERPO A  CUERPO

Francisco Ureña, Nicolás 
Clavero, Manuel Julia, Javier 
Lozano y José María Ortega
no com parten la misma opi
nión. El grueso del sector ure- 
ñista de la provincia consideró 
que las condiciones impuestas 
por el sector oficial para con
sensuar listas únicas eran ina
ceptables, por lo que finalmen
te op ta ron  por el cuerpo a 
cuerpo.

La euforia de los renovado
res afines a José María Barre
da choca con el optimismo que 
también destilan los seguidores 
de Francisco Ureña. Estos úl
timos consideran que los resul
tados obtenidos durante el pa
sado  fin  de semana eran 
previsibles, salvo en el caso de 
A lcázar de San Juan, donde 
Anastasio López logró dar la | 
vuelta a lo ocurrido en la ante- | 
rior Asamblea Local en la que 
se eligieron los delegados a los 
congresos Federal y R e g io n a l.

L
as A sam ble
as L ocales 
del PSOE ce
leb rad as en 
los diferentes 
pueblos de la 
provincia du
rante el pasa
do fin de semana no han hecho 

más que complicar el panora
ma ante el próximo Congreso 
Provincial de los dias 23 y 24 
de abril

La presentación de dos can
didaturas en las cuatro pobla
ciones más importantes de la 
provincia, Ciudad Real, Puer- 
tollano, Tomelloso y Alcázar 
de San Juan han corroborado la 
imagen de división del partido 
que José María Barreda que
ría a toda costa haber evitado.

Sin embargo la fragilidad del

acuerdo alcanzado en tre los 
dos máximos líderes provincia
les del PSOE el pasado martes 
del carnaval ha provocado que- 
en esas cuatro poblaciones se 
hiciera inevitale la confronta
ción directa entre los seguido
res de José María Barreda y 
Francisco Ureña.

A pesar de ese ya célebre ' 
acuerdo lo que han tratado du
rante el pasado fin de semana 
es de conseguir el máximo nú
mero de delegados afines en el 
próximo Congreso Provincial, 
con el fin de llegar al mismo 
con una posición de fuerza que 
garantize su peso en la futura 
Ejecutiva Provincial.

El envite en las cuatro pobla
ciones citadas con anterioridad, 
las únicas donde se han presen
tado dos listas de toda la pro

vincia fue claramente favorable 
para el secretario general del 
PSOE de Ciudad Real, quien 
sin embargo, aunque contento 
con los resultados, no se mos
traba demasiado satisfecho con 
la imagen de división que habí
an dado los socialistas ante la 
opinión pública ciudadrealeña, 
cuando, según el secretario ge
neral de la Ejecutiva Provin
cial, hubiera sido perfectamen
te evitable.
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Los porcentajes obtenidos 
■orlas listas que se presenta
ren Ciudad Real, Puerto!la- 
,o, Alcázar y Tomelloso evi
dencian la clara división del 
partido en la provincia. Un cin
tílenla y siete por ciento para 
I® barredistas frente a un cua
renta y tres para los ureñistas 
son cifras, según los derrotados 
uestas cuatro asambleas, muy 
¡aportantes para ser tenidas en 
menta por el secretario general 
jlahora de afrontar el próximo 
Congreso Provincial, sobre to
do, apuntan fuentes del sector 

11mista, si se considera que su 
porcentaje sube claramente al 
sumarle el número de delega
dos obtenidos en otros muchos 
pueblos de la provincia donde 
solo se ha presentado una única 
lista.
El más nítido en sus declara

ciones tras las Asambleas Lo- ¡Ü 
i cales ha sido el actual secreta- g 
rio de organización  de la »  
Ejecutiva Provincial, José Ma- ^ 
ría Ortega, quien asegura que 
actualmente los apoyos a José 
María Barreda y a Francisco 
Ureña están a un cincuenta por 
ciento, por lo que la próxima 

i Ejecutiva deberá estar integra
da por un cincuenta por ciento 

j  de representantes de cada sec
tor.

119 LOCURA

Con estas cifras en la mano, 
otros seguidores de Francisco 
Ueña las sitúan incluso muy 
por encima, este sector del par
tido considera que sería una lo
cura por parte de cualquiera ir 
a un Congreso con clara voca
ción de lucha, pues el ganador, 
tmto si es un sector como el 
°tro, lo sería por una pírrica 
ventaja. También se destaca 
por algunos cualificados repre
sentantes del sector ureñista  
flue actualmente al que menos 
le interesa que el congreso de 
i°s socialistas ciudadrealeños 
se cierre en falso es al presi
ente de la Junta de Comunida
des, José Bono, al ser precisa
mente esta provincia la llave 
Pira conseguir la victoria en 
as próximas elecciones auto- 
nomicas en Castilla la Mancha. 
_Así las cosas tanto José Ma- 

ria barreda como Francisco

Ureña continúan manteniendo 
que llegarán unidos a la cita 
congresual del próximo mes de 
abril, aunque siga habiendo 
personas, tanto en un lado co
mo en otro que observarían de 
buen grado el enfrentamiento 
directo entre ambos líderes.

De las cuatro Asambleas en 
las que se presentaron dos lis
tas las situaciones más tensas y 
las reacciones más airadas se 
produjeron en Puertollano don
de el actual alcalde M anuel 
Juliá ha quedado en una situa
ción muy delicada al compro
bar que tiene en frente a un 
buen número de concejales y 
algunos de sus cargos de con
fianza. De la situación de Puer
tollano inform amos con más 
detalle en recuadro adjunto.

La mayor sorpresa del fin de 
semana se produjo en Alcázar 
de San Juan. José María Orte
ga no pudo revalidar su triundo 
de unas semanas antes, al con
seguir la candidatura encabeza
da por A nastasio  L ópez el 
triunfo con un 57% de los vo
tos frente al 43% de la lista en
cabezada por M iguel Angel 
M artínez y auspiciada por el 
secretario general de la Agru

pación Local. Seis de los ocho 
delegados fueron por tanto para 
el alcalde de Alcázar, a quién 
Ortega acusó de haber ejercido 
fuertes presiones sobre algunos 
militantes para que le dieran su 
voto, algo que negó rotunda
mente Anastasio López.

Lo cierto es que tanto en Al
cázar como en Ciudad Real y 
Te ner.oso la participación en 
’ .is '.sambleas fue extraordina
riamente superior a la que ha
bitualmente viene siendo nor
mal, lo que deja claro que los 
contendientes se han movido 
mucho más que en anteriores 
ocasiones. En Alcázar Ortega 
consiguió prácticam ente los 
mismo votos que en la anterior 
Asamblea le dieron su triunfo 
fren te  a A n astasio  L ópez, 
quién en esta última sorpren
dentemente consiguió doblar el 
número de adhesiones.

$><§><§>250 M ILITANTES

En Ciudad Real ocurrió lo 
mismo. Casi doscientos cin
cuenta militantes acudieron a la 
Asamblea celebrada el viernes
11 de marzo. Al igual que en las 
otras poblaciones mencionadas

el consenso no fue posible. Ni
colás Clavero encabezó una 
candidatura cuajada de conce
jales que consiguió casi cien 
votos, el doble de los que obtu
vo la candidatura auspiciada 
por E m ilio  V illar in o  en la 
elección de los delegados a los 
Congresos Federal y Regional. 
Sin embargo la candidatura ofi
cialista que a última hora enca
bezó el actual secretario gene
ral de la Agrupación Local de 
Ciudad Real, Angel López, an
te la sorpresa que supuso el que 
no fuera de número uno Rafael 
L ópez M artín  de la Vega, 
consiguió alrededor de 130 vo
tos. El porcentaje de apoyos es
tuvo pues muy parejo, a pesar 
de que las diferencias fueron 
mucho más ostensibles en el 
número de delegados, dadas las 
características del sistema de 
representación que hasta ahora 
venía utilizando internamente 
el PSOE. Nueve para lista ofi
cial y tres para la encabezada 
por Nicolás Clavero.

Una de las cosas que más 
sorprendieron de la candidatura 
encabezada por Angel López 
fue la inclusión en puestos co
rrelativos del delegado de In-
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Hicolás C lam o fue superado por Angel López en la fismblea Local del PSOE de Ciudad Real

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #319, 20/3/1994.



dustria de la Junta de Comuni
dades, Domingo Luis Sánchez 
Miras y del exalcalde de Ciu
dad Real, Lorenzo Selas. Sán
chez Miras hasta ayer uno de 
los grandes apoyos de la acción 
política de Francisco Ureña 
dio la campanada al aceptar el 
ofrecim iento de José M aría 
Barreda.

m m m  pre sio n e s

También en Ciudad Real los 
representantes del sector oficia
lista han negado que hubiera 
presiones desde el aparato, lo 
que es cuestionado por alguno 
de los concejales afines a Nico
lás Clavero, que dudan mucho 
que el gran número de asisten
tes a la A sam blea haya sido 
una casualidad.

Por su parte el secretario ge
neral de los socialistas de To- 
m elloso, Valentín Ramírez, 
también venció a la lista alter
nativa a la oficial presentada 
por el alcalde de la ciudad, Ja
vier Lozano, que al igual que 
sus compañeros Clavero y Ju- 
liá también consiguió un im
portante número de votos.

En el resto de Asambleas ce
lebradas durante estos dias no 
se han p roducido  en fren ta 
miento tan directos como en 
las anteriores. En otras pobla
ciones importantes como Val
depeñas, Manzanares, La Sola
na, D aim iel, C rip tan a  y 
Almadén los afiliados solo vo
taron una candidatura. La Sola
na, la segunda agrupación en 
número de militantes de la pro
vincia tras Ciudad Real eligió 
una lista de nueve delegados 
afines com pletam ente a José 
María Barreda. Por el contrario 
los seis delegados de Criptana, 
cinco de Almadén, cuatro de 
Manzanares y tres de Daimiel 
están en la linea del presidente 
de la Diputación. En Valdepe
ñas, donde se apuntaba la posi
bilidad de que al final hubiese 
dos listas finalmente se llegó a 
una solución de consenso al 
aceptar la Ejecutiva Local la 
inclusión en la lista oficial de 
cuatro delegados el nombre de 
Fernando Arreaza,un militan
te próximo al sector renovador.

•  PEDRO PINTADO

Manuel Juliá, entre,la espada y la
pared

Las cosas han vuelto a complicarse para el 
grupo municipal socialista de Puertollano 
esta semana. La "airada" reacción del alcal
de Manuel Juliá, horas después de que finali
zase la Asamblea Local en la que füe derro
tada la lista de delegados al 
Congreso Provincial que 
encabezaba, no ha gustado 
nada a algunos concejales y 
trabajadores m unicipales, 
que se sentian estos días un 
tanto desconcertados y en 
pie de guerra, por mucho 
que otros compañeros trata
sen de suavizar el evidente 
enfrentamiento. Juan Anto
nio Fernandez Pacheco, el 
concejal de personal al que 
el alcalde retiró una de las 
funciones más importantes 
que ejercía: La contratación 
del personal del A yunta
miento, no logró, como pre
tendía, que durante la Co
m isión de G obierno  del 
miércoles, el alcalde le ex
plicase delante del resto de 
compañeros las razones por 
las que se le había retirado 
esta delegación.

Juan Antonio Fernandez Pacheco no acep
ta los argumentos alegados por Juliá en los 
medios de comunicación, en los que apunta
ba que pretendía solo llevar " tranquilidad" 
a los trabajadores del Ayuntamiento ante sus 
sospechas de que este concejal pudiese ha
ber presionado a algunos empleados muni
cipales para que votasen la lista encabezada 
por el ex alcalde y actual concejal de cultu
ra, Santiago Moreno. Pacheco, por su parte, 
asegura que tras la derrota de Juliá " es difí
cil entender que no sea una represalia. Que 
lo demuestren. Es lamentable que se llegue a 
decir eso y se dañe así a la institución muni
cipal".

Lo cierto es que el grupo esta más dividido 
que nunca. La decisión de Juliá no solo no ha 
gustado a algunos de sus concejales. Esta se
mana el alcalde ha tenido que escuchar co
mo el secretario local, Ramón Fernandez Es
pinosa, el secretario provincial, José M aria 
Barreda , criticaban la resolución que dic
to el mismo sábado y que entrego al concejal 
el lunes a través del secretario y sin explica
ciones. Para Ramón Fernandez Espinosa, el 
alcalde esta en su derecho de asum ir las 
competencias que estime oportunas, pero 
éste, dice Fernandez Espinosa, " no era el

momento oportuno". El secretario local no 
desmiente la tensión que soporta el grupo 
municipal y dice que éstas deben "zanjarse 
de inmediato".

Fernandez Espinosa, el hombre que pro
puso a Juliá como alcalde en 
septiembe, cuando Santiago 
Moreno dejo este cargo pa
ra ocupar la consejería de 
educación y cultura, se ha 
reunido estos días con el al
calde para buscar soluciones 
al problem a. La decisión 
del alcalde podría desenca
denar una serie de destitu
ciones entre los cargos de 
confianza del Ayuntamiento. 
El alcalde no parece estar 
dispuesto a soportar a su al
rededor a personas que no 
-ofrezcan su más absoluta 
confianza y aunque ha se
ñalado a esta revista que de 
momento no se ha planteado 
una remodelación de funcio
nes municipales, ésta podría 
llevarse a cabo si las aguas 
no vuelven pronto a su cau
ce en el Consistorio. " El 

que no este de acuerdo conmigo que presente 
la dimisión. Si yo estuviera en esa situación 
lo haría", explicaba Juliá esta semana. El al
calde por su parte no esta dispuesto a hacerlo 
de ningún modo, al menos de momento.

En algunos sectores del Partido se ha em
pezado a cuestionar ya, sin embargo, las po
sibilidades que Juliá tiene de repetir como 
candidato a la alcaldía durante las próximas 
elecciones. Hay quien opina que el alcalde 
"se ha desgastado demasiado pronto. El al
calde se puede potenciar por muchos otros 
medios. No era necesario que se presentase 
encabezando una lista porque era mucha la 
responsabilidad que asumía.. Se exponía a 
encontrarse con dos opciones en la Asam
blea, aunque hubiera ganado, lo hubiera he
cho con la m itad del Partido dividido en 
contra de él. Dificilmente lo tiene un alcalde 
que empieza con la mitad de su agrupación 
local dividida en contra de él. Creo que no 
es una buena estrategia para su futuro como 
alcalde empezar así. El debería haber busca
do la unión del grupo". Los próximos días 
serán decisivos en el Ayuntamiento de Puer
tollano. Manuel Juliá cuenta con el total ap- 
yo de Francisco U reña, para quien sigue 
siendo el candidato a la alcaldía en las próxi
mas elecciones municipales.

El alcalde de Puertollano, Manuel Julia.
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EDIFICIO “LA CAMPANA”
Empezamos a vender el mejor edificio 
de oficinas de Ciudad Real.

Dotado con los servicios más avanzados.

Usted puede adquirir su oficina de lujo, 
en pleno centro de la ciudad.

Oficinas con zona de recepción y 
dos despachos por una mínima entrada 
y desde 113.340 pts. al mes.

P R O M O C IO N A  Y VENDE:

FUTURO
□AMBCANTl DE «GOOOS.S.A.

Alfonso X El Sabio. 1 
CIUDAD REAL 
Telf. 21 0515

NUEVO PARQUE RESIDENCIAL
APARTAMENTOS 1 Y 2 DORMITORIOS 

DESDE: 4.950.000 Pías.

CALIDADES EXCEPCIONALES:
* P.V.C. CON ACRISTALAMIENTO DOBLE (CLIMALIT)
* SUELO DE TABLA DE ELONDO 25 X  5 X 1
* COCINA AMUEBLADA, CON PLACA VITROCERAMICA, HORNO, CAMPANA, etc.
* PUERTAS PLAFONADA
» ARMARIOS EMPOTRADOS REVESTIDOS INTERIORMENTE

PROMOCIONA Y VENDE:
CENTRO INMOBILIARIO CAJA DE MADRID, S. A. 

C/ Alfonso X El Sabio, 1, V  (CIUDAD REAL) 
Teléfono: 21 05 15
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José María Aznar, acompañado de Abel Matutes y José Manuel Molina, ha buscado en Tomelloso y Alcázar la llave de la Moncloa. j omey entre Barrido y Morera.

E l  presidente del PP, José María Aznar, y el cabeza de lista popular al Parlamento Europeo, Abel 
Matutes, visitaron el viernes día 11 Tomelloso y Alcázar de San Juan como punto de arranque de la 

carrera hacia Estrasburgo, primero, y la Moncloa, más tarde. Al igual que hicieron los socialistas 
hace doce años, el partido que lidera Aznar ha elegido Alcázar para comenzar su asalto al poder,

Aznar busca en Tomelloso y 
Alcázar la llave de la Moncloa

La visita del líder 
populara Tomelloso y 
Alcázar estuvo 
secundada por miles 
de simpatizantes.

E
l presidente 
del PP, Jo
sé M aría  
Aznar, y el 
cabeza de 
lista popu
lar en los 
p ró x im o s  
comicios europeos, Abel Ma

tutes, visitaron, el pasado día 
11, las localidades de Tomello
so y Alcázar de San Juan co
mo punto de partida de una es
trategia electoral que apunta, 
en última instancia, al palacio 
de la Moncloa.

Las previsiones de los popu
lares, a corto plazo, persiguen 
el triunfo en las elecciones al 
parlam ento de Estrasburgo, 
con el fin de acabar con el mo
nopolio de triunfos electorales 
que ha cosechado el PSOE des
de hace doce años.

El mitin celebrado en el pa
bellón Antonio Díaz Miguel 
de Alcázar de San Juan, ante, 
aproximadamente, 4.000 perso
nas, se enmarca dentro de un 
plan que, en cierta  m edida, 
aprovecha ciertas similitudes

entre la España de 1994 y la 
de p rin c ip io s  de los años 
ochenta, cuando se produjo la 
caída de UCD y el ascenso del 
PSOE.

En 1982, la campaña electo
ral socialista también arrancó, 
en olor de multitudes, en Alcá
zar de San Juan. En aquella 
ocasión , la necesidad  de un 
cam bio h istó rico , el gancho 
personal de los aspirantes, los 
autobuses gratuitos y el recla
mo de grupos musicales y hu
moristas de moda consiguieron 
el llenazo para arropar a Felipe 
González y a su, entonces, in
separable Alfonso Guerra.

El pasado día 11, con la vista 
puesta en Europa y el debate 
sobre el Estado del Bienestar 
encima de la mesa, José María 
Aznar y Abel Matutes volvie
ron a utilizar la plataforma al- 
cazareña para encontrar la llave 
de la M oncloa, pero, en esta 
ocasión, prescindieron de auto
buses y farándula y se entrega
ron a un apretada agenda elec
toral.

<§><§><$> C O M I D A  E N  TOMELLOSO

Tras el recibimiento en la 
Posada de los Portales de la 
plaza de España de Tomelloso, 
la com itiva popular con una 
numerosa cohorte se trasladó a 
un conocido restaurante de la 
localidad, en el que alrededor 
de 400 simpatizantes compar
tieron mantel con su presidente 
en una comida que sirvió para 
homenajear a algunos históri
cos del PP local. La presencia 
de Aznar fue el broche de un 
acto que, como cada año, dis
tingue a personas que han mos
trado una especial d i s p o n i b i l i 
dad para colaborar 
desin te resadam en te  con su 
pueblo y con el PP. En esta 
ocasión, recibieron el reconoci
miento del Comité Ejecutivo 
Local Dolores de la Santa, de
bido a su labor social desde la 
Asociación de Amas de Casa, 
A raceli Serrano, por ser la 
primera afiliada del PP en To
m ello so , y José LUIS
Albiñana, e n  a g r a d e c i m i e n t o a 
la continua colaboración con a
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ta o n  González, portavoz del PP local. A la derecha, la reunión de Aznar con agricultores, que concitó el interés de los asistentes.

t e  de los homenajeados durante la comida celebrada en Tomelloso. A la izquierda, Dolores de la Santa; junto a ella, Araceli Serrano.

José Luis Albiñana dirigió unas palabras a los asistentes. La concejal Pilar Bello entrega una colección de libros a Aznar.

soiciedad tomellosera y con el 
partido.

La comida-homenaje reunió, 
además, a los máximos repre
sentantes regionales y provin
c ia les del PP. José M anuel 
Molina, Francisco Tomey, Ja
vier Rupérez, Francisco Gil 
O rtega , Jesús G arrid o , 
Eduardo Rodríguez Espinosa 
y R am ón G on zá lez , en tre  
otros, escucharon atentos las 
palabras del líder.

Los dardos se dirigieron a al
gunos de los temas más can
dentes: corrupción, desempleo, 
pensiones, agricultura, amas de 
casa, juventud... El diagnóstico 
fue claro para el presidente del 
PP: la situación del país es la 
más complicada de las últimas 
décadas. Según él, la enferme
dad tiene un virus (el PSOE) y 
una terapia (el PP). La primera 
dosis para empezar a curar el 
mal, en Junio.

Para convencer a los ciuda- 
drealeños de la eficacia de la 
receta. Aznar no se dio un mi
nuto de descanso. Comió en 
Tomelloso un frugal almuerzo 
(consomé, merluza y requesón) 
con 400 seguidores, visitó la 
cooperativa Virgen de las Vi
ñas, conversó con los agricul
tores de su problemática, se en
trev is tó  con los com ités de 
empresa de Suzuki de Manza
nares y Renfe de Alcázar y re
cibió a un grupo de trabajado
res de Repsol de Puertollano. 
Finalmente, recibió los aplau
sos de ocho mil manos en el 
pabellón po lideportivo  Díaz 
M iguel de A lcázar de San 
Juan.

No hubo tiempo, en esta in
tensa jo rnada electoral, para 
comentar los acontecimientos 
más polémicos que han salpi
cado la actividad del PP regio
nal en los últimos meses: el ca
so del conven to  de S anta 
Isab e l, el escán d a lo  de las 
cuentas no justificadas del gru
po parlamententario, las disen
siones del PP de Toledo y el 
controvertido asunto de la Caja 
Guadalajara, con informe del 
Banco de España incluido, y 
unos créditos de 500 millones 
no devueltos por personas muy 
cercanas al popular Francisco 
Tomey.

•  PABLO DIAZ-P.
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El portavoz de la Agrupación 
de Electores Independientes 
(AEI) de Fuente el Fresno, 
Gregorio Sánchez volvió a 
erigirse en protagonista de la 
movida actualidad política de 
esa población. Hace unos dias 
el fogoso portavoz tras ser 
sacado del salón de plenos por 
miembros de la policía 
municipal, después de provocar 
un altercado al insultar al 
anterior alcalde Rufino 
Sánchez de la Nieta, espero en 
la calle a la salida del resto de 
ediles para seguir insultando a 
los representantes del grupo 
socialista. Según el actual 
alcalde, José Luis Cruz Nieto, 
Gregorio Sánchez se abalanzó 
y agredió a Quiterio Gómez 
García , primer concejal que 
salió a la calle. El agredido fue 
atendido primero en el centro 
de Salud de la población y 
posteriormente trasladado a 
Ciudad Real donde se le 
diagnosticaron heridas leves

LA SEMANA
El pasado viernes 18 de mar
zo los concejales del Partido 
Popular del Ayuntamiento 
de Ciudad Real mantuvieron 
una reunión con el presidente 
y secretario provincial del 
partido, Francisco Ortega y 
Jesús Garrido, con el fin de 
analizar la situación creada 
en el grupo municipal tras la 
denuncia de Rafael de los 
Reyes sobre la filtración del 
avance del PGOU por tres de 
sus compañeros. No parece 
que en esa reunión (celebra
da cuando ya se había cerra 
do esta edición) se fueran 
adoptar decisiones traumáti
cas para Rafael de los______
Reyes, a quien si se le reco
mendó que no volviera a ac- 
tuar de esa manera.

O  Piden más competencias
Después del movido fin de semana que tuvieron los socialistas de 
la provincia con la elección de los delegados que acudirán al 
Congreso Provincial, los alcaldes del PSOE de poblaciones 
mayores de diez mil habitantes mantuvieron la habitual reunión 
bimensual que instauraron el pasado año. En esta ocasión el 
anfitrión fue el alcalde de Socuéllamos Antonio Lizán, y a la cita 
faltaron dos de los alcaldes que fueron protagonistas durante el fin 
de semana, los de Puertollano y Alcázar, Manuel Juliá y 
Anastasio López respectivamente. En esta ocasión el asunto más 
importante de la reunión fue la petición a la Junta de Comunidades 
de que transfiera un mayor número de competencias de los 
servicios que prestan los Ayuntamientos a los ciudadanos.

O  EL PP nominará 
Dronto a su candida- 
o a la alcaldía

O  Accidente mortal de un guardia civil
Decenas de personas, entre las que se encontraba el alcalde Manuel Juliá y otros 

conocidos de Puertollano, acudieron el pasado domingo al entierro del joven Daniel 
Mora Lorido, natural de esta ciudad. El guardia civil, de 20 años, había muerto días 
antes en un inexplicable accidente que se investiga en estos momentos, aunque 
también se ha barajado la posibilidad del suicidio. Daniel Mora murió mientras se 
encontraba realizando una guardia en el puesto catalán de Gironella. El joven era hijo 
de Carmina Lorido, la presidenta de la asociación de amas de casa y consumidores 
"El Timón" de Puertollano, que se encuentra muy afectada por todo lo sucedido. 
Daniel era su hijo memor.

En el Partido Popular de Ciudad Real 
comienzan a ganar terreno las tesis de los que 
abogan por la nominación inminente del 
candidato a la alcaldía. La ratificación a cargo 
de José María Barreda de la condición de 
candidato del PSOE a las próximas elecciones 
municipales de Nicolás Clavero, ha 
comenzado a despejar las dudas de los 
populares sobre la conveniencia o no de 
anunciar con demasiada antelación quien seria 
el suyo, ante el riesgo de quemarlo ante la 
opinión pública. Las tramas internas que ya 
han comenzado a producirse tanto en la Junta 
Local como en el Grupo Municipal han 
aconsejado también a los dirigentes 
provinciales a adelantar esa nominación. De 
momentos los candidatos mejor situados para 
encabezar la lista municipal son el propio 
presidente provincial, Francisco Gil Ortega y 
el secretario, Jesús Garrido, sin d e s c a r ta r  
tampoco al flamante presidente de la Junta 
Local, Gabriel Miguel Mayor. Pierde peso 
la autopostulación de Eduardo R od rígu ez
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OLos sindicatos sanitarios 
anuncian movilizaciones

Los problemas sanitarios en la provincia de Ciudad Real 
continúan provocando la indignación de los sectores 
implicados. Tras la rueda de prensa que el director provincial 
del INSALUD, Félix Arce, ofreció el pasado martes día 15 
para abordar todas las cuestiones candentes que, desde hace 
semanas, han saltado a los medios de comunicación, los 
sindicatos con representación en el complejo hospitalario de 
la capital han anunciado "un próximo futuro lleno de 
conflictos socio-laborales". El director provincial, entre otras 
muchas consideraciones, valoró positivamente, a partir de 
una memoria exhaustiva, la evolución sanitaria provincial en 
el periodo 1990-1992. A juicio de los sindicatos, los gestores 
sanitarios "llenan la prensa con mentiras y falsedades".

OAUTO 94 se solidarizó con 
los trabajadors de SUZUKI

Alrededor de 200 trabajadores de la factoría que la empresa 
japonesa Suzuki tiene en Manzanares aprovecharon el acto 
de inauguración de el quinto Salón del autómovil de la 
vecina ciudad de Valdepeñas para protestar por el plan de 
regulación de empleo de la empresa nipona que enviará a la 
calle a 94 trabajadores de la factoría manzanareña. Sin llegar 
en ningún momento a los extremos de violencia ocurridos un 
dia antes en Linares, los trabajadores de Manzanares desde 
las once y media de la mañana hicieron cortes intermitentes 
de la circulación en la Avenida del Vino de Valdepeñas. 
Custodiados por efectivos de la Policía Nacional y Local, los 
empleados de SUZUKI profirieron gritos contras los 
directivos de la empresa nipona a la vez que pedían el 
mantenimiento de los 284 puestos de trabajo que 
actualmente tiene la factoría de Manzanares. Testigos de la 
protesta fueron los expositores y las autoridades que 

¡ acudieron a la inauguración el pasado jueves 17 de marzo del 
salón Auto 94. El alcalde de Valdepeñas, Salvador Galán, el 

¡ delegado de la Consejería de Industria y Turism o, Domingo 
Luis Sánchez Miras y el jefe provincial de Tráfico,Enrique 
Rocafort se solidarizaron con los manifestantes, anulando el 
protocolario recorrido inaugural por el Salón del Automóvil.

OSituación gravísima de los 
recursos hidrícos

La Confederación Hidrográfica del Guadiana afirmó en una 
reciente nota de prensa que la situación de los recursos 
hídricos de la provincia de Ciudad Real sigue siendo 
gravísima.

Tras la reunión de la Comisión de Desembalses 
celebreada el pasado martes 15 de marzo la Confederación 
emitió un comunicado en el que cabe resaltar el siguiente 
párrafo: "la evolución de las condiciones climatológicas a lo 
hi'go del año ha producido un acusado déficit de 
Precipitaciones, que acumulado al de los años anteriores 
noha permitido la recuperación de los embalses y acuíferos 
We dotan a ossistema de consumo de la cuenca".

E L  BISTURI P ^ |  

—

ODIOS BALCANICOS

U na de las más acreditadas firmas de turrones de 
este pais hubiera podido grabar su archiconocido 
spot navideño de A casa, a casa vuelve, por N a
vidad, en las Asam bleas que durante el pasado 
fin de sem ana celebraron las más im portantes 

agrupaciones del PSO E de la  p rovincia. M iguel A ngel 
M artínez, Francisco Javier M artín del Burgo y M ario 
Mansilla, aunque ya casi en primavera, volvieron a sus ho
gares para reencontrarse con sus com pañeros después de 
muchos meses, años en algunos casos, sin haber tenido noti
cias de ellos. La mayor diferencia con el entrañable anuncio 
del mes de diciembre, es que en Alcázar, Tomelloso y Puer
tollano estos tres hijos pródigos regresaron a unas casas 
donde las familias estaban presas de odios casi balcánicos 
entres sus miembros, y a los que ellos no contribuyeron, ni 
mucho menos, a poner freno.

Ciudad Real capital, sin injerencias foráneas, también 
contribuyó a difundir entre la opinión pública de esta pro
vincia la profunda división que actualmente vive el Partido 
Socialista. En estas cuatro Asambleas, y a pesar de los apa
rentes intentos de José M aría Barreda de dar sensación de 
unidad, quedó bien patente que el PSOE provincial está di
vidido en dos facciones casi irreconciliables. Tanto ha sido 
el revuelo que ha armado lo sucedido el pasado fin de sema
na que hasta los dos líderes provinciales, José M aría Ba
rreda y Francisco Ureña, empeñados hasta ese momento 
en m aquillar sus diferencias, han cruzado m ensajes duros 
entre ambos a través de cualificados intermediarios. A José 
M aría Barreda le sentó como un tiro la diáfana toma de 
postura a favor de las candidaturas de Javier Lozano, M i
guel Angel Martínez y M anuel Juliá que Francisco Ure
ña hizo pública en la edición del Diario Lanza del pasado 
viernes 11 de marzo, llegando a decir a uno de los más ínti
mos de Francisco Ureña que no entendía la postura de des
confianza de éste hacía él, al tiempo que recriminaba dura
mente la presentación de las candidaturas alternativas a las 
oficiales que ganaron durante el pasado fin de semana en 
Ciudad Real, Puertollano, A lcázar de San Juan y Tomello
so.

Pero este "cabreo" de José M aría Barreda, que también 
criticó que Ureña se hubiera olvidado de Anastasio López 
cuando brindó su total apoyo a los otros dos alcaldes en li
za, puede quedarse en una m era rabieta infantil, cuando 
dentro de unos días se haga público a cual de las dos em pre
sas que licitan se le adjudica definitivamente su participa
ción en la empresa mixta en la que se convertirá el diario 
Lanza.Con estos antecedentes, aliñados con la explosiva si
tuación que vive el Ayuntamiento de Puertollano, donde ya 
se ha llegado a decir por algún conspicuo seguidor de Ba
rreda que Juliá está sentenciado,en el próximo Congreso 
Provincial se puede hacer imprescindible la presencia de 
cascos azules. Mientras los renovadores de Barreda asegu
ran que barrerán en el caso de que haya confrontación, los 
ureñistas manejan una lista en la que al día de hoy se atribu
yen 95 delegados afines de los 180 que irán al Congreso.
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JL os hospitales de 
Manzanares y sobre 
todo Alcázar de San 

Juan serán el destino 
final de un nutrido grupo 

de los 132 trabajadores 
que no se han integrado 
en el INSALUD. Este y 
otros datos referidos al 

colectivo de no 
integrados están 

recogidos en el nuevo 
convenio que para 

regular la situación de 
estos trabajadores 

aprobará el pleno de la 
Diputación el próximo 

viernes 25 de marzo.

Los no integrados no están de acuerdo con la movilidad

EL VIERNES 25 SE APROBRARA EL NUEVO CONVENIO

Muchos de los no 
integrados irán a Alcázar 

y Manzanares

La Diputación 
reabsorverá a ocho 
de los trabajadores 
que no quisieron la 
integración

E
l próxim o 
viernes 25 de 
m arzo el 
equ ipo  de 
gobierno de 
la Diputación 
P r o v in c ia l  
presentará al 

pleno de la Corporación para 
su aprobación el nuevo conve
nio elaborado entre esta institu
ción y el INSALUD para sol
ventar la situación de los 132

trabajadores del Hospital del 
Carmen que no se han querido 
integrar en la red pública del 
Instituto Nacional de la Salud.

Tras un preámbulo en el que 
se narran los distintos hechos 
que han acontecido desde la 
firma en abril de 1989 del Con
venio entre la Diputación Pro
vincial y el INSALUD, por el 
que este último organismo se 
hacía cargo de la gestión del 
centro sanitario y del personal

que prestaba sus servicios en el 
Hospital del Carmen hasta la 
negativa de 132 trabajadores de 
este colectivo a integrarse en el 
INSALUD tras la entrada en 
vigor de la Orden Ministerial 
que regulaba este proceso, el 
nuevo convenio contempla'en 
su primera estipulación que el 
personal que no ha optado por 
la integración seguirá depen
diendo orgánicamente de la Di
putación Provincial.

En esta primera estipulación, 
cuyo punto más polémico, el 
de la movilidad geográfica de 
los trabajadores, está basado en 
una reciente ley de 29 de di
ciembre del pasado año sobre 
Medidas Fiscales y de Reforma 
del R égim en Jurídico de la 
Función Pública y en la que se 
habla de un plan de empleo pa
ra funcionarios,se recoge tex
tualmente lo siguiente: "el per
sonal que figura relacionado 
en el Anexo I del presente con
venio, (refiriéndose a los no 
integrados que no han sido re- 
absorvidos directamente por la 
Diputación Provincial) funcio
nario de la Diputación Provin
cial de Ciudad Real, y que en 
base al presente Acuerdo se in
corpore a puestos del INSA- 
LUD, seguirá dependiendo or
g án icam en te  de la citada 
Diputación, si bien funcional- 
m ente prestará sus servicios 
para el INSALUD, desarrollan
do su prestación profesional de 
servicios en los centros sanita
rios de la provincia de Ciudad 
Real pertenecientes a esta enti
dad gestora, atendiendo a las 
necesidades derivadas de la 
prestación de la asistencia sa
nitaria y optimización de los 
recursos humanos".

( § @ ®  RETICENCIAS

En este mismo convenio,que 
ha contado ya con las críticas 
de los sindicatos por incluir la 
movilidad geográfica y por su
puesto de los propios trabaja
dores afectados, se e s p e c ific a  

que estas personas percibirán 
sus retribuciones según los 
conceptos y cuantías que tuvie 
ran acreditados en la Diputa 
ción Provincial, puntualizan o 
al mismo tiempo que en e su 
puesto de que las citadas tetn
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Félix Arce ha elaborado un plan sobre las necesidades de empleo de los hospitales

liciones fueran inferiores a las
0  ¡i 1NSALUD abona a su 
propio personal por el desem- 
éo del mismo puesto y en las 
mismas condiciones de trabajo, 
hprecitada Entidad Gestora 
iíconocerá un complemento de 
homologación en cuantía sufi- 
¡¡inte para equiparar ambas 
limaciones".
En otro punto de este conve

l i ó  referido a la institución en
cargada de hacer frente a las 
remuneraciones de los trabaja
res se especifica que "el IN
TUID abonará retribuciones 
ni nombre de la D iputación  
Provincial, con cargo a los 

1 Fondos de Asistencia Sanita
ria, para el mantenimiento de 
fes centros sanitarios no psi- 
§liótricos al que se refiere el 
artículo 85. tres, de la Ley  

11III993 de 29 de diciembre, de 
' impuestos General del Esta
mpara 1994".
En cuanto a los deberes y de- 

lechos laborales de los trabaja
dores afectados, este nuevo 
convenio incluye en su artículo^ 
coarto el siguiente párrafo, "la ¿  
fijación del calendario, jom a-  o 
ia laboral, turnos, guardias y 
sustituciones, así como su cum
plimiento -cualesquiera que 
xa el grupo y categoría del 
psonal- se a ju sta rá  a las 
condiciones establecidas con 
carácter general por el INSA- 
iW, para lo cual la Diputa
ción Provincial asume el com- 

i promiso de rea sig n a r los 
1 efectivos que se detallan en el 

ta o  / del presente Convenio, 
ni los puestos que a esto s  
Rectos ofrece el INSALUD".

II®  PSIQUIATRICO

Solo ocho de los ciento trein- 
ta y dos trabajadores afectados 
permanecerán depend iendo  
también funcionalmente de la 
Diputación Provincial. Se trata 
k cinco auxiliares de clínica, 
Ve a partir de la firma del con
f io  pasarán a ser auxiliares 
£i psiquiátrico, un carpintero,

0I> cocinero(que también irá al 
Psiquiátrico) y un operario de 
servicios múltiples.Los ciento 
'einticuatro trabajadores res- 
lantes Pasarán a depender fuñ
a m e n t e  del IN SA LU D

tras este nuevo convenio, sal
vo que algunos, como adelantó 
el director provincial del IN- 
SALUD, Félix Arce, decidan

dar marcha atrás y opten por 
acogerse al primer convenio de 
integración recogido en la Or
den Ministerial de noviembre

del pasado año.
De ellos la mayoría seguirán 

trab a jan d o  en el C om plejo  
Hospitalario de Ciudad Real , 
pero una minoría bastante sig
nificativa tendrá que desplazar
se a otros centros hospitalarios 
de la provincia. La movilidad 
geográfica que supone esta de
cisión se va a convertir en el 
caballo de batalla de este nue
vo convenio. Al menos eso se 
desprende de las primeras reac
ciones de los sindicatos tras co
nocer la intención del INSA- 
LUD y del asesor jurídico de 
los no integrados, Luis Morell, 
que ya ha anunciado su inten
ción de recurrido si aparecía en 
los términos que este reportaje 
desvela.

®<§>® c i n c o  a ñ o s

Este convenio, según la esti
pulación octava, entrará en vi
gor al dia siguiente de la firma 
del mismo, hecho que podría 
producirse a los pocos días de 
la celebración del pleno del 
próximo viernes 25 de marzo, 
y tendrá una duración de cinco 
años prorrogables automática
mente por igual término salvo 
denuncia de cualquiera de las 
partes.

En su primera y única dispo
sición transitoria se establece 
que los funcionarios que resul
ten adscritos al Hospital de Al
cázar, la mayoría de los que no 
se queden en Ciudad Real, per
m anecerán transitoriam ente, 
hasta que no se abra aquél en el 
Complejo Hospitalario Nuestra 
Señora de Alarcos, desem pe
ñando las funciones que les se
an asignadas por la Dirección 
del Centro, en función de su 
categoría básica de pertenencia 
y percibiendo las retribuciones 
inherentes a la misma.

P or ú ltim o en su d isp o s i
ción final el nuevo convenio 
ratifica que "el convenio sus
crito entre la Diputación Pro
vincia l de C iudad R ea l y  el 
Instituto Nacional de la Salud  
en abril de 1989, continuará  
en vigor en tanto se produce 
la adscripción de los fu n c io 
narios a que se refiere el pre
sente convenio, a los puestos 
del INSALUD".

Oferta de empleo
El plan de empleo que incluye el nuevo convenio que en 

breve plazo firmarán la Diputacióin Provincial y el INSA- 
LUD se basa en las necesidades de personal para los centros 
hospitalarios de la provincia que ha elaborado Félix Arce. 
En el documento adjunto al nuevo convenio el director pro
vincial del INSALUD cifra en 177 las plazas que hay que cu
brir en los centros hospitalarios de Ciudad Real, Alcázar de 
San Juan, Valdepeñas y Manzanares. De esas 177 la mayoría 
serán cubiertas por los 123 trabajadores que no han querido 
la integración, (de los 132, ocho se quedarán en la Diputa
ción y uno ha pedido la jubilación anticipada) y el resto por 
personal nuevo que contratará el INSALUD. Alrededor de 
una cincuenta de los 123 no integrados serán destinados a 
hospitales de fuera de Ciudad Real. De ellos presumible
mente 35 auxiliares de enfermería irán a Alcázar de San 
Juan,alguna matrona a Manzanares y un número aún sin de
terminar de médicos y celadores también al nuevo hospital 
de Alcázar de San Juan. El plan de empleo incluye 16 facul
tativos, 126 trabajadores pertenecientes a personal sanitario 
no facultativo y 35 de personal no sanitario.

•  PEDRO PINTADO
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E n  medio de una absoluta normalidad, pero también de una inquebrantable contundencia, cerca de 
cuatro mil personas se echaron a la calle en Ciudad Real, para pedir la paralización de la aplicación 

anticipada de la Enseñanza Secundaria Obligatoria -ESO-. Entre los manifestantes, padres de 
familia, profesores, niños, amas de casa, jóvenes estudiantes y políticos de la oposición

A los jóvenes, la protesta les permitió exteriorizar ruidosamente su oposición

MANIFESTACION CONTRA EL ANTICIPO DE LA ENSENANZA SECUNDARIA OBLIGATORIA

Ciudad Real dijo "NO"

Para la Comisión de 
Padres, comienza a 
verse un atisbo de 
esperanza en lo que 
consideran un error

Hay qu ien  
dice que 
se trataba 
de la más 
g r a n d e  
m a n ife s 
tación  de 
los ú lt i
mos tiempos en Ciudad Real. 

Sea como fuere, los ciudadanos 
salieron a la calle para mostrar 
su rotunda oposición, a lo que 
califican como de un simple 
"experimento”.

El anticipo del segundo ciclo 
de la ESO, según los convo
cantes de la manifestación del 
jueves 17, "además de injustifi
cado, es perjudicial para los 
alumnos. Seguimos sin enten

der el desmesurado interés de 
la D irección  P rovincia l del 
MEC en Ciudad Real.".

Para la Comisión de Padres 
que está  llevando  a cabo la 
oposición contra el adelanto, 
"no se sostiene que dentro de 
Castilla La Mancha se preten
da adelantar en los centros de 
la provincia de Ciudad Real al 
100%, mientras que en Guada- 
lajara el porcenta je sea del 
50%, del 33 en Albacete, tan 
sólo el 167 en Cuenca, y el 0% 
en Toledo".

Pero lo más grave, en opi
nión de los miembros de la Co
m isión, "es que el D irector  
Provincial Angel López, se nie
gue públicam ente a recibir a 
los representantes de 5.000 pa 

dres".
P or o tra parte, los padres 

contrarios al "experimento" co
mo lo califican,'-"aunque tam
bién figura así en alguna docu
m en ta c ió n  remitida por el 
M EC al profesorado"-, afirman 
que no se dan en la provincia 
las condiciones de infrestructu- 
ra que permitan poner la ESO 
en marcha de inmediato.

En cualquier caso, al acce
der directam ente al Segundo 
Ciclo de ESO sin pasar por el 
primero, "los alumnos afecta
dos sufrirían diferencias nota
bles que provocarían desigual
dades en su educación, con 
respecto a los que hayan reali
zado los dos ciclos completos'.

Finalmente, los padres oposi-
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La te n a s  de la Pliccía Nacional estuvieron dispuestas, aunque afortunadamente no tuvieron que intervenir en ningún momento.

j

Que no son insumisos coneji
llos! donde ensayar, sin más, a 
manos llenas;/ que son niños, 
no cantos de sirenas,! y llevan 
la ilusión en sus bolsillos.

Adelantando en Ciudad Real 
la ESO! como un obús, suicida 
y sin regreso!, quieren colgarse 
altísima vitola.

En el tren, desigual, de la 
Enseñanza!, nuestros hijos, sin fe  y sin espe
ranza! va a marchar en el vagón de cola.

ESO p'a tus hijos", 
dallas, son niños, no cobayas", 
¿'López, travieso, no adelantes 
la ESO".

Pero tampoco faltó la crea
ción de un poeta, que puso en la 
■nano de todos los asistentes un 
soneto, que ha causado fuerte 
polémica entre los padres que sí 
son partidarios del adelanto:

Experimentos no, que son chiquillos!, lo

tores, consideran que "si la an
ticipación fuese  un desastre, 
según el D irector Provincial, 
podríamos pedir responsabili
dades po líticas, pero ¿cómo 
podría remediarse el daño irre
parable ya producido?".

Para decir "No" a esa volun
tad política del adelanto de la 
ESO, se desplazaron ciudada
nos de toda la provincia, prin
cipalm en te de P u e r to lla n o , 
que representaban a todos los 
centros de EGB y de Secunda
ria, excepto de dos de ellos en 
los que las Asociaciones de Pa
dres no están constituidas.

Las numerosas pancartas de
cían cosas como "Adelanto no, 
calidad sí", "No a la anticipa
ción de la ESO", "López, dimi
te", "Cobayas, no", o "Quere
mos calidad, no celeridad".

Poco después de iniciada la 
manifestación, miembros de la 
Comisión Organizadora hicie
ron entrega de un escrito al Di
rector Provincial del M EC, - 
"que en un principio no se iba 
a encontrar en Ciudad Real, 
pero que al parecer finalmente 
optó por coger el toro por los 
cuernos"- y los manifestantes 
acabaron disolviéndose sin in
cidentes frente al Gobierno Ci
vil, en donde hicieron entrega 
de otro escrito.

La valoración de los organi
zadores era absolutamente po
sitiva ya que "hemos consegui
do d em o stra r nues tra  
representación, que no somos 
cuatro locos. A dem ás se ha 
puesto de relieve que a los pa 
dres de Ciudad Real les preo
cupa la educación de sus hijos, 
y que tienen voluntad de resol
ver los problemas, mediante el 
diálogo entre las partes impli
cadas, y no mediante la impo
sición. Algo que hasta ahora el 
representante prov incia l del 
MEC no estaba dispuesto a ad
mitir".

Tras la reunión mantenida en 
T oledo con el C onsejero  de 
Educación y Cultura Santiago 
M oreno -calificada como de 
muy positiva por los padres-, el 
día 25 se entrevistarán con el el 
Secretario de Estado de Educa
ción A lvaro  M arch esi. "No 
nos detendremos hasta que, o 
se pare, o se nos convenza".

•  J . M. C O R O N E L
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O  En marcha 
unas 300 
viviendas 
públicas

Los alcaldes de Ciudad Real y 
Puertollano, junto a otros de 
otras ciudades de la región 
están tratando la problemática 
del suelo y del urbanismo y de 
la necesidad de generar suelo 
público para la promoción de 
viviendas.
En lo que va de año en la 
provincia de Ciudad Real hay 
presentados proyectos para 
construir cerca de 300 
viviendas de promoción 
pública. Según informa el 
delegado provincial, Juan 
Hidalgo, hay en marcha 63 
solicitudes de viviendas de 
precio tasado, 46 de ellas en 
Ciudad Real capital. En 
régimen especial se construirán 
en este año 10 casas en 
Fuencaliente. En régimen 
general están proyectadas 165 
viviendas,58 en Alcázar, 37 en 
Daimiel y 33 en Miguelturra.

Las zonas industriales y fa
briles de la provincia no han 
vivido una buena semana.
En Puertollano los trabajado- 
res no dan tregua en sus rei-_________ w__________
vindicaciones. Los llamados 
trabajadores "pasivos" de 
Enfersa, los jubilados, están 
resultando bien activos cuan
do de reclamar sus derechos 
de jubilación se trata. Han 
manido un encierro en el 
ayuntamiento y preparan dos 
mas. Además de una huelga 
el día 24. Los despedidos de 
Repsol siguen dando caña 
para su readmisión. Se han 
entrevistado con Aznar y el 
PP ha pedido explicaciones 
al Gobierno. También en
Manzanares se ha levantado 
el hacha de guerra.

O  Zoco Real, sin solución
La empresa de seguros Menir se ha quedado con los locales de 
Multicines Zoco Real, antigua Pachá, en la tercera subasta 
celebrada. El resto de los acreedores de Ciudad Real no ha visto 
un duro de lo que les adeuda. Han ofertado a Menir comprarle los 
locales por 35 millones de pesetas, pero la aseguradora pide 70 
millones. El abogado de los acreedores estudia realizar una 
demanda a Multicines Zoco Real por estafa o quiebra fraudulenta. 
Mientras, el centro comercial continua cerrado y sin expectativas.

O  Campaña distribuidores 
e instaladores de gas

A las oficinas municipales de información al 
consumidor de la provincia han llegado al menos 70 
demandas, según Manuel Navas, relacionadas con 
precios abusivos en las revisiones del gas, cambios de 
gomas no caducadas, etc. El cambio de legislación que 
regula las instalaciones y revisiones del gas ha 
provocado que empresas de fuera se presenten en los 
domicilios para revisar instalaciones haciendo uso de 
la picaresca. Responsables de Repsol Butano, de 
empresas distribuidoras, responsables de la asociación 
de instaladores, y la delegación de industria han 
iniciado una campaña para alertar al consumidor de 
que está en la obligación de revisar instalaciones cada 
5 ¡gíos, pero puede elegir libremente la empresa.
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O Catorce empresas en el 
Salón del Automóvil

L a  crisis que vienen padeciendo en los últimos dos años el 
s e c t o r  déla automoción no ha impedido que en Valdepeñas 
se  vuelva a celebrar, con objetivos optimistas, el Salón del 
Automóvil.
Este año es el Quinto Certamen de esta feria, para la que 
Ferival, la institución ferial de Valdepeñas, ha destinado un 
presupuesto similar la del año pasado, dos millones y medio 
de pesetas, que serán financiados por las empresas 
expositoras.
Catorce empresas participan en este salón, en el que se 
exponen hasta cien modelos de vehículos diferentes.
El comité organizador de esta feria está compuesto por 
representantes de las firmas Atasa, Fren y Di, Talleres 
Hispano, Autocast e Inbado, además de miembros del 
ayuntamiento y de la federación de empresarios.

LAS CUENTAS 
CLARAS

0 Jubilados de Enfersa 
encerrados

024 de marzo habrá huelga en todas las localidades donde 
Enfersa cuenta con alguna factoría. Los jubilados de la antigua 
fea Enfersa han continuado sus movilizaciones tendentes a lograr 
felá empresa el pago total de los complementos de las 
jubilaciones.
En Puertollano hay en situación de jubilación unas cien personas, a 
«que se les adeudan los complementos del último mes. 
después de protagonizar varios encierros en la parroquia de la 

de Gracia, los jubilados se han vuelto a encerrar, en esta 
°®ión ( y como recoge la fotografía) en el interior del
ayuntamiento.
El alcalde la la ciudad y los distintos grupos políticos han 
jostrado su apoyo a los extrabajadores. La actual plantilla de 

ersa teme que Fertiberia se marche si no se encuentra solución 
a tema de las jubilaciones.

Sacrificio

Algunos políticos han 
aconsejado a los 
trabajadores de 
Manzanares que no 
hagan suyos los 
problemas de Linares

E s lo único que se les ocurre pedir a quienes tie
nen que anunciar medidas drásticas como reduc
ción de em pleo, pérdida de poder adquisitivo, 
más trabajo en peores condiciones, etc. Es la pa
labra de moda: sacrificio.

Ahora son los directivos de la empresa japonesa Suzuki los 
que piden este sacrificio a los trabajadores de Linares, de 
Manzanares, de La Carolina y de Madrid.
En M anzanares pidieron primero el "sacrificio" de que la 
plantilla se adaptara al sistema de trabajo japonés y se so
metiera a una regulación temporal de empleo. Ahora piden 
más trabajo y no aum entar ni una peseta los salarios de 
1994 y de 1995. Pero m ayor será el sacrificio que tengan 
que hacer los noventa y cuatro trabajadores que en mayo 
deberán ingresar en las lis
tas del INEM.
Con lo que cuesta encon
trar un em pleo  ( y si no 
que se lo pregunten a los 
36.765 parados que espe
ran en la provincia una lla
mada que les ofrezca em
pleo) nadie está dispuesto 
a perderlo sin luchar.
Partidos políticos de d is
tinto signo y A dm inistra
ciones apoyan a los traba
ja d o re s  de S a n ta n a -
Suzuki. Los sindicatos acusan a los japoneses de "cara du
ra". Pero la dirección de la empresa japonesa no se amilana 
porque tiene presente la cuenta de resultados de la filial 
Santana (pérdidas multimillonarias en los últimos años).
La crispación es total entre los trabajadores, muchos saben 
que las movilizaciones y las protestas serán inútiles.
Hasta hace poco (justo hasta que Santana presentó en febre
ro suspensión de pagos y se empezó a temer por el cierre de 
la factoría de Linares y lo que éste acarrearía a la de M anza
nares) los habitantes de la localidad manchega habían man
tenido una excelente convivencia con el colectivo de japo
neses, últimamente muy numeroso. Ahora las relaciones se 
han enrarecido y es difícil que todo vuelva a ser como an
tes. Aunque en esta localidad la gravedad la situación no es 
tanta como en Linares, que afecta a más de dos mil familias, 
la solidaridad con el centro de Jaén ha provocado un empe
oramiento de unas relaciones entre em presa- trabajadores 
que pasaban por modélicas. Algunos políticos han "aconse
jado" que Manzanares no asuma como suyos los problemas 
de Linares a lo que los sindicatos han respondido de forma 
contundente pidiendo justo lo contrario.
La palabra sacrificio ya no se acepta en Manzanares. Ir al 
paro, en una época en la que se hace muy difícil encontrar 
otro empleo rápidamente y con buenas, o discretas condi
ciones, pasa por ser una desgracia.
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L a s  60.000 pesetas que da el INEM como cobertura del desempleo no dan 
para mucho a las familias que deben de mantener a cinco o más miembros. 
Solo un 67 por ciento de los parados tiene el "privilegio" de cobrar el paro.

MAS [|e UN 30% NO COBRAN DEL INEM

Como se buscan la vida

Cecilio, de 33 años, es ca- 
mionero y mecánico. Perdió su 
empleo en una empresa de hie
rros en febrero del año pasado 
después de haber trabajado allí 
dos años y medio. Desde en
tonces no ha encontrado traba
jo, "y he buscado en todas par
tes"- asegura Cecilio.

"He trabajado en la vendi
m ia , de camionero en varias 
empresas durante ocho años, 
en la vía (allí perdí dinero por
que no nos pagaron), en una 
empresa de limpiezas. He esta
do en el paro varias veces pero 
siempre te acababan llamando 
pronto de algún sitio. Nunca 
hasta ahora habia estado tanto 
tiempo sin trabajo".

Desde que se quedó en la ca
lle a la casa de la familia Gar
cía del Castillo no han entrado 
m ás ing resos que los del 
INEM, "y algunas chapucilla 
que yo he tenido que hacer pa
ra sacar algo  máí".Durante 
ocho m eses estuvieron reci
biendo las 65.000 pesetas del 
paro y después solicitaron las 
45.000 de la ayuda familiar, 
que les durará unos pocos me
ses más. Con estos escasos re
cursos la familia de Cecilio les 
ha tenido que hacer en alguna 
ocasión la compra y la parro
quia de su barrio, el Padre Aya- 
la, les paga la leche que necesi
ta semanalmente la pequeña de 
siete meses.

El largo periodo de paro no 
lo han podido afrontar con aho
rros, porque en los años que 
llevan de casado no han logra
do ahorrar dinero. "Las empre
sas pagan poco, lo justo para 
salir adelante cada mes- mani
fiesta Isabel, que tiene veinti
cinco anos

Cecilio ha buscado trabajo 
en las empresas, en el ayunta
miento , incluso fuera de Ciu
dad R eal, pero en todo este 
tiempo solo le han llamado una 
vez del paro y ni siquiera le 
han seleccionado. "Sale trabajo 
de repartidor pero te tienes que 
hacer autónomo (que cuesta 
27.000 pesetas) y sacarte la li
cencia  fisca l, que son otras 
cien mil pesetas más. Con lo 
que te pagan al día, y teniendo 
que poner la gasolina, no Sa 
ñas dinero1'.

Para agravar aún más la si
tuación económica Cecilio aun

Algo más de 29.000 personas son perceptores del subsidio del desempleo. En 
la fotografía un grupo de parados aguardan para cobrar

los parados
i 1 
se is- 
cien- 
t o s

n e s 
d e

pesetas al mes es una cantidad 
importante que se convierte en 
poco dinero cuando hay que re
p artirlo  en tre  en tre  m ás de 
veintiséis mil personas.

El INEM desem bolsa cada 
mes en la provincia de Ciudad 
Real esos 1.600 millones largos 
de pesetas entre 26.858 desem
pleados, que rep resen tan  al 
6770 por ciento de parados.

El sueldo medio que el Ins
tinto Nacional de Empleo paga 
a cada parado es de 60.782 pe
setas, una cifra a todas luces

escasa cuando se trata de man
tener a una familia.

Pero aún hay casos peores. 
"Nosotros estamos cobrando la 
ayuda familiar, que son 45.000 
pesetas al mes. Pero en esta 
casa se necesitan  al m enos
100.000 pesetas para los gas
tos im prescindibles. Entre el 
recibo de la luz, del agua, la 
compra semanal y los pañales 
de las niñas pequeñas, además 
de la leche que necesita  la 
más pequeña que cuesta cada 
bote 1 .560 p ese ta s , con las
45.000 pesetas de la ayuda fa 
miliar no tenemos ni para em
pezar ". Estas cuentas se echan 
todos los meses Cecilio G ar
cía del C astillo  e Isabe l, un 
m atrim onio  de C iudad Real 
que tiene tres hijas a las que 
alimentar y mantener.
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~j£beal banco 500.000 pesetas 
j e  u n a  furgoneta que compró 
(liando le salió un traba jo  .
-fuimos a la iglesia para soli
dar un préstamo pero nos lo 
Iiciii denegado - dice Cecilio -, 
ítgiín ellos porque no lo ven 
¡tusarlo"-
Ahora esta familia de Ciudad 

Real tiene que hacer frente a la 
decisión del ayuntamiento de 
jue los vecinos de su barrio,

| ¡líos incluidos, se trasladen a 
mas viviendas nuevas en San 
Martín de Porras. "Pero eso a 
nosotros nos resulta imposible- 
aplica Isabel- porque cuestan 
¿o millones de pesetas y no 
ií de donde lo vamos a sacar. 
Sinos vamos allí a los tres me
as nos acabarían echando  
jorque no podremos pagar las 
toros. Más vale tener una gua- 

. mía de casa como la que te- 
' nanos que no tener nada".

}§® VIVIR PA RC H EAN D0 <

Si dentro del sector servicios 
la cifra de paro se ha incremen- 
lado en el último año, el sector 
industrial ha sufrido con mayor 
dureza la crisis de empleo. En 
la comarca de Puertollano el 
mes de febrero se registraron 
6.691 parados. El declive de 
las minas y de las industrias de 
la comarca ha llevado al paro a 
numerosas fam ilias. Una de 
ellas la de Julián Gabillero, 
ira minero que hoy tiene cin- 
cnenta y nueve años y que lle- 

) « doce en paro. Julián tiene 
Jos hijos, que también están en 
paro, y no cuenta con ningún 
tipo de ayuda estatal, ya que no 
cobra ni paro ni ayuda familiar. 
Siempre he estado dispuesto a §  
trabajar en cua lqu ier cosa,  5  
mingue cuando he encontrado < 
algo nunca me han dado de al
to en la seguridad social- dice 
Julián Gabillero-".

Trabajó en la mina Diógenes. 
Eran otros tiempos. "Cuando 
P entré a trabajar en la mina 
jábamos 360 personas allí, 
h o  quedamos menos y al fi-  
llal cerraron y nos echaron a 
Mos". Gabiilero cuenta que 

¡ 'la trabajado en todo : en la
I aceituna, descargando camio- 

nes de escombros y de cemen- 
',os’ faciendo chapuzas de alba- 
n,l> atando a las ovejas para

Cecilio e Isabel viven con las 45.000 pesetas de la ayuda familiar. Con ellas tienen que mantener a tres hijas

tiempo sin trabajar que traba
jando. "Yo no tengo ningún ofi
cio- dice- pero puedo hacer de 
todo. Antes con ser un manitas 
bastaba para hacer algunos  
trabajillos pero ahora ni con 
un titulo de la universidad te 
dan trabajo. A sí que yo..."

Agustín ha trabajado funda
mentalmente en el campo pero 
las cosas, como él mismo dice, 
andan mal para los dueños de 
la tierra "y ponen a trabajar a 
sus propias familias".

A gustín  ha ped ido  ayuda 
económica a las iglesias, "dan 
algo, pero tampoco pueden es
tar m anten iéndonos todo el 
tiempo".

Los h ijos de este hom bre 
aportan ahora que son mayores 
algo de dinero a la casa. "Uno 
de ellos, Agustín, ha trabajado 
durante dos años y  a él si le 
han pagado el paro".

Los jornaleros del campo es 
ahora cuando conocen mayores 
índices de paro en su sector. En 
nuestra provincia en febrero se 
registraron 1.900 desem plea
dos, una cifra récord en los úl
timos años.

La construcción tampoco es
tá de enhorabuena, con 8.601

Ciudad Real y Puertollano son las comarcas con mayor paro, t i  sector servicios e industria 
arrojan numerosos desempleados

esquilarlas... "Nunca he podido 
estarme de brazos cruzados".

La situación económica de 
su familia ha sido en muchas 
ocasiones más que difícil. "A 
veces nos tenían que fiar en la 
tienda"

Los dos hijos de Julián están 
ahora también en el paro aun
que han trabajado en otras oca
siones. A uno de ellos apenas 
le han faltado veintidós días 
más de trabajo para poder co

brar el subsidio del paro.
Las comarcas de Ciudad Re

al y de Puertollano se sitúan a 
la cabeza del paro en la pro
vincia. En Ciudad Real en el 
mes de febrero se había inscri
tos en el INEM 7.573 desem
pleados. En Puertollano la cifra 
alcanzaba a 6.692 personas.

En Alcázar de San Juan hay 
3.654 parados. De esta comar
ca es Agustín, viudo y padre de 
cuatro hijos, que ha estado más
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parados. La industria  arroja 
una cifra de 8.760 desemplea
dos y el sector servicios cuenta 
con 12.085 trabajadores sin 
ocupación. 5. 419 personas no 
han tenido em pleo an terior
mente. En total la cantidad su
pera los 36.500 parados, de es
tos más de nueve m il no 
reciben ningún ingreso del Es
tado.

Al creciente número de para
dos se le añade que durante 
1992 y 1993 se han aprobado 
numerosas regulaciones tempo
rales de empleo, que hasta el 
momento corrían a cargo del 
INEM.

<§>($><§> INSPECCIONES

Una queja común de las fa- 
miilias de parados es "el acoso 
que nos hacen con tantas ins
pecciones"- dice molesto uno 
de los que cobran las 45.000 
pesetas de ayuda familiar.

El INEM ha incrementado 
sus inspecciones y sus requeri
mientos a los perceptores del 
subsidio de desempleo, como 
una m anera de control para

Los sueldos del INEM, a la baja

En el año 1982 en la provincia de Ciudad Real cobraban del 
INEM 7.087 personas en paro. Diez años después ña cifra se 
incrementó a 19.379. Estos perceptores cobraban al mes una 
media, en 1982, de 30.868 pesetas que diez años más tarde se 
convirtieron en 68.351 pesetas.

En el año 82 solamente el 32 ' 55 por ciento de los que esta
ban en paro tenían cobertura del instituto nacional de empleo 
y en 1992 un 73 por ciento de los desempleados cobraba el 
subsidio del desempleo.

En lo que va de año se ha constatado que la cifra de parados 
sube, pero el porcentaje de cobertura por desempleo y la canti
dad media que paga el INEM baja.

En el mes de febrero solo el 67 por ciento de los parados ha 
cobrado subsidio, y las 68.000 pesetas del año 92 se han reba
jado a 60.782.

El recorte de las prestaciones, las nuevas exigencias para 
cobrar y el mayor control sobre los parados provocó las pro
testas sindicales. Con las nuevas medidas puestas en marcha 
dentro de la reforma laboral los sindicatos mantienen que no 
se han beneficiado las colocaciones sino que se ha sustituido 
empleo. El contrato de aprendizaje, se quejan las centrales 
sindicales, solo ha sustituido a otras modalidades menos ven
tajosas para los empresarios, mientras que el contrato a tiempo 
parcial se ha disparado, en detrimento de otros mejores para el 
trabajador.

yores problemas del INEM.
"Luego nos dicen que si 

fraude, pero con 45.000 pese
tas, o con sesenta mil, una fa
milia de cinco o seis personas, 
no tiene ni para comer. ¿Cómo 
p re ten d en  que no hagamos 
chapuzas por otro lado?. Ade
más muchas veces las empre
sas consienten que trabajemos 
sin contrato, nos pagan cuatro 
duros )’ tampoco es que nos 
arregle la vida".

A lgunos parados le piden 
más responsabilidad al INEM, 
"Hay veces que te llaman, se 
quedan con la cartilla familiar, 
la retienen durante varios días 
y luego te dicen que nada".

En lo que todos coinciden es 
que cada vez es más difícil 
conseguir algún empleo, más 
aún un sueldo digno y lo que 
ya es imposible es "que te ha
gan fijo".

En muchos casos ante la im
posibilidad de que el cabeza de 
fam ilia encuentre empleo lo 
busca la mujer.Más difícil aún.

•  PRADO L. G.

R e s t a u r a n t e  SANDALO

Comidas
de
Empresa

Salones para 
bodas y 
comuniones

La calidad y el sabor tradicional 
se paladean

HOTEL PARAISO 
Ctra. Puertollano, 20 Tfno.: 21 06 06 j  

CIUDAD REAL
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L a  empresa 
promotora Sistemas 

Alcazareños y la 
distribuidora Luis 

Piña, S.A. han 
realizado una 

ambiciosa inversión 
(cercana a los mil 

millones de pesetas) 
para poner en marcha 
el primer gran centro 

comercial de la 
comarca de Alcázar de 

San Juan.

LA NUEVA SUPERFICIE COMERCIAL SE UBICA EN ALCAZAR DE SAN JUAN

HIPERMAS busca atraer a 100.000 
clientes potenciales

L
as em presas 
de d is t r ib u 
ción han co
m enzado  a 
b u scar n u e 
vos m e rc a 
dos. A hora 
que las gran- 
des superficies han llegado a 

casi todas las poblaciones ma
yores de 150.000 habitantes se 
kan comenzado a realizar estu
dios de viabilidad en ciudades 
pequeñas.

Alcázar de San Juan, locali
dad de poco más de 26.000 ha
bitantes pero con una importan
te zona de influencia cuenta 
desde el día 15 de marzo con 
«na importante superficie co
mercial, HIPERMAS, que es
pera atraer a compradores no 
sólo de la ciudad sino de pobla
ciones cercanas como Heren
cia, Campo de Criptana y To- 
melloso o pueblos toledanos 
como Quintanar, Villafranca de 
'°s Caballeros, Madridejos, etc.

Este centro comercial ha sido 
'dea de un grupo de empresa- 
nos de la provincia de Ciudad

Real, contruido por ellos a tra
vés de la empresa Sistemas Al
cazareños. Hipermás es una 
superficie media, levantada en 
6.300 m etros cuadrados pero 
dotada de todo lo necesario pa
ra convertirla en una atractivo 
centro de compras y de ocio. 
La galería comercial se com 
pleta con establecimientos de 
oferta variada: textil, floristería, 
joyería, muebles, deportes...que 
serán explotados en régimen de 
alquiler por comerciantes de la 
comarca. El área de alimenta
ción es la mayor de la comarca. 
A la variedad de productos se 
le suman 1.000 metros cuadra
dos dedicados a productos fres
cos. Tanto la sección de a li
m en tac ió n  com o el cen tro  
com ercial serán gestionados 
por la empresa de distribución 
con sede en Andújar Luis Piña 
S. A.

Luis Piña, empresario de la 
distribución que adquirió su ex
periencia en la cadena Centra, 
se mostró confiado, el día de la 
inauguración, en que esta pri
mera experiencia que su em

Luis P iña , responsable de la explotación de 
Hipermás, es de Santa Cruz de Múdela

presa ponía en marcha en la re
gión castellano manchega obtu
v iera buena acogida por los 
compradores. Hasta ahora Luis 
Piña explotaba supermercados, 
especialm ente en la zona de 
Andalucía, pero están realizan
do estudios de viabilidad para 
desarrollar superficies medias

similares a Hipermás.
Los consumidores de Alcázar 

de San Juan venían hasta ahora 
haciendo sus compras en el co
mercio tradicional ( reciente
mente la superficie de alimen
tación Interm erca tam bién se 
ubicó en esta localidad). Ahora 
tienen la posibilidad de adaptar 
sus hábitos de compra al cen
tro comercial. Muchos comer
ciantes han sido conscientes de 
esto y han trasladado sus nego
cios a Hipermás. El centro ha 
creado unos 100 empleos que 
pueden incrementarse con los 
nuevos proyectos de sus pro
pietarios, salas de m inicines, 
estación de servicio, emisoras 
de radio y más oferta de ocio.

Las inversiones realizadas 
por S istem as A lcazareños y 
Luis Piña han contado con el 
apoyo del ayuntamiento . El día 
de la inauguración el alcalde, 
Anastasio López, declaró "se
remos cómplices de todos los 
que, como estos empresarios, 
quieran invertir".

•  PRADO L. G.
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Suzuki se ha mostrado inflexible en sus exigencias para lograr la viabilidad de la empresa en sus 
factorías españolas, entre ellas la de Manzanares. Quiere reducir la plantilla en cerca de tres mil 

empleados en todo el país, de ellos casi cien de Manzanares. Además exigen congelación salarial y 

aumento de la productividad . Los trabajadores también se muestran inflexibles

Suzuki hs anunciado la rescisión de 93 contratos en Manzanares. Los trabajadores han protestado. En la fotografía un momento del corte de la N-IV

DE 94 DESPIDOS PROVOCA FUERTES PROTESTAS

uzuki ya no convence a los 
rabajadores de Manzanar! s

r / i
Recorte de plantilla, 
congelación salarial 
y más productividad 
son medidas 
propuestas por Suzuki
-32-

e acabó la in- 
c e r t id u m b r e .  
Los trabajado
res de Suzuki 
Santana de 
M anzanares y 
sus familias ya 
saben el alcan

ce de la crisis de la empresa ja
ponesa en su centro de trabajo : 
en el mes de mayo habrán ido a 
la calle noventa y cuatro de las 
doscientas ochenta y cuatro 
personas que actualmente de
sempeñan su puesto de trabajo 
en esta localidad.

Este recorte de la plantilla, 
que afectará aproximadamente 
a un 40 por ciento, es el que 
han impuesto los directivos de

Suzuki , que han advertido de 
su intención de no negociar es
ta reestructuración laboral que 
ya ha desatado las iras de los 
empleados.

Suzuki no ha demorado su 
decisión. El pasado día 15 de 
marzo hacía públicos sus pla
nes dando una buena noticia y 
otra mala. La buena era que de
cidía mantener en activo la fac
toría de Linares (Jaén) y, por 
supuesto , la de M anzanares 
(Ciudad Real). La mala noticia 
es el anuncio del despido de 
1.614 de su actual plantilla en 
todo el país de 2.794 personas.

El centro más afectado es el 
de Linares, donde perderán su 
empleo, según estas perspecti
vas, más de un 60 %, quedando

943 trabajadores de los más de 
2.400 con los que contaba has
ta ahora. En víanzanares de 
284 pasaría a ! 89. Los centros 
de La Carolina y las oficinas 
de la empresa en Madrid tam
bién reducirán su personal.

La reestructuración laboral 
no es el único asunto que ha le
vantado ampollas entre los sin
dicatos y los empleados. Suzu
ki propone también en su 
proyecto de viabilidad, y como 
condición para continuar en 
España, la aceptación por parte 
de los trabajadores de una con
gelación salarial durante este y 
el próxim o año. Otra de las 
propuestas es aumentar la pro
ductividad en las fábricas un 
40 por ciento.
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De los 284 trabajadores de Manzanares Suzuki plantea una reducción del 40 por ciento.

i
Los11 Altaneros" dispuestos a todo por mantener el

empleo
Los responsables sindicales 

deCCOO, G T y C S IFnohan
escatimadi descalificaciones 
contra los lectivos de Suzuki 
1 los que : usan de prácticas 
antisindicai :s y de "cara dura" 
porsus propuestas de despidos 
® todos su centros, de conge
laciones salariales y de aumento 
deproducth idad. Las moviliza
ciones en Linares se han salda
do con más de una veintena de 
heridos, uno de ellos grave. En 
Manzanares un centenar de em
pleados cortaron la Nacional IV y la vía del 
ferrocarril en varias ocasiones, el mismo día 
de conocer las exigencias de la empresa.

Sus movilizaciones no han que
dado en eso. El día de la inau
guración del Salón del Auto
móvil de Valdepeñas (el 17 de 
marzo) los empleados aparecie
ron con sus pancartas reivindi
cando el mantenimiento de los 
puestos de trabajo. Un día des
pués iniciaban una m archa a 
Ciudad Real, con numerosos 
vehículos, para concienciar a la 
opinión pública y buscar la im
plicación de las autoridades 
provinciales y de los partidos

políticos.
En la fotografía, dos miembros del comité 

de empresa de Manzanares,

La administración central y 
las autonómicas de Andalucía 
y Castilla La Mancha deberán 
aportar una cantidad económi
ca aún sin determinar.

Las medidas han provocado 
una reacción contundente entre 
los trabajadores. Sin llegar a la 
violencia que se desató en Li
nares el mismo día del anuncio 
de las condiciones de Suzuki, 
la plantilla de Manzanares re
accionó rápidamente saliendo a 
la calle a ex ig ir el m anten i
miento del empleo. Con pan
cartas de "¡Suzuki. Los acuer
dos no se pagan con despidos. 
Se cumplen!"mosüaban su más 
rotunda oposición a los planes 
de la multinacional japonesa.

Los acuerdos a los que se re
fieren los em pleados son los 
pactados en el Plan de Viabili
dad el año pasado. En asam 
blea general la inmensa mayo
ría  acep tó  una se rie  de 
condiciones tendentes a mejo
rar la productividad en Manza
nares y a adaptarse a los méto
dos de trab a jo  del s is tem a 
japonés.

Los trabajadores se sometie
ron a un proceso de regulacio
nes temporales de empleo. El 
pasado mes de febrero la prác
tica totalidad de la plantilla co
menzó con la regulación pre
vista que durará hasta el 4 de 
abril. Según lo pactado el año 
pasado la dirección de la em
presa se comprometía a mante
ner el empleo y a incrementar 
la plantilla una vez que la acti
vidad se hubiera recuperado. 
Pese a este compromiso, en el 
próximo mes de mayo, justo un 
año después de que se firmara 
este pacto entre sindicatos, tra
bajadores y directivos, casi un 
centenar de "santaneros" debe
rán em pezar a buscarse otro 
empleo. Al menos si las jorna
das de protestas no cambian las 
intenciones de Suzuki.

El gobierno regional aún no 
se ha pronunciado sobre la can
tidad económ ica que estaría 
dispuesto a aportar a la empre
sa aunque ha vuelto a reiterar a 
los empleados su solidaridad.

Suzuki sigue apostando por 
el centro de Manzanares, pero 
en esta ocasión sus exigencias 
han provocado la rebelión.

•  PRADO L. G.
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E i/I PP tiene ya 
asegurados treinta y 

nueve miembros en la 
asamblea general de 

la Caja de Castilla La 
Mancha y cuatro en el 

Consejo de 
Administración. Las 

elecciones de 
impositores del 

pasado fin de semana 
arrojaron unos 

resultados igualados. 
Los sindicatos se 
frotan las manos 

pensando en su 
potencial papel de 

bisagra.

YA TIENE ASEGURADOS 39 CONSEJEROS EN LA ASAMBLEA GENERAL

El PP entra en los órganos 
de gobierno de la CCM

TWA
La candidatutra 
oficial de 
impositores ha 
conseguido 37 
consejeros, frente a 
los 30 de la lista del 
Partido Popular

emos trabajado 
mucho y muy 
bien". Con estas 
palabras resu
mía un alto diri
gente del Parti
do Popular los 
preparativos de 

las elecciones de impositores de la 
Caja de Castilla La Mancha. Estas, 
celebradas en pasado fin de semana 
en Toledo, C iudad R eal, A lbacete y 
C uenca, han arrojado un resultado de 
37 representantes para la candidatura 
oficial (elaborada por el PSOE) y 30 
para la del Partido Popular. Faltan 
por decidir aun los representantes de 
Madrid y Guadalajara. Las estimacio
nes de los populares hablan de un re
sultado final de 38-32. Los otros 
nueve consejeros se consiguen a tra
vés de los ayuntamientos.

Los resultados de los impositores 
deja el gobierno de la Caja en manos 
de lo que ocurra en las elecciones de 
1995, cuestión que debe resultar su

mamente incómoda para los socialis
tas. Estos pretendían asegurarse el 
control de la Caja antes de las muni
cipales y autonómicas y repetir el éxi
to de impositores que tuvieron en
1991. El socialista Femando Novo ha 
hecho público su deseo de mantener
se en la presidencia de la Caja.

En Toledo, los resultados han esta
do muy equilibrados y por tanto ha 
sido la provincia más reñida. De los 
treinta consejeros en litigio, la lista 
oficial (elaborada por el PSOE) con
siguió quince consejeros frente a los 
catorce que lograba la del Partido Po
pular.

La primera la encabezaba el tala- 
verano Sim eón  M artín  M artín  y la 
segunda el manchego A n to n io  Tra- 
dacete. T im oteo Santos, de A jofrín,
conseguía ser designado consejero, 
aunque era el único de su lista.

El secretismo en torno al matiz po
lítico de cada una de las listas fue una 
de las bazas que pretendió jugar tanto 
el PSOE como el PP. Tal es así que

hasta el último momento no se supo 
que la lista oficial era la de Simeón 
M artín  y no la de Santos como en un 
principio se pensaba. La elaboración 
de las listas de por sí es ya difícil. 
Después está la necesidad de discre
ción, de esconder la tendencia políti
ca para que los impositores votantes 
no rechacen una lista por estar dema
siado politizada.

La campaña de Simeón Martín lia 
dado buenos resultados -aunque no 
todo lo buenos que hubieran deseado 
los socialistas- vendiendo la idea de 
una candidatura progresista e inde
pendiente.

"Nuestra lista no ha ganado por
que ellos tienen mucho aparato", ex
plican en el Partido Popular, y citan 
"su estructura provincial de ( ¡p i
mientos, el partido y la propia caja, 
aquí se han movilizado todos".

A pesar de la satisfacción por los 
resultados conseguidos en Toledo, los 
populares creen que con un poquito 
de esfuerzo hubieran sido aun mejo-

En Toledo la participación llegó al sesenta y siete por ciento. Votaron 202 de los 300 Impositores.
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íes, porque aseguran que la absten
ga les ha perjudicado. De los tres
cientos impositores con derecho a vo
l ó  e n  la provincia, el sábado pasaron 
pía calle Ocaña 202, lo que repre
senta el 67 por ciento.
En Ciudad Real las votaciones 

ieron el sábado por la tarde. Con la 
participación más baja (el 53, 3%), la 
felá oficial conseguía cuatro conseje
ras, frente a la del PP, encabezada por 
César Barcina, que sólo lograba la 
jiilad. Fuentes del PP achacaban es- 
ios resultados a la tardanza de las lis
as, lo que les ha dejado poco tiempo 
fita preparar la candidatura. Además 
calificaban como "muy duro el traba- 
p preparatorio" y notaban que "la 
ale no está muy interesada en ir en 
lis listas, además los alcaldes lo tie- 
n  mucho más fácil".

por los populares sobre la tardanza 
desde que se hizo el sorteo en Cuen
ca hasta que se publicaron las listas, 
Carlos Pérez, presidente de la comi
sión de control y del comité electoral 
explicaba que el proceso se ha com
plicado mucho al ampliarse el ámbito 
geográfico. "Hay que hacer muchísi
mas notificaciones con acuse de reci
bo, esperar ¡a respuesta y a continua
ción volver á notificar a los suplentes 
de los que renuncian. De cualquier 
modo, si la lista se aprobó hoy, al día 
siguiente, todos los consejeros y per
sonas que tenían acceso a la lista, la 
tuvieron".

El resultado de las elecciones del 
fin de semana aseguran al PP tres 
consejeros en el Consejo de Admi
nistración de la Caja. A ellos se unirá 
un cuarto en representación de los 
ayuntamientos populares de la región. 
El Partido Popular se ha asegurado 
por esta vía otros nueve consejeros 
generales en la asamblea.

® < § > ®  TR A B A JA D O R ES

El proceso de renovación comenzó 
hace meses. "Empezamos con lo más 
sencillo que eran los representantes 
de los trabajadores", explica Carlos 
Pérez, presidente de la comisión de 
control y del comité electoral en estas 
elecciones. Y en efecto, en el mes de 
febrero se celebraron elecciones y los 
trabajadores elegían a tres represen
tantes del CSIF, tres de UGT y dos de 
CC.OO. como consejeros en la asam
blea general. A los trabajadores les 
corresponde un miembro en el Con
sejo de Administración y otro en la 
Comisión de Control.

Precisamente los resultados de los 
impositores han animado a los sindi
catos. "Cualquier cambio puede dar 
la mayoría al PP. en cuanto controle 
alguna diputación o algún ayunta
miento más", dicen en la sección sin
dical de CC.OO. y aseguran que 
"aunque no nos frotamos las manos, 
sí es verdad que ser bisagra es una 
responsabilidad muy grande, y nos 
alegra que los trabajadores puedan 
tener a partir de ahora un mayor pro
tagonismo y peso en la toma de deci
siones".

Estas conjeturas de los sindicatos 
se basan en las encuestas reciente
mente publicadas que quitan la ma
yoría absoluta al PSOE en la próxi
mas elecciones municipales y 
autonómicas.

•  BEATRIZ JIMENEZ

Albacete ha sido la provincia con 
, mayor participación (76 por ciento) y 
1 lis votaciones arrojaron nueve conse

jeros para la candidatura oficial y seis 
pira la del Partido Popular. En Cuen- 
ca, con sólo quince votos de diferen
cia, la lista del PSOE conseguía nue- 
ve consejeros y ocho la del Partido

La candidadura socialista y la popular estuvieron muy reñidas en la provincia de Toledo, tn  la ima
gen, varios votantes a la puerta de la sede de la calle Ocaña.

1 1 ®  HALO DE INDEPENDENCIA

"Lo mejor de estos resultados es 
fit la Caja deja de ser un grupo ho- 

)y monocolor y ahora se in- 
gente con un halo de inde

pendencia", explican en el Partido 
Popular. Sin embargo reconocen que 
si los impositores se han prestado a 
entrar en una lista "es porque tienen 
las ¡deas muy claras, es gente afín, 
aunque afiliados no hay ninguno".

En cuanto a las quejas expresadas

fJTA
Los representantes de 
los trabajadores esperan 
tener un importante 
papel de bisagra

Ion® Da @sdd® íd o  Da p p so f l  D®§ Bife
■Lias secciones sindicales de CC.OO. y de 

UGT de la C aja de C astilla  La M ancha han 
presentado una denuncia ante la  D irección Pro
vincial de T rabajo de Toledo por considerar 
que la dirección de la entidad pretende evitar el 
pago del incremento salarial del 4,75 que está 
pactado. Para ello, y según los representantes 
sindicales, "buscan un hueco legal para hacer
lo suprimiendo las dos pagas que están por en
cima de convenio".

Lo más curioso de esta dem anda es que los 
representantes de los trabajadores exigen que 
en caso de se produzca una sanción sean los 
responsables de la infracción  los que la pa- 
guen. "Igual que un trabajador en funciones de 
ventanilla debe pagar las diferencias de caja 
V<e produce, éstas sanciones han de pagarlas 
Huel o aquellos responsables de la medida 
W? provocan la sanción", y añaden que "si el 
atrasar el incremento salarial es por decisión

del director general o del adjunto del área téc
nica y de personal, que lo paguen, si es deci
sión del Consejo de Administración, que lo pa
gue también".

Las sanción a la CCM , según los sindicatos, 
pueden oscilar entre las 500.000 y los quince 
millones de pesetas.

Recientem ente un juzgado de los social ha 
dictado sentencia contraria a la CCM  al decla
rar improcedente la sanción im puesta a un tra
bajador de la entidad, Manuel de Jorge Her
nández. En la mism a sentencia se declara nulo 
el traslado del trabajador de la oficina de Tala- 
vera a la de Esquivias y insta a que sea re
puesto a la oficina de procedencia.

Por otra parte, la Caja de Castilla La M ancha 
ha aprobado la jub ilac ión  antic ipada de 142 
trabajadores con edades que oscilan entre los 
58 y los 64 años. La dirección se ha com pro
metido a la creación de un tercio de las plazas, 
"aunque ahora está por ver qué modalidades 
de contrato se van a hacer".
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SIETE DIAS
Ü C IU D A D  REAL SE 

HERMANA CON UNA 
DAIRA SAHARAUI

Todos los grupos municipales 
acordaron en el último pleno 
que Ciudad Real se hermane 
con una daira saharaui, como 
muestra de solidaridad con este 
pueblo. En los próximos meses 
se establecerán las vías 
concretas de cooperación. Se 
atiende así la petición de apoyo 
que los saharauis solicitaron de 
las Cortes regionales, 
institución que a su vez pidió 
el apoyo de los Ayuntamientos.

^SOBRESEIDO EL 
EXPEDIENTE ABIERTO 
EN EL MODULO

El Partido Popular ha criticado 
duramente la decisión del 
equipo de gobierno socialista 
del Ayuntamiento de Ciudad 
Real de archivar el expediente 
abierto al director del Módulo 
de Promoción y Desarrollo por 
presuntas irregularidades en su 
gestión. Mientras la Comisión 
de Gobierno estima que 
Sobrino no ha cometido 
ninguna falta y lamenta las 
críticas de los populares a 
Sobrino antes de que finalizase 
la investigación sobre su labor, 
en el PP creen que el 
expediente se ha resuelto 
demasiado deprisa e insisten 
que hay indicios suficientes 
sobre presuntas irregularidades 
cometidas por el director.

■  UN MILLON DEL 
AYUNTAMIENTO PARA 
SEMANA SANTA

Cuatrocientas mil pesetas 
destinará anualmente el 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
a la restauración y el 
mantenimiento de imágenes 
religiosas relacionadas con la 
Semana Santa. Este año se 
emplearán en la restauración de 
los pasos del Resucitado y la 
Santa Cena. Ademas como 
viene siendo habitual se ha 
hecho entrega de medio millón 
que se repartirá entre las 
Cofradías y de setenta y cinco 
mil pesetas para las 
Hermandades que tienen a su 
cargo imágenes de vírgenes.

CIUDAD REAL
H  INCIDENTES EN LA 

DEMOLICION DELA 
VIEJA ESTACION

La policía vigila desde el 
pasado fin de semana los 
trabajos de demolición de la 
vieja estación de Ciudad Real 
para evitar incidentes como los 
que se produjeron hace algunos 
días, cuando empleados de las 
obras se vieron inmersos en un 
desagradable enfrentamiento 
con un grupo de maleantes que 
robaban hierros de entre los 
escombros.

■  ALCOLEA QUIERE 
INSTALAR UN NIDO 
EN LA IGLESIA

M iembros del colectivo 
ecologista Movida Verde 
A lcoleana entregaron el jueves 
al obispo las mil firmas de 
apoyo a su propuesta que han 
recogido en Alcolea, un 
pequeño pueblo con unos mil 
trecientos habitantes. Los 
ecologistas quieren que el 
obispo intervenga en la disputa 
que mantienen con el párroco y 
autorice, pese a la negativa de 
éste, la colocación de un nido 
para cigüeñas en la torre de la 
iglesia, donde siempre se ha 
encontrado.

□  LAS APAS QUIEREN 
CALLES 
PEATONALES

Las asociaciones de padres de 
colegios situados en calles 
peatonales de Ciudad Real 
han valorado positivamente el 
cierre al tráfico de estas calles 
por considerar que ofrece una 
mayor seguridad para los 
niños. Estas APAS pidieron a 
los grupos municipales que 
mantuvieran la peatonalización 
de estas calles en el transcurso 
de una reunión que 
mantuvieron con ellos el 
martes. Los padres piden 
también una mayor vigilancia y 
control de los patinadores.
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SIETE DIAS
m LA COFRADIA DEL 

VINO YA TIENE 
VEINTICINCO SOCIOS

■  ESTE VERANO NO 
HABRA PISCINA 
NUEVA

La piscina olímpica que se está 
construyendo en el Campo de 
los LLanos no entrará en 
funcionamiento este verano 
como en un principio se había 
previsto. En este complejo 
deportivo de 3.000 metros 
cuadrados de superficie 
también se está construyendo 
una piscina cubierta, gimnasio 
y solarium .En él se invertirán 
300 millones de pesetas, 
financiados por la Junta de 
Comunidades y el Consejo 
Superior de Deportes.

■ EL COCHE DELCRDO  
VALDEPEÑAS YA HA 
INICIADO SU GIRA

E l automóvil de época que ha 
a d q u i r i d o  el Consejo Regulador 

|| je la Denominación de Origen 
Valdepeñas para dar a probar 
los vinos valdepeñeros por toda 
la  geografía nacional ya ha 
iniciado su particular gira. Los 
barceloneses han sido los 
primeros que han podido 
contemplar este vehículo 
publicitario. En los próximos 
meses recorrerá las principales 
ciudades turísticas españolas.
El Consejo adquirió este 
vehículo fabricado a mano en 
Londres por cuatro millones de 
pesetas.

— OOO------------------------------

S -OOO--------------------------------

> EL AYUNTAMIENTO 
QUIERE TERMINAR EL 
CAMPING

El delegado provincial de 
industria y turismo, Domingo 
Luis Sánchez Miras y el alcalde 
de Viso del Marqués, Manuel 
Angel Alcaide visitaron las 
obras del camping del Valle de 
los Perales. Este proyecto se 
encuentra paralizado desde 
1990. El presupuesto de este 
camping era en aquel año de 
80 millones de pesetas que • 
®án bastantes más en la 
actualidad. La fórmula que se 
ha barajado para la finalización 
del proyecto es que la empresa 
adjudicataria financie las obras 
a cambio de unos años de 
explotación del camping.

La Cofradía de los Mayorales 
del Vino de Valdepeñas que
preside el presidente del CRDO 
Valdepeñas, Enrique Martín- 
Peñasco ya tiene veinticinco 
socios. Aquellos que quieran 
pertenecer a esta Cofradía 
deberán pagar 10.000 pesetas de 
inscripción (5.000 los menores 
de 25 años) y 1.000 pesetas 
como cuota mensual. La sede 
provisional está en FECEVAL

■  CARRIZOSA TODAVIA 
ES MIEMBRO DE 
MANSERJA

El pleno que celebró el pasado
16 de marzo la M ancomunidad 
de Servicios del Jabalón no 
abordó la renuncia del 
Ayuntamiento de Carrizosa a 
seguir siendo miembro de 
M anserja. Según ha podido 
saber esta revista, este 
Ayuntamiento y alguno más no 
está muy conforme con el 
actual funcionam iento de la 
M ancomunidad. Esta cuestión 
fué retirada del orden del día al 
no estar presentes la totalidad de 
los alcaldes de los municipios de 
M anserja (23).En esta sesión 
plenaria se aprobaron los 
presupuestos de M anserja que 
ascienden a 92.250.000 pesetas.

■  DOS JOVENES 
HERIDOS POR 
MANIPULAR COHETES

En la tarde del pasado martes 
dos jóvenes de Santa Cruz de 
Múdela resultaron heridos al 
prender fuego a unos cohetes 
granífugos. Los dos jóvenes, de 
15 años, resultaron heridos en 
todo el cueipo,especialm ente en 
las manos. Ambos fueron 
atendidos en el hospital de 
Valdepeñas y uno de ellos 
quedó ingresado aunque su 
estado no revestía gravedad. 
Estos jóvenes junto a otro 
amigo habían robado 15 
cartuchos y 6 cohetes 
granífugos de un almacén 
colindante a la bodega Visan de 
Santa C ru z .
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SIETE DIAS
■  PUERTOLLANO 

AYUDARA AL 
PUEBLO SAHARAUI

Todos los grupos municipales 
de Puertollano acordaron esta 
sem ana hermanarse con el 
campamento d e refugiados 
saharauis de Mahbes. Cooperar 
con este pueblo y fom entar los 
intercambios culturales y 
economicos de Ínteres para 
ambas poblaciones será el 
objeto de esta medida, que 
atiende la solicitud de apoyo 
lanzada por el Frente Polisario.

■I LA MESA POR LA 
COMARCA VUELVE A 
REUNIRSE

La autovía Puertollano-Ciudad 
Real y el agua serán los 
asuntos prioritarios sobre los 
que trabajará en las próximas 
semanas la M esa por la 
Comarca de Puertollano. Los 
integrantes, empresarios, 
sindicatos y Ayuntamiento, 
quieren concertar reuniones 
con el director territorial del 
MOPTMA y el de carreteras 
para solicitar que el proyecto 
sea incluido en la primera fase 
del PDI y solicitarán también 
al Pleno municipal que apruebe 
una moción de apoyo. Por otra 
parte las grandes empresas 
instaladas en Puertollano ya se 
han mostrado dispuestas a 
participar en el proyecto de 
promoción de la comarca.

H E L  AYUNTAMIENTO 
INSISTE QUE EL 
AGUA ES POTABLE

El Ayuntamiento de 
Puertollano ha vuelto a reiterar 
esta semana que el agua que 
sale por los grifos "es 
absolutamente potable y su 
calidad está garantizada por la 
Confederación Hidrográfica 
del Guadalquivir y Aquagest". 
Se sale así al paso de un 
comunicado de Izquierda 
Unida en el que se afirmaba 
que el alcalde estaba 
engañando a los ciudadanos. 
Juliá asegura que ya se han 
hecho las gestiones para 
am pliar el trasvase, aunque 
éste no es urgente.

■  DOSCIENTOS 
ARBOLES MAS 
PARA CORRAL

Los chavales del colegio 
Nuestra Señora de la Paz de 
Corral de Calatrava 
dedicaron casi todo el viernes a 
plantar 200 árboles en el 
Camino del Charcazo, futura 
sede de la romería de San 
Isidro. Celebraban así, junto al 
Ayuntamiento y los grupos 
ecologistas, el día del árbol. En 
los últimos tres años se han 
plantado 500 árboles.

■ I  "NO A LA 
URBANIZACION DE 
LAS POCITAS"

El grupo CEVA considera 
que las obras de urbanización 
en las inmediaciones de las 
Pocitas del Prior de Puertollano 
suponen " una destrucción del 
patrimonio". Los ecologistas 
han pedido desde hace años 
que la zona se convierta en un 
parque, propuesta para la que 
recogieron siete mil firmas de 
apoyo en el pueblo. CEVA no 
entiende porque no se ha 
aprovechado esta zona húmeda 
para construir un gran parque, 
en vez de el paraje del Pozo 
Norte, que no dispone de agua.

— o o o -------------------------

□  CEVA PROPONE 
RUTAS POR LAS 
VIAS PECUARIAS

El Cordel de la Plata, el de la 
Alcoba o la Cañada Real 
Soriana son algunas de las 
rutas que podrán recorrerse a 
partir de este fin de semana 
desde Puertollano con el 
grupo ecologista CEVA, que 
tiene previsto alternar los 
recorridos en bicicleta y a pie. 
Los ecologistas quieren dar a 
conocer las vías pecuarias y los 
viejos caminos de la comarca, 
que han estado investigando 
durante meses, y fom entar un 
turismo no agresivo por la 
misma.
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SIETE

■ CONCIERTO DE LA 
BANDA DE CRIPTANA 
EN EL CERVANTES

La Semana Santa de Campo de 
Criptana tuvo el pasado 

I sábado día 19 su preludio en el 
leatro Cervantes con el 
tradicional pregón, a cargo de 
Tarsicio González Molina, y 
un concierto de la banda de 
música Filarmónica Beethoven 
que dirige Rafael Calonge 
Campos. Pocos días antes de 
que comiencen los actos 
litúrgicos y culturales 
programados, que incluyen la 
X semana de cine socio- 
religioso, la banda criptanense 
interpretó partituras de C. M. 
Weber, F. Liszt y J. Gómez.

— O O O - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

‘ —OOO--------------------------------------

■ LA OPA DE VILLARTA 
QUIERE SOLUCIONES 
A SUS PROBLEMAS

; El equipo de gobierno del 
ayuntamiento de Villarta de 
San Juan y la Organización de 
Profesionales A utónomos 
(OPA), recientemente creada, 
se reunieron, hace pocos días,
*  las dependencias 
consistoriales para tratar varios 
asuntos que afectan al 
comercio local y que han 
provocado cierto malestar entre 
tos comerciantes. La supresión 
<to la venta ambulante y la o 
reducción de los días de 5 
apertura del mercado son las < 
cuestiones que han llevado a la o 
opA a pedir una rápida 

j solución al gobierno socialista. §

■  MERCADILLO DE 
SEMANA SANTA EN 
VILLARTA

Las cofradías de Villarta de 
San Juan han organizado, por 
tercer año consecutivo, su 
particular m ercadillo con 
objetos donados por cofrades y 
vecinos para engrandecer, en la 
m edida de lo posible, los actos 
y procesiones convocados con 
motivo de la Semana Santa.La 
colaboración ciudadana ha 
servido para obtener más de 
cincuenta mil pesetas que se 
destinarán a la compra de una 
carroza, aunque harán falta más 
mercadillos para cubrir el coste 
de la misma.

Hl IU RATIFICA QUE EL 
PSOE HA FAVORECIDO 
A UNA EMPRESA

La operación urbanística que el 
ayuntam iento de Alcázar quiere 
emprender, a través de la 
iniciativa privada, en dos solares 
de la calle Canalejas ha vuelto a 
provocar las críticas de IU. Hace 
algunos meses, como ya 
informó Bisagra, el portavoz de 
la coalición Pedro Pablo 
Novillo sostuvo que el pliego de 
condiciones para acceder a la 
subasta pública, que incluía una 
cláusula por la que la empresa 
adjudicataria debía tener la 
propiedad de una determinada 
finca de la calle Castelar, 
favorecía a un prom otor en 
detrim ento del resto. Frente a 
ello, el grupo socialista 
defendió, en todo mom ento, la 
transparencia del proceso. Tras 
la reciente adjudicación a la 
em presa Grupo Europeo de 
Negocios, Novillo ha ratificado 
que antes, incluso, de que los 
grupos de la oposición 
conocieran el proyecto, la 
información privilegiada había 
perm itido que la citada empresa 
adquiriera el solar especificado 
en el pliego de condiciones.

■  EL PARQUE ALCES 
ESTARA LISTO A 
FINALES DE AÑO

Las obras de rem odelación del 
parque Alces de Alcázar de 
San Juan que, previsiblemente, 
concluirán en el últim o trim estre 
del presente año han recibido un 
últim o em pujón de 47 millones 
de pesetas procedentes de la 
Consejería de Agricultura y 
M edio Ambiente de la Junta de 
Comunidades. La 
reconstrucción del parque, que 
ha estado paralizada durante 
muchos meses, costará 
alrededor de 250 millones y está 
lejos del plan director que, con 
un coste aproximado de 1.000 
m illones, orientó el proyecto en 
un principio.

_________________________ I
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□  COMUNIDAD 
ESCUELA DE SALUD

La M ancom unidad del 
Campo de Calatrava, de la 
que forman parte las 
poblaciones de Almagro, 
Bolaños de Calatrava, 
Carrión de Calatrava, 
Granátula de Calatrava, 
M iguelturra, Pozuelo de 
Calatrava, Torralba de 
Calatrava y Valenzuela de 
Calatrava, comenzó su 
programa Comunidad 
Escuela de Salud, tendente a 
interesar a los niños de 10 a 
14 años en el deporte, la 
naturaleza y la cultura. Este 
programa, coordinado por 
J.Muñoz Gallego, que es a 
la vez el monitor de 
deportes, y que cuenta con 
la colaboración de Pedro A. 
Fuentes, como monitor de 
naturaleza, y Mari Nieves 
Martínez, como monitora 
de cultura, tendrá una 
duración de cuatro meses a 
partir de marzo y las 
actividades programadas se 
llevarán a cabo en todos los 
municipios de la 
M ancomunidad.

■  GRUPO DE POLICIA 
JUDICIAL PARA 
DAIMIEL

Se reunió en Daimiel la 
Junta Local de Seguridad 
para analizar la evolución 
que se había producido en la 
población desde la anterior 
reunión y, muy 
particularmente, la actual 
situación del orden público 
en la localidad. Entre otros 
acuerdos, tomó el de 
dirigirse al M inisterio del 
Interior para que cree en la 
población un grupo de 
Policía Judicial.

SIETE DIAS
■  A TAL BANDA, TAL 

LOCAL

Una de las bandas de música 
más importantes de la 
provincia ciudarrealeña es sin 
duda alguna la de Aldea del 
Rey ; una banda de música que 
hasta ahora no disponía de un 
local apropiado para sus 
ensayos y guardería de 
instrum entos y que gracias a la 
construcción del nuevo Centro 
Social Polivalente ya cuenta 
con uno, justo encima del local 
oficial de dicho centro.

— o o o -----------------------------------

■  RECUPERACION DE 
ENTORNOS 
RURALES

Dentro del programa "Castilla 
La Mancha en la escuela", el 
colegio Nuestra Señora del 
Rosario, de Valenzuela de 
Calatrava, realizó el proyecto 
de recuperación de uno de los 
entornos rurales más 
característicos de las 
inmediaciones de la población, 
el del Cerro de San Isidro, 
sembrando arboles autóctonos, o’ “3
asi como encinas y arbustos <
olorosos, tomillo, romero,etc., i
a la vez que se limpiaba de : 
basuras y escombros.

— OOO--------------------------------

□  ACCIDENTE MORTAL 
EN BOLAÑOS

Francisco Muñoz López, de
17 años, murió casi 
instantáneamente al colisionar 
la m otocicleta que pilotaba 
contra el turismo CR- 8968- N, 
conducido por Antonio 
Rodríguez, de 4 0  años, que 
resultó ileso, en la a v e n id a  del 
Generalismo de Bolaños de 
Calatrava. Su copiloto, Esther 
Porrero Baos, f u e  traslad ad a  a 
urgencias del ciudarrealeño 
hospital de Alarcos y 
posteriormente al 12 de 
OOctubre de Madrid, donde 
sigue en Cuidados In te n siv o s .
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SIETE DIAS
■ l AUMENTAN LAS 

DENUNCIAS EN LA 
OMIC DE LA SOLANA

La oficina de Inform ación al 
Consum idor de La Solana 
recibió en 1993 un total de 429 
demandas, lo que supone un 
treinta y seis por ciento más que 
las realizadas durante 1992, 
según se desprende de la 
m em oria hecha pública por la 
OM IC con motivo del Día 
Mundial del Consumidor.
Treinta y seis de estas denuncias 
se resolvieron de forma 
amistosa. La mayoría de las 
demandas presentadas ante la 
OM IC solanera están 
relacionadas con la vivienda 
(23,1% ) seguidas de los 
sum inistros (17,9% ), los seguros 
(17,5% ) y los servicios con el 
12,3% de las demandas 
presentadas por los solaneras. 
Además para conm em orar el 
D ía M undial del Consum idor se 
organizaron diversas actividades 
como un marathón fotográfico, 
el reparto de folletos 
informativos y una conferencia 
sobre los préstamos hipotecarios 
y la bajada de los tipos de 
interés.

■  MODIFICACION DE LAS 
NORMAS 
SUBSIDIARIAS

La jefatura provincial de la 
Demarcación Provincial de 
Carreteras ha dado el visto 
bueno a la sexta m odificación 
de las Normas Subsidiarias que 
pretende realizar el 
Ayuntamiento de La Solana. 
Esta nueva m odificación se 
realiza para recalificar como 
suelo urbano los terrenos que 
actualmente ocupan los campos 
de fútbol de la zona de La 
Moheda. Esta recalificación 
como suelo urbano también 
afecta a los terrenos en los que 
se va a construir próximamente 
el instituto de enseñanza 
secundaria.

■  FINALIZADAS LAS 
OBRAS DE LA "PLAZA 
DEL MATADERO"

Los vecinos de las calles 
M atadero, Cuenca y Valencia, 
entre otras muchas, ya han 
"inaugurado" la Plaza que el 
Ayuntamiento de Manzanares 
ha construido para esta 
barriada. Las obras han tenido 
una duración mayor de la 
habitual, un año exactamente, 
al haberse realizado por 
administración y en ellas han 
participado trabajadores en 
paro. Las obras de esta coqueta 
plaza han tenido un 
presupuesto de 12 millones de 
pesetas, aproximadamente.

■ JORNADAS SO B R E  
' CONSUMO Y 

DERECHO

"El usuario ante las profesiones 
jurídicas y los problemas 
cotidianos" ha sido la c u e s t i ó n  
debatida por la Oficina de 
Inform ación al Consumidor de 
Manzanares en las Jornadas 
organizadas para conmem orar 
el Día del Consumidor, el 
pasado 15 de Marzo. En estas 
jomadas, inauguradas por el 
delegado provincial de sanidad, 
Ricardo Ruiz, se han expuesto 
cuestiones como las diversas 
formas de transmitir en vida el 
patrimonio a los hijos o sobre 
el testamento, entre otros 
aspectos.

— O O O ----------------------------------------

s-OOO-------------------------------------
«CARTEL DE LA FERIA 

DEL CAMPO DE 
MANZANARES

El valdepeñero Carlos 
Velázquez Iglesias es el autor 
del cartel anunciador de la 
Feria Regional del Campo y 
Muestras de Manzanares 
(FERCAM-94) que se 
celebrará del 15 al 20 de Julio.
A este concurso dotado con un 
"nico premio de 250.000 
pesetas se han presentado 
•reinta y cuatro obras. El jurado 
compuesto por diez personas y 
Presidido por M anuel M olina, 
director gerente de FERCAM , 
acordó el pasado 14 de Marzo 

1 elegir la obra presentada bajo el n 
lenta "Supertractor". §
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IV Iin as del Horcajo, la pequeña pedanía de Afmodóvar que ha quedado ubicada dentro de una 
finca, propiedad de los Duques de Baviera, ha vuelto a movilizarse. Esta vez con el apoyo de grupos 

ecologistas. El domingo organizaron una marcha por las inmediaciones para protestar por la 
gestión cinegética que se realiza en la finca y reivindicar más caminos libres de acceso a la aldea.

MARCHA CONTRA LA GESTION LLEVADA A CABO POR LOS DUQUES DE BAVIERA

La Garganta, el úlimo feudo de 
Ciudad Real

K 9 __________________

Los grupos 
ecologistas enviarán 
un dossier con sus 
denuncias al Rey y 
a los ecologistas 
alemanes.

Los vecinos del 
Horcajo no están 
satisfechos con los 
caminos acordados, 
sin su op inión, para 
acceder a la aldea

a G a rg a n ta , 
una finca de 
m ás de trece 
mil hectáreas 
que se s itú a  
al suroeste de 
la p ro v in c ia  
y cuyos prin

cipales propietarios son los D u
ques de Baviera, dejará de ser 
definitivamente un paraíso na
tural para ecologistas y veci
nos de las inmediaciones, acos
tum brados a aden trarse en la 
propiedad para disfrutar de su 
alto valor ecológico, pese a la 
vigilancia de la que son objeto 
por parte de los guardas de la 
finca, encargados de m antener 
su privacidad, y los desagrada
bles enfrentam ientos que con 
frecuencia mantienen con ellos. 
La Garganta está siendo valla
da en todo su perím etro , una 
vez que A yuntamiento de Al- 
modóvar y propietarios de la 
finca lograron alcanzar el pa
sado septiembre un acuerdo pa
ra  d e lim ita r las p rop iedades 
que cada entidad tenía en la zo
na.

L os v .ecinos d e l H o rca jo , 
F u e n c a lie n te , B ra z a to rta s  o 
Puertollano y los de cercanos 
pueblos cordobeses que visita
ban asiduam ente este paraje 
no están dispuestos a pasar ni 
una  a los p ro p ie ta r io s  de la 
Garganta. Tampoco los grupos 
e c o lo g is ta s , que desde  hace 
años v ien en  d en u n c ian d o  la 
m ala  gestión  c in eg é tica  que, 
desde su punta de vista, se rea
liza en la finca y las numero
sas infracciones ecológicas que 
aseguran se cometen. Sus nu-

r

. i r  ;

ti.- horcajo

DftRE^«JG „l,C^.ftYTO ̂ ftLHDDOV/. . . ,
^ 5 1 M A de(ORRUP(10_N

: 1 ’

Los ecologistas y los vednos del Horcajo pidieron el domingo más caminos libres y una me
jor explotación cinegética de la Garganta, que no deteriore aún más su alto valor ecológico.

merosas denuncias ante la Con
sejería de A gricultura no han 
tenido hasta ahora una respues
ta satisfactoria para ellos.

Por eso el dom ingo pasado 
organizaron una m archa para 
protestar por la explotación ci
negética que realizan  los D u
ques. C uatrocientas personas 
procedentes de toda la provin
cia, Madrid y Córdoba y perte
necientes a los g rupos eco lo 
gistas Ceva, Cabañeros, Coda, 
A edenat, G odesa, A sociación 
Ecologista Salesiana y e lT aller 
de Ecología de la  Facultad de 
Biología de Córdoba participa
ron en el encuentro, junto a los 
vecinos de la  zona. A lgunos 
acamparon durante todo el fin 
de sem ana. La m archa que se

desarrollo sin incidentes desde 
M inas del H orcajo, una aldea 
de A lm o d ó v a r  que durante 
años ha perm anecida practica- 
mente aislada dentro de la fin
ca. Los participantes llegaron 
hasta el núcleo donde residen 
casi todos los empleados de la 
finca, eso si, bajo la constante 
vigilancia de la guardia civil y 
los vigilantes de la Garganta.

<§>(§><§> NO MAS TRAMPAS

L os eco log istas consideran 
que la "riqueza ecológica se 
encuentra seriamente amena
zada por la gestión que actual
mente se realiza y que está en
focada  a la promoción de h  
caza", la cual, dicen, ejerce una
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CAMINOS 
LIBRES

L o s v e c in o s  de  M inas  
del Horcajo siguen sin es
tar satisfechos con el acuer
do alcanzado entre el Ayun
tam ien to  de A lm odóvar y 
los propietarios de la G ar
ganta por el que éstos per
miten el libre acceso a la al
dea a través de tres caminos 
que c ru zan  su fin ca . D os 
por el norte que parten de la 
N -420  y d iscu rren  por el 
Puerto del Horcajo y el vie
jo  túnel que conduce direc- 
tam en ta  a la  a ldea , y o tro  
por el sur que parte del pue
blo cordobés de Conquista. 
E ste  ú ltim o aparece com o 
carretera local en todos los 
mapas provinciales, aunque 
como los otros dos anterio
res no está asfaltado.

Los vecinos se quejan de 
no poder pasear ni siquiera 
por estas vías y  de ser de
tenidos e in terrogados por 
los vigilantes cada vez que 
lo hacen o detienen el vehí
cu lo  con  el que c ircu lan . 
Q uieren m ás accesos y d i
cen  que  las co sas  n o  han  
cam b iad o  d em as iad o  con  
este acuerdo, que prom etía 
acabar con años de disputas 
en tre  ésto s y los guardas, 
ocasionados por la co n fu 
sión existente sobre los que 
eran  y no cam inos p ú b li
cos. L os eco lo g is ta s  tam 
bién apoyaron con su m ar
c h a  d e l d o m in g o  e s ta  
reivindicación vecinal. Pa
ra el alcalde de A lm odóvar 
del Campo, Antonio León, 
"el tema de los caminos del 
término de Almodóvar está 
com pletam ente definido y  
resuelto, el resto son de 
Brazatortas y el problema 
de éstos tendrá que resol
verlo este municipio".

Tanto sobre esta cuestión 
com o sobre la explotación 
cinegética de la finca que 
están  llevando  a cabo  los 
Duques de Baviera, los gru
pos ecologistas tienen pre- 

j v is to  in fo rm a r  al m ism o  
j R ey Juan  C arlos y a  otros 
, grupos alemanes de carác- 
| ter ecologista.

A ¡a marcha acudieron 400 personas de toda la provincia, Córdoba y Madrid. Algunos acamparon todo el fin de semana.

fuerte presión sobre la vegeta
ción, " impidiendo en determi
nadas zonas una regeneración 
adecuada de la m ism a". "Se 
persigue, aseguran, la total ex
tinción de cualquier especie  
que se alimente en m ayor o 
menor grado de especies cine
géticas", algunas de ellas en 
peligro de extinción, com o el 
lince,el lobo, el m eloncillo, el 
águila imperial, el buitre negro
o el halcón peregrino que entre 
otras especies amenazadas pue
den encontrarse en la finca, a la 

por cierto el Rey ha acu- 
j dido más de una vez a cazar.

Estos grupos denuncian que 
110 se escatiman esfuerzos para 
Ominarlos y tienen en su po

d e r  d ife ren te s  fo to g ra fía s  y 
pruebas para demostrarlo. D es
de 1986 dicen haber encontra
do desde pequeñas trampas con 
cebo  de to c in o , a o tras  p ara  
c ap tu ra r carn ívo ros m ayores, 
lazos, huevos envenenados o 
cepos, y han descubierto distin
tos procedim ientos de caza de 
depredadores y destrucción de 
nidos. En los últim os años se 
han hallado envenenados bui
tres negros, urracas y  los cadá
veres de buitres leonados, águi
las perdiceras y un águila real, 
además de los cuerpos sin piel 
de dos gatos monteses, un m e
loncillo y un tejón.

•  P IL A R  P A L O P

f f A

Los ecologistas 
aseguran que diversas 
especies protegidas, 
como el lince, el 
meloncillo o el águila 
imperial están 
seriamente 
amenazadas en la 
Finca
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E n  vísperas de celebrarse la Semana Santa 1994, ha estallado la guerra 
en Bolaños de Calatrava entre la hermandad de Jesús Nazareno y el párroco 

de la localidad, al negarse éste a bajar al santo junto al altar para dedicarle
el tradicional triduo.

Los nazarenos contra 
el párroco

B
o lañ o s  de 
C a la t r a v a  
está vivien
do una ten
sa situación 
entre diver
sas cofradí
as de Sema

na Santa y la Junta Litúrgica 
de la población presidida por el 
párroco titular, Ju lio  D onoso 
R odríguez.

Si bien es cierto que en los 
últimos años ya había un cierto 
malestar entre ambas partes, ha 
sido ahora, en vísperas de las 
ce leb raciones de la Sem ana 
Santa'94, cuando el m alestar se 
ha enquistado totalmente entre 
un amplio segmento de la po
b la c ió n  y la  re p re se n ta c ió n  
eclesiástica, al negarse ésta a

seguir manteniendo algunas de 
las tradiciones que desde hace 
más de doscientos años se ve
nían manteniendo en el pueblo.

C oncretam ente las herm an
dades más afectadas y molestas 
por las nuevas disposiciones de 
la cu ria  b o lañ eg a  son las de 
San José y la de Jesús Nazare
no , una h e rm andad  con  casi 
trescientos años de existencia, 
según consta en la documenta
ción que sus actuales directivos 
nos m ostraron; unos actuales 
directivos, así como casi la to
talidad de los cerca de quinien
tos cofrades que configuran la 
antiquísima Hermandad, que se 
encuentran escandalizados por 
la postura adoptada por la igle
sia.

Abelardo M uñoz es el presi
dente de los nazarenos y junto

El párroco de Bolaños opina r¡ue la historia 
es intrascendente

a su secretario, M a n u e l Ruiz, 
y su v icepresidente, Antonio  
A ld a r ia .  denunciaron a BISA
G RA  la intransigente postura 
ad o p tad a  por el párroco y la 
Junta Litúrgica de la población.

m m m  nuevos e s ta tu to s

"Miren ustedes,- nos dicen-, 
la Hermandad Jesús Nazareno 
tiene una antigüedad cercana a 
los trescientos años, En el año 
1949 fueron renovados los es
tatutos primigenioss y acepta
dos y  rubricados por el obispa
do ele Ciudad Real. Luego, el 
año pasado, ese mismo obispa
do se marcó unos nuevos esta
tutos en los que la Hermandad 
perdía toda su antigüedad a la 
vez que se tenía que entregar 
atada  de p ie s  y manos a la 
Iglesia, aceptando cuanto ésta 
decidiera, incluyendo la cesión 
de las propiedades que pudié
ramos tener, bajo el apercibi
miento de destitución de di
rectivos e incluso desaparición 
de la Hermandad si incumplía
mos sus disposiciones; unas 
disposiciones unilaterales y 
ciertamente leoninas".

Esta postura personalista de 
la curia no gustó nada a los co
frades, aunque terminaron poi 
aceptarla, " ya que no podía
mos hacer otra cosa , pero no 
cabe duda de que a partir de 
ese momento comenzamos a te
ner unos problemas que en to
dos los años de existencia no 
habíamos tenido".

El co n ju n to  de problemas
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puede que tam p o co  h u b ie ra  
í jfectado en dem asía a los co 

frades, sino hubiera sido por
que una de sus m ás queridas 
iradiciones, la de bajar la ima- 

' sen al lado del altar para rezar- 
| fe el triduo días antes de la ce

lebración de la Sem ana Santa, 
fuera abolida por decisión ex
presa de la junta litúrgica.

Ü ® L A  TRADICION

"Esa ha sido la gota que ha 
colmado el vaso de nuestra pa
ciencia, -nos siguen diciendo  
los directivos de los nazarenos- 
j a  que el negarse a bajar la 
imagen nos parece que es una 
autentica cacicada sin justifi
cación posible. Desde siempre, 
es tradición que la imagen de 

, Jesús Nazareno se coloque al 
lado del altar días antes de la 
Imana Santa. Al principio se 
le rezaba un novenario y  más 
tarde se quedó en quinario, pa
ta finalmente, y desde hace  
unos cinco años, reducirse a un 
triduo. Es una tradición que 
entendemos se debería respe
tar, ya que la liturgia eclesiás
tica se basa principalmente en 
éso, en la tradición. Esos seño
res lian decidido que la tradi
ción no existe y que se le segui
rá rezando el triduo pero sin la 
imagen delante, lo que no nos 
perece bien, por lo que hemos 
protestado".

La protesta tuvo su momento 
 ̂ caliente duran te  la a sam b lea  
celebrada en los sa lo n es del 
Centro Social Polivalente bola- 
«go. Allí se alzaron las voces, 
tanto de los unos como de los 
otros, más de la cuenta e inclu
so se dijeron co sas b a s tan te  
fuertes, algunas de mal gusto y 
ofensivas p a ra  m ás de uno . 
Aquello no acabó com o el ro 
sario de la aurora, pero casi.

" Al final ,- nos term ina  d i
ciendo el presidente de los ná
frenos-, llegamos al acuerdo 
h  mantener conversaciones  
Pffl'fl intentar recuperar la tra
dición de que se bajara la ima- 
W o en su defecto que se nos 
man unas explicaciones más 
l°ntundentes que las que nos 
wbian dado hasta entonces: " 
(llle era igual que un trozo de 
)’«o estuviera arriba que aba- 
1° ,o que" al colocar la ima-

Para el párroco, 
Julio Donoso, los 
nazarenos han 
querido echarle un 
pulso a la iglesia 
bolañega.

Los nazarenos 
solamente quieren 
que se les siga 
respetando la 
tradición.

gen junto al altar, los feligreses 
no miran el sagrario". Barba
ridades, vamos. Nosotros ha
bíamos decidido no salir este 
año en la procesión, aunque f i 
nalmente optamos por dejar li
bertad de acción a los cofra
des. Personalmente he de decir 
que yo si me voy a vestir y a 
salir en la procesión, y  supon

go que también lo harán la ma
yoría".

Es de la misma opinión el 
secretario de la Hermandad, 
Manuel Ruiz, no así Antonio 
A ldaria , el v ic e p re s id e n te , 
quien asegura que " yo no vol
veré a comparecer a ninguna 
reunión, ni junta, ni tampoco 
me vestiré ni saldré en la pro
cesión, por esto y por otras co
sas. La iglesia debería cuidar 
más a sus feligreses, respetan
do las tradiciones, de hacerlo 
así luego no tendrían que es
tarse quejando siempre de que 
cada día hay menos asistencia 
a los actos litúrgicos".

<§><§>® E L  PULSO

Se im ponía la opinión del 
párroco de Bolaños de Calatra- 
va, Julio Donoso, quien  nos 
recibió en su casa, a espaldas 
de la iglesia parroquial dedica
da a San Felipe y Santiago.

Julio Donoso pareció sor
p ren d erse  de n u estro  in te ré s  
por el enfren tam ien to  que las

herm andades, algunas de ellas, 
m antienen con él y con su Jun
ta Litúrgica, ya que para él un 
hecho de estas características 
no tiene la mayor importancia.

"Me sorprende que pierdan 
ustedes el tiempo con un tema 
tan intrascendente como éste. 
Creo que debe haber cosas  
más importantes que ésta, tan
to en Bolaños de Calatrava co
mo en otros pueblos de la pro
vincia. Aquí no sucede nada de 
particular. De todas las her
m andades que existen  en el 
pueblo solamente hay dos que 
no quieren mantener una disci
plina eclesiástica y  sobre todo 
una, la de Jesús Nazareno, han 
querido  echarnos un pulso . 
Naturalmente nosotros no po 
demos ni debemos someternos 
a tal situación y por ello no 
nos hemos sometido a su inten
to de chantaje, sobre que si no 
h a d a m o s lo que querían no 
saldrían en la procesión. Eso 
queda a su decisión y tendrán 
que responder de ello. No obs
tante, tras la asamblea cele
brada ha quedado claro que 
revisaremos la cuestión y  acor
daremos si procede volver a si- 
tiuar la imagen del nazareno 
ante el altar o no los días en 
los que se les dedica el triduo; 
un triduo, dicho sea de paso, 
que ellos dirán que es pura tra
dición pero que no se plasma 
en la asistencia de los cofra
des. El año pasado  ya se lo 
m encioné a su p res id en te  y 
acabó obligando a venir a los 
músicos y a cuantos se encon
traba por la calle. A Jesús Na- 
zarenpo y a San José se les de
dica un triduo al igual que al 
resto de las hermandades y se 
les seguirá dedicando, al mar
gen de que la imagen siga en 
su lugar habitual o se coloque 
el lado del altar, detalle irrele
vante, puesto que lo importante 
es la asistencia a los oficios y 
la devoción con que sean se
guidos".

Naturalmente, tam bién quisi
mos saber la opinión del alcal
de de la población, Daniel Al- 
mansa, pero éste nos dijo que 
éso era algo que, aunque afec
tara directam ente a toda la po
blación, tenían que dilucidarlo 
las hermandades y el párroco y 
sus asesores y no él.

•  JULIO BARBERO

----
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JL/a primera obligación 
económica de los 

ayuntamientos es el 
pago de la nómina a sus 

trabajadores. Algunas 
controvertidas haciendas 

locales -Almadén, 
Alcázar de San Juan, 

Pedro Muñoz o 
Socuéllamos- se 

enfrentan desde hace 
meses a la incertidumbre 

de no saber cuándo 
podrán pagarles.

ALMADEN, ALCAZAR, PEDRO MUÑOZ Y SOCUELLAMOS PAGAN CON RETRASO

La nómina que no llega

El problema 
principal al que se 
enfrentan los ediles 
socialistas de 
Alcázar, al margen 
de los problemas 
económicos 
generales, es el 
volumen de la 
plantilla.
-46-

os p ro b le 
m as d e  l i 
quidez que, 
desde hace 
años, arras
tr a n  a lg u 
nos ayunta
m ien tos de 

la  provincia tienen com o últi
m a consecuencia el retraso en 
el pago de la nóm ina a sus tra
bajadores. A  los incum plimien
tos reiterados con proveedores 
(desde grandes com pañías co
mo Unión Eléctrica o Teléfóni- 
ca a medianas y pequeñas em 
p resas lo ca les  que dependen  
para su subsistencia, en buena 
m edida, de esos ing resos) se 
une, en ciertas ocasiones, el re
traso en la fecha acostumbrada 
para hacer efectiva la  nómina a 
los trabajadores.

Los ayuntamientos de Pedro 
Muñoz, Socuéllamos, Alcázar 
de San Juan y Almadén, to 
dos ellos en manos del PSOE, 
tienen problem as reconocidos 
oficialm ente para pagar en los 
prim eros días del mes, aunque 
é s ta  no  es  la  n o rm a  en  lo s  
ayuntam ientos ciudadrealeños, 
la  m ayoría de los cuales tam 
bién cuentan con báculo socia

lista..
L as reacc io n es, p ú b licas  o 

p rivadas, de los traba jado res 
ante esta irregular situación no 
se han hecho esperar. De todos 
m odos, varían  sensib lem en te  
de un lugar a otro, ya que las 
cuatro localidades sufren p ro 
b lem áticas distintas. M ientras 
que Almadén ha reconducido, 
parcialm ente, una situación que 
hace m enos de un año era  in 
so s te n ib le , A lcázar de San  
Juan ingresa la nóm ina en la 
segunda semana del mes desde 
finales de 1993, Pedro Muñoz 
tiene muchas dificultades, des
de Diciembre, para pagar antes 
del día 15 y Socuéllamos se ha 
acostumbrado a resolver su pri
mera obligación económica en
tre los días 6 y 9 de cada mes.

En el ayuntam iento de Al
madén los retrasos, entre uno y 
dos meses, en la percepción del 
salario, durante el segundo se
m estre de 1993, em pujaron a 
los trabajadores a la calle.

E l lem a "este Ayuntamiento 
no paga"  e sc r ito , con  le tra s  
m ayúscu las, en una pancarta  
clavada delante de las puertas 
del Consistorio saltó a los pe
rió d ico s com o m an ifestac ión

evidente  del difícil panorama 
fin an c ie ro  del Ayuntamiento 
que preside la alcaldesa Josefa 
B av iano , Fruto de un agrava
m iento progresivo de la crisis 
e co n ó m ica  local, el Ayunta
m iento  y otras administracio
nes diseñaron unas medidas de 
ajuste, como paso previo al es
tudio económico que debe sen
tar las bases de una hacienda 
local regularizada.

El caso de Alcázar de San 
Juan es diferente. A pesar de 
que, a juicio de Manolo Espi
nosa, de CCOO, "ni los más 
viejos del lugar recuerdan algo 
parecido", las demoras no son, 
en ningún caso, comparables a 
las que hubo en Almadén, aun
que en los últim os seis meses 
la espera se ha hecho habitual. 
El sindicato CCOO va a con
vocar concentraciones "a partir 
del día 6 de cada mes en que 
no hayamos cobrado o siguien
te si es sábado o festivo -expli
ca E spinosa- para que tome- 
m os el bocad illo  o el café 
fren te  al Ayuntamiento hasta 
que se regularice el pago de 
nóminas".

No obstante, el concejal de 
Hacienda, Joaquín Escribano,
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n0 ve motivos para la preocu
pación. "Es mentira que haya 
rtlrosos, nuestras cifras son 
pe las nóminas se están p a 
pudo dentro de los p la zos  
normales".

' A pesar de ello , el pasado 
mes de Febrero el ingreso por 
Caja de Madrid -según coinci
den en señalar UGT y CCOO- 
se hizo el d ía  10 de M arzo . 
'Hay que tener en cuenta -se
ñala el ugetista Angel Escude
ro- que a través de esta em i
t í  reciben el salario el 50%  
je los trabajadores".
El ayuntamiento de Alcázar 

tiene adem ás de p ro b le m a s  
económicos de carácter gene- 
tal, un escollo difícilm ente sol- 
ventable a co rto  p la z o , una 
plantilla c o m p a ra tiv a m e n te  
más voluminosa que en otras

 ̂ localidades de la provincia. To
dos los meses más de 300 per
sonas reciben su nóm ina y en 
el último semestre ese capítulo 
fijo no se puede resolver en los 
primeros cinco días del mes.

En opinión del alcalde Anas
tasio López, el crecimiento de 
la plantilla se debe a las conce

siones que el grupo socialista 
tuvo que hacer a sindicatos e 
IU para poder gobernar, m ien
tras que según la coalición el 
problem a es la mala planifica
ción y el pésimo estado de las 
finanzas.

Por otra parte, en Pedro Mu
ñoz también están notando los 
efectos de la falta de liquidez y, 
de h e c h o , d e sd e  f in a le s  de 
1993 el ingreso de las nóminas 
se viene efectuando a mediados 
de mes. El concejal de Perso

nal, José Fernández, adm ite 
que el Consistorio está en difi
cultades, aunque recuerda que 
hace sólo cuatro o cinco años, 
con el gobierno municipal for
mado por PP y CDS "había re
trasos de hasta dos m eses" . 
"Realmente no es una excusa - 
d ice - pero ya hem os puesto  
manos a la obra para solucio
narlo y esperamos que en el 
mes de Mayo se pueda pagar 
con normalidad, gracias a una 
cuenta de crédito que estamos 
negociando".

Las razones que explican el 
lastre  h acen d ístico  de Pedro 
Muñoz, en opinión del conce
ja l Fernández, se encuentran 
en la costosa política de inver
siones, la  reducción de ingre
sos por tributos, la dem ora de 
algunos ciudadanos en el pago 
de contribuciones especiales y, 
sobre todo, el retraso de otras 
administraciones en la transfe
rencia de partidas económ icas 
comprometidas.

Igualmente, Socuéllamos su
fre los efectos de una Tesorería 
exhausta . El alca lde Antonio 
Lizán echa la culpa, en buena 
m ed ida , a la m ano negra (en 
re fe ren c ia  al PP) que, según 
sostiene, invita a los vecinos a 
no p a g a r  las c o n tr ib u c io n e s  
esepciales por el arreglo de las 
calles. Sebastian García, del 
PP, sonríe ante estos com enta
rios y sostiene que el equipo de 
gobierno socialista es el único 
responsable de que los trabaja
dores cobren fuera de plazo.

•  PABLO DIAZ-P.
Los trabajadores del ayuntamiento de Pedro Muñoz cobran a mediados de mes.

4 N O V ED AD ES M UNDIALES

Venga a ver lo que 
otros coches no tienen.

Volvo Serie 800
M otor transversal de 5 cilindros, 20 válvulas y 

170 caballos. Suspención trasera Deltalink. 
Cinturones de seguridad autoajustables y SIPS 
(sistema de protección contra impactos laterales). 
Estas son las novedades mundiales que presenta 
el Volvo 850 GLT. Además incluye ABS, 
AIRBAG y climatizador manual de serie. Todo 
esto y mucho más es lo que tiene el Volvo 850 GLT.
Y es lo que otros coches
no tienen. Venga a verlo. Respuesta segura.

Precio recomendado Volvo 850 GLT desde 4 .490.000  Pías. (Impuesto de matriculación. I.V.A. y transporte incluí

Cesionario oficial: TALLERES ORTEGA Sa S as s/n
CIUDAD REAL.
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¡Ua falta de acuerdo 
entre las dos familias 

criptanenses que se 
vieron envueltas en un 

trágico accidente de 
tráfico, a finales de 

1992, y la quiebra de la 
compañía aseguradora 

Apolo parecen 
conducir a los 

tribunales. No obstante, 
los abogaodos buscan 
una solución pactada. Patricio Iniestd ¡unto a su mujer Pitar Casarrubios.

CRIPTANA: LOS ABOGADOS DE INIESTA Y MANZANEQUE BUSCAN UN ACUERDO

La familia Iniesta espera el dinero 
para construir su casa

L
a qu ieb ra  de 
la  em p re sa  
a se g u ra d o ra  
A p o lo , en 
M ayo  de 
1993, y la ac
tua l fa lta  de 
acuerdo entre 

las dos fam ilias crip tanenses 
que se vieron envueltas en un 
trágico accidente, en Diciembre 
de 1992, e s tá  ag rav an d o  los 
problemas que se derivaron de 
aquel siniestro.

E l d ía  11 de  d ic iem b re  de 
1992, poco después de terminar 
la habitual jornada de trabajo, 
el em presario  Julián Manza- 
neque -propietario de un des
guace en las afueras de Manza
nares- y su empleado Patricio 
Iniesta sufrieron un accidente 
cuando volvían en el coche del 
prim ero a Campo de Cripta- 
ña, localidad en la que ambos 
residen.

La sentencia judicial dictada 
por el Juzgado Alcázar de San 
Juan indica que el coche que 
conducía Manzaneque se salió 
de im p ro v iso  de la  c a lz a d a  
cuando circulaba a 120 km/h y 
añade que, como consecuencia 
de esos hechos, el ocupante su
frió lesiones con secuelas de te-

traplejia. Como ya informó Bi
sagra en el núm ero 314, ade
m ás de hacer frente a la  enfer
m ed ad , la  fa m il ia  In iesta , 
in teg rada  por su m ujer Pilar 
Casarrubios y sus h ijo s , de 
edades comprendidas entre los 
7 y los 11 años, se en fren ta , 
asim ism o, al problem a econó
mico, ya que la indemnización 
de más de 120 millones que, de 
acuerdo a la sentencia judicial, 
debía abonar Julián Manzane
que p o r ser "autor crim inal
mente responsable" no se ha 
materializado, debido a que la 
com pañía aseguradora A polo, 
con la  que el p ro p ie ta rio  del 
desguace tenía contratada una 
póliza a todo riesgo, quebró en 
M ayo de 1993. Por este m oti
vo, la fam ilia Manzaneque se 
encuentra, al mismo tiempo, en 
una difícil situación ante la po
sibilidad de que sus propieda
des rústicas y urbanas sean em
bargadas en cumplimiento de la 
sentencia. Aunque ésta ha sido 
re c u r r id a  a n te  la  A u d ie n c ia  
Provincial, lo que deja entrever 
que la solución definitiva para 
este asunto  podría dem orarse 
en los tribunales.

A pesar de ello, todo habría 
transcurrido dentro de los cau

ces normales si no fuera porque 
las leyes que regulan  estas si
tuaciones se modificaren sensi
b lem en te  en 1990. H asta  ese  
m om ento  -exp lica  el abogado 
de la  fa m ilia  In iesta , Angel 
Sánchez Castellanos-, la Com 
pañía Liquidadora de Entidades 
A s e g u ra d o ra s  (C L E A ) y el 
C onsorcio de C om pensaciones 
de Seguros cubrían la totalidad 
de la indem nización en casos de 
quiebra o insolvencia. A partir 
de ese m om ento la  legislación 
cambia y "la cobertura se limita 
a que el Consorcio indemnice 
en la cantidad que fija  el segu
ro obligatorio, lo cual reduce la 
cifra a una nimiedad". "El vier
nes pasado  -d ice Pilar Casa
rrubios- recibimos del Consor
cio  sobre c inco  m illones de 
pesetas, pero con ese dinero no 
aguantaremos mucho tiempo".

A esta cantidad se unen los, 
aproximadamente, dos millones 
y m edio estipulados en el con
venio por accidentes y la nóm i
na que  Julián  M anzaneque  
continúa pagando a quien fuera 
su empleado. "Ese sueldo lo re
cibiremos -cuenta la esposa de 
Patricio Iniesta- durante d ie
ciocho meses y luego tendremos 
que vivir con las cien mil pese

tas de la pensión de invalidez, 
porque yo he tenido que dejar 
de trabajar para cuidarlo".

De todos modos, el principal 
escollo es la compra de una ca
sa que se adecúe a las necesida
des de Patricio. "En esta casa - 
dice Pilar- no sé el tiempo que 
podamos resistir porque mi ma
rido no se puede manejar, no 
hay espacio ni comodidades. 
Nos dijeron que no había posi
b ilid a d  de acondicionarla y 
que una nueva puede costar so
bre quince o dieciséis millones 
de pesetas. Patricio -continúa- 
no ha salido a la calle desde 
hace meses y  lo que necesita es 
un lugar donde pueda moverse 
con más comodidad".

El pasado martes día 15, los 
abogados Sánchez Castellanos 
y Sánchez Toril, representan
tes de Iniesta y Manzaneque, 
respectivam ente, se reunieron 
para estudiar las soluciones po
sibles al conflicto. De momen
to, sólo ha habido propuestas y 
contrapropuestas que no se han 
concretado. La intención es lle
g a r a un acuerdo  para evitar 
que el trám ite judicial alargue 
una situación , de por sí, muy 
complicada

•  PABLO DIAZ-P.
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L /a  concejala de la 
mujer de Manzanares, 

Mercedes Sánchez- 
Cantalejo, ha sido 
protagonista de un 

curioso episodio en la 
vida cultural 

manzanareña. Y es que 
ha sido la ganadora del 

Primer concurso de 
"Cartas de Amor y 

Desamor" convocado 
por su propia 

concejalía. El primer 
premio, dotado con

20.000 pesetas, lo haj 
tenido que donar an te : 
las críticas recibidas.

LA CONCEJALA DE MANZANARES GANA UN CONCURSO CONVOCADO POR ELLA

Repicando y en la procesión

os c u a tro  
com ponentes del 
jurado encargado 
de valorar la ca
lidad literaria  de 
las ventitrés car
tas presentadas a 
este concurso no 
p u d ie ro n  e v ita r  

un gesto de contrariedad cuan
do al abrir la plica de la carta 
ganadora supieron que Merce
des Sánchez-Cantalejo, con
cejala de la mujer, era la autora 
de la carta  p re m ia d a . "Pero 
¿cómo ha podido hacernos es
to Mercedes?" fué  el p rim er 
comentario que todos los com 
ponentes del ju rado  realizaron 
tras la enorme sorpresa. Y no 
era para menos.

Por supuesto el jurado com 
puesto por dos miembros de la 
Asociación Cultural Azuer, Te
odoro Serna y Antonio Gar- 
Cla de Dionisio, la presidenta

de la A sociación de A m as de 
Casa, Manuela Merlo, la coor
dinadora de la biblioteca muni
cipal, Francisca Díaz-Pintado 
y el director de la Universidad 
Popular, Felipe Jérez (secreta
rio del jurado,con voz pero sin 
voto) desconocían que la con
cejala de la m ujer había concu
rrido a este certamen. De ahí la 
sorpresa y el m alestar en el ju 
rado. "Desde luego todos pen
samos que era una faena para 
nosotros porque la gente p o 
dría  p en sa r  de todo del 
jurado", dice uno de los com 
ponentes del jurado para el que 
la decisión  de M ercedes Sán
chez-Cantalejo de presentarse a 
este certamen no ha sido nada 
acertada.

La concejala de la mujer de
cidió donar la cuantía del pre
m io, 20.000 pesetas a la A so
ciación para la Defensa de los 
A n im ales, nada  m ás conocer

que e lla  e ra  la g an ad o ra  del 
certam en , sobre todo cuando 
observó  el sem b lan te  con el 
que los componentes del jurado 
le com unicaron la noticia. "Yo 
creo que ella en un principio  
no tenía la intención de donar 
el premio, aunque al ver nues
tras caras enseguida dijo que 
iba a donar el dinero" comenta 
un miembro del jurado.

Pero este prem io no sólo sor
prendió al jurado. Algunos fun
cionarios del Ayuntamiento de 
M an zan ares tam b ién  se s o r
p re n d ie ro n  cu an d o  tu v ie ro n  
que hacer las diligencias para 
pagar los premios del concurso 
y com probaron que el prim er 
premio había que pagarlo nada 
m ás y n ad a  m en o s que  a la  
concejala de la mujer.

Sin embargo, todo es normal 
puesto que en las bases de este 
certamen no se excluye la par
ticipación de nadie , "aunque

otra cosa es que esta decisión 
de participar entre dentro de la 
lógica de la vida política".

m m m  f i l o l o g a

Y a esta  m ism a conclusión  
ha debido llegar la concejala de 
la mujer. Al m enos, en el acto 
de entrega de los prem ios que 
se celebró el pasado 11 de M ar
zo ,p id ió  d iscu lpas al púb lico  
por haberse presentado. A un
que hay  qu ién  com prende su 
decisión de presentar su carta a 
este prim er certam en convoca
do para conm em orar el D ía de 
la M ujer Trabajadora. "Merce
des es filó loga ,es muy in teli
gente y  escribe muy bien, pero 
con esto ha demostrado que no 
domina igual de bien la políti
ca"

T. G O N Z A L E Z

Mercedes Sánchez-Cantalejo, concejala de cultura es filóloga en lengua inglesa y  española.
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OModa juvenil 
en Kuy

El pasado viernes, 11 de marzo, 
tuvo lugar un vistoso desfile de 
m oda juvenil en la discoteca 
Kuy, llevado a cabo por los 
jóvenes y esforzados modelos 
de un colegio de la capital. 
M ucha gente joven y muchos 
padres estuvieron presentes 
para aclamar a los galanes por 
un dia quienes empezaron a 
entonar sus primeros paseos 
sobre una pasarela.

El pasado sábado día 19 se 
celebró en el patio de los ci
nes del centro comercial 
Eroski una partida simultá
nea de ajedrez con el maestro 
internacional Daniel Elgue- 
zábal quien jugó contra 25 
participantes al mismo tiem
po. Así mismo, los asistentes 
tuvieron la oportunidad de 
asistir en directo a una inte
resante modalidad consisten
te en una partida a ciegas, 
que el maestro desarrolló sin 
mirar al tablero. Mientras 

tanto, el centro de la ciudad 
se llenaba de patinadores pa
ra participar en la primera 
concentración nacional de 
"roller in line", una propues
ta deportiva tan novedosa co- 
mo atractiva.

O  Democracia estudiantil
El martes, dia 15, se celebraron las elecciones de alumnos al 
claustro de la universidad de Castilla La Mancha. Los 
estudiantes, repartidos en los cuatro campus universitarios 
eligieron a sus representantes con desigual participación. 
M ientras que en la escuela de Ingenieros Agrícolas, el 
número de estudiantes que ejercieron su derecho al voto era 
elevado, en la facultad de letras el colegio electoral 
perm aneció sem i-vacío durante casi toda la jom ada electoral. 
El claustro está compuesto por 47 estudiantes de los diversos 
ciclos de los 165 componentes que forman los distintos 
sectores de la comunidad universitaria.

Las muchachas del equipo de voleibol de Ciudad Real entrenadas 
por Ju a n  Angel N otario  (en la foto) también hicieron un buen 
papel en la final regional juvenil celebrada en M iguelturra, aunque 
no pudieron alzarse con el triunfo. El entusiasmo y las horas de 
entrenamiento que las chicas dedican semanalmente ya empiezan a 
notarse, aunque los éxitos más importantes, pueden empezar a 
llegar en un futuro próximo.

OAmas con 
marcha

Como es tradicional en 
Villarta, el pasado dia 8 de 
marzo, jornada de la mujer 
trabajadora, las señoras de la 
asociación de amas de casa 
de la localidad se lo supieron 
montar muy bien, desde la 
mañana hasta bien entrada la 
noche con pasacalles, bailes 
y una gran chocolatada final. 
La presidenta de la 
asociación, Ursula Díaz 
Flores, mostró su alegría por 
la elevada participación

O  El futuro del voleibol femenino
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O  Manuel Piña 
viene a vivir a 
Manzanares

El diseñador manchego, 
Manuel Piña, ha cambiado de 
form a definitiva el stress de la 
gran ciudad, por la tranquilidad 
de su pueblo natal, 
Manzanares, donde ha 
trasladado su residencia para 
vivir junto a su familia. Piña, 
aquejado de la enfermedad del 
SIDA, ha vendido el piso que 
tenía en M adrid para adquirir 
uno en aquella localidad 
manchega, mucho más 
acogedor, en el que busca la 
calm a y la tranquilidad de 
espíritu que tanto anda 
buscando.

Los Dias 
Contados

ANGEL N. VELDUQUE

¿ Quién va de farol ?

A
lgo tiene el vino cuando lo bendicen. No ha
cía falta que se reunieran 15.000 cardiólogos 
de todo el mundo en A tlanta para que certifi
caran las virtualidades benéficas de un buen 
vaso de vino tinto. El morapio ha sido la estrella de la úl

tim a reunión del colegio norteam ericano de cardiología 
celebrada en A tlanta que ha docum entado lo bueno que 
es beberse cada dia un vaso o dos de buen vino tinto. Pe
ro sin vaciar la botella, tam poco hay que confundir.

Los borrachos y los niños son los dos únicos estados 
del alm a que perm iten decir la verdad y por eso, al final, 
el presidente -hasta la pasada semana- del club de fútbol 
del Atlético Ciudad Real, Enrique Moreno, ha sucum bi
do a su propia sobriedad m antenida a lo largo de cinco 
interm inables años y ha term inado em borrachando de 
millones bajo el cielo raso a todos cuantos elucubraban 
sobre la desbordante prosperidad económ ica de un em 
pleado de banca. El opulento presidente del equipo roji- 
11o ha hecho perder a sus jugadores su partido más im 
portante y los ha empujado al pozo de la desaparición, 
ahora que marchaban en la cabeza destacada de la clasi
ficación de la tercera división. M enudo pelotazo.

La pasada semana quedó despejada la gran incógnita 
planteada por la revista deportiva "La Grada" que, en su 
número correspondiente al mes de febrero, publicaba las 
fotografías de los cuatro presidentes de los clubes de fút
bol existentes en la capital y se preguntaba ¿quién va de 
farol? Ahora ya sabemos quién esconde una carta en la 
m anga, Enrique, m uchacho, aunque la presunción de 
inocencia es el único com odín que te queda antes de que 
el juez ponga las cartas boca arriba y te obligue a cantar 
tu jugada. El em porio deportivo-em presarial-publicita- 
rio-informativo construido sobre la gran mentira evane- 
ceste E+M , esa gran fotocopia sin valor, se ha venido 
abajo como un castillo de naipes. Ciudad Real no tiene 
suerte, no. Pero ¿qué pasa aquí? Todos los que han veni
do a m eter "marcha" a lo grande han terminado "enchiro
nados" o se fueron por tabaco y nunca más se supo de 
ellos. Primero fue el gran pufo de la discoteca Pacha y 
ahora ésto. Si al menos hubiera venido Samantha Fox 
hubiéramos sido mucho más felices amparándonos todos 
en sus contundencias carnales antes de soportar un sofo
cón que ha convulsionado todas las capas de la sociedad 
de esta provincia. La gran presión psicológica en la que 
este hombre vivía constantem ente ha terminado. Si no ha 
sucumbido antes a un infarto o una angina de pecho qui
zás se deba a que este hombre bajito y de buen vivir co
nocía las facultades terapéuticas del tintorro. En efecto, 
los científicos mencionados al principio, han demostrado 
el beneficio que produce en el m etabolism o la cáscara de 
uva. A partir de ahora, Enrique Moreno va a necesitar 
mucha. Suerte, también le va a hacer falta.
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MUCHOS JOVENES PREFIEREN EL PELO LARGO
R o m p ie n d o  esquemas, superando tabús y saltándose la autoridad de los 
propios padres, la moda del llevar el pelo largo se está extendiendo entre 

muchos jóvenes de esta región que ven su melena como un "elemento" más 
que les confiere un cierto toque de distinción... Y sin cortarse un pelo.

i

Sin cortarse un pelo
e im p o n e  el 
c u lto  al p e lo  
la rg o . T ras un

que  la  im agen  
in teg ra l de los 
jóvenes se dife
renciaba marca

damente en grupos o "tribus ur
banas", el pelo se ha convertido 
para muchos jóvenes en el ob
jeto  de adoración que les con
fiere su auténtica personalidad.

Ha cundido entre muchos jó 
venes la  m oda del pelo largo, 
sinembargo ello no certifica la 
m uerte  de las tribus u rbanas 
con las que m uchos chavales 
de la generación de los '90 se 
sienten profundamente identifi
cados. Hoy más que nunca se 
impone el "vive como quieras, 
pero vive y deja vivir" com o

estilo de vida de una juventud 
tolerante con hábitos, modos y 
m o d a s  q u e  e m p ie z a n  a se r  
aceptados con naturalidad por 
el resto de la ciudadanía. Hoy 
ya son pocos los que vuelven la 
cabeza cuando ven pasar a un 
jo v en  con el pelo ex trem ada
m ente largo. Pero no siem pre 
ha sido así. La aversión de bue
na parte de la sociedad hacia 
las tendencias estéticas más he
terodoxas ha sido uno de los 
estímulos que les ha impulsado 
a los jóvenes más inconformis- 
tas a rom per esquem as, trans
form ar su imagen y arriesgarse 
al cambio. En estos términos se 
explica Paco A lba conocido en 
su círculo de am igos por "pa- 
cote" quien reconoce que "no 
es lógico, en principio que los 
chicos nos dejemos el pelo lar-

"La gente tiene que fijarse en cómo eres por dentro porque ia imagen, muchas 
veces es lo de menos, aunque nosotros la cuidamos mucho".

go". El caso de Paco Alba es 
el de un joven de 22 años que 
decid ió  dejarse crecer el pelo 
hace aproxim adam ente cinco, 
"más que nada por personali
dad", puntualiza, "fue un acto 
personal de rebeldía y a partir 
de entonces, muchos amigos 
míos se lo han ido dejando lar
go". Paco se siente así a gusto 
y no se preocupa de nada más. 
Punto. Igual que él piensa "el 
plum a", un joven estudiante de 
em presariales natural de Cal
zad a  de C ala trav a  quien dis
fruta yendo a su aire, y pasan
do de lo  que digan los demás. 
E l "P lum a" es un tipo activo 
que e s tu d ia , trabaja  y busca 
tiem po como sea para hacer lo 
que sea y donde sea, con quien 
sea. Tras su pinta de "duro" se 
e sco n d e  un m uchacho de 23 
años, amigo de sus amigos, que
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jífeia su aire, con su gente y sin problemas.

«e completamente norm al que 
\ alguna gente lo m ire de reojo, 

'igual que yo, si veo a lina tía 
buena la miro, porque tu no 
puedes decirle a nadie donde 
time que poner los ojos".

§§(® GENTE CORRIEN TE

Y es que el "pluma" es de los 
flue lo tienen claro: "la gente 
¡iene que fijarse en cómo eres 
tí por dentro, porque ¡o de fue- 
™ es lo de menos". Es, com o él 
f e  "pues una persona nor- 
wl, ¡a ver cómo voy a ser!".

Cuando les das la ocasión de 
«presarse se esfuerzan por rei
vindicar, a pesar de todo , su 
'ocación de gen te  co rr ien te , 
^ r eso a L uis M iguel, estu 
a n te  de m a g is te r io  lo  que  
más le fastidia "es que algunas 

1 "oches, cuando voy por la ca

pacete ¡izquierda) y Pablo, ¡los jóvenes estudiantes de ITA a los que les gusta romper moldes

C iu d ad  R eal, tener el 
pelo largo tam bién su
p o n e  u n a  s i tu a c ió n  
transitoria, pero no tan
to com o para el "p lu
m a" . E n  re a l id a d  se 
trata de dos formas ra
dicalmente opuestas de 
enfocar su estilo de vi
da. Ignacio  piensa que 
el "look" es en realidad 
uno  de  lo s  a s p e c to s  
más im portantes de su 
v ida  y v ive  p a ra  c u i
darlo. Y para cuidarse.

El pelo largo ha en 
redado entre sus rizos a 
jóvenes de m uchas ten
d e n c ia s  de  la  c a lle . 
Hippies, posm odernos, 
m uchachos de facc io 
nes em aciadas y hasta 
ch icos jó v en es que se 
abonan a la contunden
c ia  esté tica  del "grun- 
ge", una m oda supera- 
d o ra  d e  te n d e n c ia s  
an te r io re s  con  la  que 
"pacote" se siente iden
tif ic a d o  y que d e fin e  
como "la actualización 
del heavy". Igual que 
su  am ig o  P a b lo , a 
quien  le van los retos

lie no falta quien se cru
za de acera cuando te 
ve venir y eso, pues al 
principio te jode un po 
co pero luego te acos
tumbras...".

"Hay veces que la 
gente te mira mal, -ex
plica "pacote"- pero lue
go cuando la gente te 
conoce, d ice "pues es 
buena persona y todo". 
Llevar el pelo largo, su
pone una actitud radical 
con la que es necesario 
identificarse "ya que el 
pelo te da muchos pro
blemas". E l p rim ero  y 
principal son los padres 
quienes, cuando ven el 
pelo anorm alm ente lar
go reconvienen a sus hi
jo s  para  que v is iten  la 
peluquería, un lugar ta
bú para  todos, aunque 
ninguno descarta lo que 
p u e d a  p a sa r  m añ an a . 
"yo hoy, paso de cortár
melo pero como maña
na me dé el "punto", 
¡mes voy y  me lo corto", 
señala el "plumas".

P a ra  I g n a c io ,  e s tu 
diante de Informática en Ignacio, un ¡oven estudiante de Informática que cuida mucho su 

imagen. En la foto, con ropa de la tienda L'Uomo.
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pesonales y asegura que se de
jó  la melena "por desafío". "Al 
principio la gente de mi pueblo 
pensaba que me había vuelto 
loco porque me lo dejé crecer a 
raíz de un accidente de coche. 
Algunos creían que me dejaba 
crecer el pelo  porque había  
perd ido  un oreja", co m en ta  
mientras muestra sus dos pabe
llones auditivos completamente 
intactos.

Porque dejarse el pelo largo 
no es ni mucho menos cosas de 
locos. Estos jóvenes, en su ma-

f f A

"A mi me jode que 
haya gente que se 
cruce de acera 
cuando me ve venir", 
dice Luis Miguel.

A Luis Miguel no le gusta que la gente se Alberto asegura que llevar el pelo largo caua
cambie de acera cuando le ve venir. más problemas que satisfacciones.

yoría, entre los 19 y 23 años les 
gusta  dar una imagen aseada 
hasta que les llegue el momen
to de que el barbero les pase la 
"moto" por la cabellera, como 
a O sca r, que hace poco se lo 
cortó al "cero" para contrarres
ta r la  cab e lle ra  oscura de su 
a m ig o  A lb e r to ,  de Toledo, 
quien entre risas cuenta como 
entre su pandilla le confunden 
a m enudo con una de sus ami
gas. Algunos de ellos han escu
chado a sus espaldas algún pi
ropo que no les pertenecía y 
todos hacen el comentario con 
hum or m ientras niegan que la 
fuerza resida, como la que te
nía Sansón, en la cabellera. Por 
cierto, que la mayoría prefieren 
la inteligencia frente a la fuerza 
y por eso rechazan el servicio 
m ilita r , aunque no faltan los 
que aseguran que se lo cortarán 
el dia que se marchen a la mi
li. C ualquier día les entrará la 
neura y visitarán al barbero y 
p a rtir  de en tonces su padres 
considerarán consumado el re
greso del hijo pródigo.

•  A N G EL N. VELDUQUE

B isagra.
Nuestra revista de 

información general 
con d en o m in ac ió n  de  

origen.

Castellano - Manchega. Por antonom asia
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E n c o n tra r  un receptor en el lugar más alejado del planeta; poner en 
contacto a dos familiares a miles de kilómetros de distancia o ayudar a 

coordinar la ayuda en caso de accidente son algunas actividades que los
4.000 radioaficionados de esta provincia realizan por amor al arte.

ALGO MAS QUE UN PASATIEMPO

Radioaficionados: 
locos por la radio

búsqueda de nuevos am igos a 
través de las ondas hertzianas 
raya en ocasiones el paroxismo, 
superando los estrechos límites 
del am ateurism o. La radioafi- 
ción pasa a ser entonces una ab
sorbente filosofía de vida basa
da en el aprendizaje continuo y 
en el respeto a un severo código 
de conducta con el cual, los ra
dioaficionados consiguen el pri
vilegio especial de comunicarse 
entre sí directamente, por radio, 
sin tener en cuenta las barreras 
que a veces interfieren la com
presión del mundo.

Este afán, esta búsqueda in
terminable de nuevos canales de 
com unicaciones a lrededor de 
todo el planeta hace que los ra
dioaficionados tengan, necesa
riamente, una peculiar persona
lidad. Son inquietos, dinámicos,

T
odos los sá
bados por la 
m añ an a  de 
una sem ana 
c u a lq u ie ra , 
en el ca fé - 
b a r La E s 
tr e lla  de 
Ciudad Real se reúne una tertu

lia de amigos anim ada por un 
desbordante entusiasm o por la 
radioafición. Son en su mayoría 
personas de la propia capital, 
aunque en los dos últimos años 
el número de radioaficionados 
ha crecido de m anera especta
cular en toda la provincia hasta 
s ituarse  en to rno  a las 4 .000  
personas cuyo único hobbie, la 
única obsesión en la que invier
ten casi todo su tiem po libre, 
co n sis te  en la rea lizac ió n  de 
nuevos contactos por radio. La

Un grupo de radioaficionados reundios para poner en marcha una de las 
múltiples actividades que realizan durante los fines de semana.

Un radioaficionado en su "cuarto de Chispas"
donde pasa gran parte del tiempo libre.

co n s tan te s  y c u rio so s , com o 
Jo sé  L u is  M ay o ra l, un joven 
ciudadrealeño que empezó a in
teresarse por la radioafición ha
ce 13 años de la misma manera 
que casi todos los m uchachos 
de su edad empiezan "con una 
banda pirata, de las llamadas 
de banda ciudadana, que nor
malmente no está legalizadas, 
hasta que me examiné para ob
tener el diploma de operador 
con el que empecé a interesar
me a fondo por el "cacharreo" y 
a montar y desmontar aparatos, 
que es lo que me gusta".

<§><§»§> CUALIDADES

Y es que definir las cualida
des que deben adornar a un ra
dioafic ionado  siem pre resulta  
complejo: algunos dicen que es 
aquel capaz  de c o n s tru ir  los 
equipos que componen la esta
ción, o repararlos, ahora que los 
ordenadores se han introducido 
en e s lf  ho b b ie  que com enzó  
siendo un arte cuando las comu
nicaciones se realizaban telegrá
ficamente y el código morse es
taba de moda. Para otra gente, 
son buenos rad io a fic io n ad o s  
q u ien es  han  g an ad o  m uchos 
concursos, quienes son capaces 
de competir, saben operar un sa
télite e incluso demuestran co
nocimientos de informática.

El valdepeñero E ugenio R u 
bio asegura no llegar a tanto pe
ro su afición crece con el tiem
po. "Hace nueve años que soy 
radioaficionado porque creo 
que a través de este medio se

SERVICIO!
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puede hacer mucho bien, cono
cer nuevas culturas y ampliar 
amistades todo ello sin salir de 
casa". De la misma manera opi
na V icente F ernández, también 
de V aldepeñas quien jun to  al 
fo tógrafo  de la  agencia  EFE, 
M ig u e l B a lle s te r o s  y J u a n  
C arlo s  O la b a rr ie ta  son algu
nos de los muchos radioaficio
nados que in teg ran  la red de 
emergencia, REM ER. pertene
ciente a Protección Civil y que 
perm anece alerta las 24 horas 
del día en prevención de acci
dentes, siniestros o cualquier ti
po de eventualidad que requiera 
una rápida acción de auxilio.

Por todo ello, los radioaficio
nados son considerados perso
nas de especial interés social 
como apunta Ju an  C arlos M u- 
rillo, vicepresiente de la sección 
local de la  Unión de Radioafi
cionados de España (URE) en 
Ciudad Real quien desarolla to
da su actividad desde su "cuarto 
de Chispas", que posee en Pie- 
d rabuena. El cuarto de chispas, 
es el peculiar nom bre con el 
que los radioaficionados deno
m inan  a la h ab itac ión  donde 
instalan sus complicados equi
pos de radio y desde donde se 
esfuerzan con afán en establecer 
los con tac tos con los lugares 
más remotos del planeta. Es, co
mo e x p lic a  M a u ro  G a rc ía  
G ainza-M endizábal. "el cuarto 
donde antiguamente saltaban 
las "chispas" de los aparatos 
eléctricos que se amontonaban 
en la estancia más recóndita de 
la casa". A llí también, muchos 
radioaficionados se calientan la 
voz con un buen "pelotazo", en 
espera de unas condiciones at
mosféricas favorables que per
m itan  una com unicación  con 
garantías.

evo lucion

M au ro  G arc ía , uno de los
radioaficionados más veteranos 
de esta provincia, ve quizás,con 
un poco de pesimismo la evolu
ción que la radioafición ha ex
perim en tado  en E spaña. "Me 
parece que en los últimos tiem
pos las ondas se han "prostitui
do", en cierta manera. Hay un 
cierto descontrol de la banda 
ciudadana y se ha perdido esa 
elegancia en la forma de expre-

El equipo portátil de radio es uno de los elemntos indispensables para cualquiera de las actividades que llevan a cabo en el campo.

Mauro García Gainza-Mendizábal uno de los radioaficionados más veteranos que dispone de los 
mejores medios técnicos de la provincia.

sarse y esa cortesía que el buen pasa algo, porque todo el mun
radioaficionado sabe utilizar . 
D espués de 14 años de expe
riencia y mucho dinero inverti
do en equipos y antenas M auro  
explica con cierta ironía su par
ticular actitud frente a la radioa
fición, "ahora me dedico más a 
escuchar, sin participar en las 
conversaciones es mucho más 
divertido" y sobre sus experien
cias pasadas aclara con gran hu
mor, "o yo debo ser tonto o aquí

do ha hablado o ha oiclo al Rey; 
todo el mundo ha participado 
en algún terremoto y  a mí nun
ca me ha suced ido  nada de 
eso...".

E ugenio R ubio, de Valdepe
ñas y p ro feso r de E nseñanza 
Media, es de los radioaficiona
dos de esta provincia que más 
historias acumula en sus 9 años 
de experiencia. A través de su 
estación de radio, ayudó a coor

dinar las tareas humanitarias en 
el terrem oto de Méjico y puso 
en contacto a personas de aquel 
pais con familiares en España. 
"Desde hace algunos meses to
das las tardes -explica- recibo 
in form ación  procedente del 
conflicto en Bosnia y hago de 
puente entre aquella zona de los 
Balcanes y ciudadanos argenti
nos". Además cualquier Valde- 
peñero que tenga algún familiar 
en algún pais lejano sabe que 
Eugenio  R ubio siempre estará 
dispuesto a servir de enlace en
tre ambos.

La radioafición es un hobbie 
que da mucho trabajo. Vicente 
F e rn á n d e z , desde que forma 
parte de REM ER, duerme con 
el walkie-talkie pegado a la ore
ja  y no se separa de él las 24 ho
ras del día. Asegura que sentirse 
útil es la mejor gratificación que 
pude tener y coincide con Mau
ro  G a rc ía  en que se está per
diendo la buena educación en 
todas las frecuencias, "por eso 
lo fu i dejando poco a poco".

"Ser radioaficionado es ser, 
un poco como Dios", explica el 
viecepresidente de URE, Juan 
C arlos T rujillo , 'jugamos a es
tar en todas partes sin salir de
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nuestro cuarto" por eso el cuar
to de las chispas es el cuarto de 
los amigos, la habitación de las 
amenas tertulias intercontinen
tales donde se establecen ausen
tes amistades y donde la voz es 
la única seña latente de identi
dad.

i Ü  PROBLEMAS

Y, finalmente, ser radioaficio
nado acarrea, como no, numero
sos problemas. El principal, a 
veces, suele ser el económico. 
Montar una estación de radioa
ficionado generalm ente suele 
costar muchos miles de pesetas, 
pero cualquiera pude iniciarse 
con un walkie-talkie norm al y 
corriente con el que empezar a 
aprender y a partir de ahí, puede 
progresar hacia las más moder
nas técnicas de rad io tran sm i
sión. Sinembargo, hay que tener 
en cuenta que el mejor radioafi
cionado no es el que tiene los 
equipos más costosos sino el 
que sabe sacar el máximo rendi
miento de sus propios medios, 
como apunta Ju a n  C arlos M u- 
rillo, "cada persona tiene su 
particular forma de interpretar 
la radio, porque ofrece un cam
po muy amplio y cada persona, 
de acuerdo con su posibilidades 
económicas, elige una determi
nada forma de transmisión". El 
segundo problema con el que se 
enfrentan m uchos radiaoficio- 
nados son los vecinos. Las co
munidades de vecinos de cual
quier vivienda son, a juicio de 
los propios rad ioafic ionados, 
motivo de m últip les inconve
nientes. Los juzgados, con fre
cuencia, deben entender de liti
gios en tre  v e c in o s  que  se 
oponen al montaje de las ante
nas en las azoteas com unales 
aduciendo interferencias en sus 
aparatos de te le v is ió n , en tre  
otras muchas objeciones, mien
tras que los radioaficionados se 
aferran a la Ley Orgánica de Te
lecomunicaciones para estable
cer su derecho a com unicarse 
con libertad y seguridad para 
los demás. La deficiente infra
estructura de la provincia con 
un único repetidor en P u e rto - 
llano no impide el auge impara
ble de radioaficionados.

•  ANGEL N. V ELD U Q U E

L a  radioafición es una extensa actividad 
en la que muchas personas invierten su tiem 
po libre a veces de manera obsesiva. Para un 
lego en la materia ¿qué imágenes vienen a la 
m ente cuando oye la palabra radioaficiona
do? A lgunos p iensan en el código M orse, 
otros en la experim entación con equipos de 
radio y la mayoría, en las noticias sobre ra
dioaficionados que envían mensajes a algún 
lugar rem oto en el que acaba de suceder al
guna catástrofe natural. Esencialmente, cual
quier radioaficionado hace estas cosas para 
su disfrute, de form a altruista y desinteresa
da. Comunicación y experimentación, consti
tuyen el núcleo básico de la transmisión per
sonal por radio. Son los dos motivos por los 
que gente de todas los extremos del planeta 
se hace radioaficionada. Viejos o jóvenes, to
dos disfrutan de la em oción de encontrar e 
intercam biar ideas con personas de todo el 
m undo con un argot especialzado cargado de 
palabras y términos coloquiales sólo identifi- 
cables por cualquier radioaficionado. Por su 
parte, el vicepresidente de URE en Ciudad 
Real, Ju a n  C arlo s  M urillo , asegura que el 
español es el idioma que se está imponiendo 
entre los radioaficionados de todo el mundo. 
A lo largo de todo el año, los diferentes ra- 
d ioclubs organ izan  frecuen tes ac tiv idades 
com petitivas y de exhibición que provocan 
reuniones en las que se intercambian im pre

siones sobre m aterial, o expediciones a pun
tos clave para una m ejor ubicación de la es
tación de radio. Para ello, los radioaficioan- 
dos disponen de una útil tienda de cam paña y 
un todo terreno con el que se lanzan a la bús
queda de "singulares" aventuras campo a tra
vés. Esta actividad es conocida como la "ca
cería del zorro".

En Ciudad Real está adquriendo gran auge 
en los últimos años una actividad parecida a 
la anterior, a caballo entre una travesía en el 
campo y una excursión cultural que es cono
cida entre los radioaficionados como "activar 
un castillo". Todos los interesados se reúnen 
bien en el bar La Estrella de Ciudad Real o 
en el establecim iento com ercial de aparatos 
de radio "J3 Comunicaciones". De allí parten 
en expedición a alguno de los m últiples cas
tillos que ja lonan  la geografía provincial y 
desde donde realizan una transm isión radio
fónica en la que cuentan la historia del m o
numento acompañada de un com entario cul
tu ral de la c iudad en la que se ubica. Los 
rad io a fic io n ad o s  q u ie ren  que C a s tilla  L a 
M ancha sea mundialm ene conocida a través 
de las ondas y para eso coordinan sus esfuer
zos por propagar su cultura allí justo  donde 
se produce. Los radioaficionados ciudadrea- 
leños tienen un apretado program a de activi
dades para las próxim as sem anas entre las 
que se incluyen comidas y excursiones, todo 
ello, eso sí, con el w alkie-talkie en la mano y

Un "hobbie" para toda la vida
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0"SerranitoM 
actuará en 
Tomelloso

El maestro de la guitarra 
flamenca Víctor Monge 
"Serranito", traerá su 
concierto "Ecos del 
Guadalquivir" hasta Tomelloso 
el próximo 2 de abril. Se trata 
de una obra monográfica que 
recrea intención poética con 
diversas formas flamencas. La 
crítica viene siendo excelente.

De sobra sabemos que ni el 
hábito hace al monje, ni el 
nombre es suficiente para de
finir algún concepto. En 
cualquier caso, el nombre es 
algo sin lo que nuestra vida 
seria poco menos que impo
sible. Dando por sentado que 
los nombres sirven para de- 
nominar a algo o a alguien,____________ £2_______ ¿2____ Z__
además deben ser divulgados 
convenientemente. Y ello 
viene a cuento porque ni 
nuestra Diputación Provin
cial, ni nuestro Ayuntamiento 
tienen adecuadamente ex
puesto su nombre como Ins- 
tución. Ahora que los vi- 
sitantes a nuestra ciudad es-
tán incrementándose, /.sería 
mucho pedir que se señalicen 
adecuadamente ambos?

Las "Colecciones Mapfre 1492", un interesante proyecto editorial 
concebido para la difusión de la historia de América, van a 
beneficiar de m anera im portante los fondos bibliográficos de la 
Universidad de Castilla La Mancha. Nada menos que doscientos 
cincuenta volúmenes fueron entregados a la biblioteca de la 
universidad, en un acto que contó con la presencia del director de 
la Fundación Mapfre América, José Luis Catalina, y el 
dirigente territorial de Mapfre Pablo Blázquez. Recibió la 
donación el rector Luis Arroyo. El acto contó con la presencia del 
historiador José Cayuela, que considera que "las Colecciones 
M apfre 1492 vienen a llenar un importante vacío existente en la 
actualidad, sobre la historia de Iberoamérica a partir de 1.492".

O  López Raso en el Municipal
El artista, nacido en Madrid en 1966, que trabaja en el equipo 
fotográfico de Diario-16, expone en el Museo Municipal Elisa 
Cendren  un total de 16 obras, realizadas en técnica mixta sobre 
papel fotográfico. López Raso, a punto de doctorarse en Bellas 
Artes se mueve dentro de un neoinformalismo, con cierta 
influencia del pop-art, y elementos de abstracción lírica. Presenta 
dos series, una de obras de pequeño formato, y otra de gran 
formato bajo la denominación de "pretérito continuo"

OPaco Leal, en Valdepeñas
La Taberna del Cojo, en Valdepeñas, ha sido el escenario 
elegido por el pintor alcazareño Paco Leal, para su 
exposición "Con el modelo" (Estudios). Once pinturas, que 
"a modo de flashes muestran once diferentes momentos de la 
historia más reciente del artista", según introduce en el 
catálogo de la exposición Jesús de Haro Malpesa. El acto 
de presentación fue de la responsabilidad del poeta 
valdepeñero Joaquín Brotons, quien afirmó que "Paco Leal 
es el pintor (...), porque se crea siempre desde el fracaso' ■ 
Lo compara con Oscar Benedí, pintores "malditos" ambos.

O  La Fundación Mapfre y los 
libros de América
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L o normal es que un 
escritor trate de 

promocionar sus obras. 
Pero el caso de 

Francisco Nieva por 
fuerza ha de ser 

diferente. Su tremenda 
humanidad y el 

acendrado 
mancheguismo de que 
hace gala, unido a su 

orgullo valdepeñero, le 
han traído una vez más 

hasta su pueblo.

EL AUTOR

Con "Viaje a Pantaélica" Francisco 
Nieva se inicia en la novela

tinuación a través del proceloso 
m undo de la novelística.

(§><S>® LA  OBRA

"El Viaje a Pantaélica" es un 
libro que m uestra la trem enda 
inventiva de su autor. Se trata 
de una "novela de aprendizaje 
de la vida, la recapitulación de 
la experiencia humana y la tra
yectoria literaria de su autor, 
escrita con invención expresi
va, poderío creador y capaci
dad verbal indeclinables".

En cuanto al im pacto com er
cial que haya podido suponer, 
para Isabel de la Fuente, de 
L ibrería LITEC de Ciudad Re
al, "tras un primer período de 
cierta indiferencia por tratarse 
del primer trabajo del autor en 
un género nuevo, se ha produ
cido una importante demanda 
de la obra, lo que hace prede
cir un fuerte incremento en las 
ventas, comparable al de sus 
mejores obras dramáticas".

•  J. M. CORONEL

u iza  poco  
p u ed a  d e 
cirse a e s
tas alturas 
de nuestro 
e s c r i t o r  
m anchego  
más galar- 

d o n a d o ^ ^ ^ ^ p o r ser su vida 
harto conocraw ksíle  aquel 29 
de diciembre de 1927 en que 
vino al mundo en la ciudad del 
vino.

Pero también su obra, que ha 
venido gozando del favor del 
público desde siem pre, es co 
nocida y ob jeto  de m ú ltip les  
distinciones. Su p ro d u c c ió n  
dramatúrgica le ha v a lid o  el 
Premio Nacional de Teatro en 
dos ocasiones (1980 y 1992), y 
hoy se halla reunida en dos vo
lúmenes de Teatro Completo  
(1991).

Por otra parte, ha tenido una 
actividad más que relevante c o 

m o  ensayista y articulista, -que 
hicieron acreedor al Premio 

Mariano de Cavia- que se vió 
reflejada en el libro En tela de 
juicio (1988).

La muerte de Antonio Tovar
sería la ocasión para entronizar 
a Francisco Nieva en el sillón 
vacante de la Real Academia de 
la Lengua en 1990.

P or últim o, en 1992 ob ten
dría el Premio Príncipe de As
turias de las Letras. El mismo 
año que la Junta de Comunida
des le distinguiría con la Meda
lla de Oro de Castilla La Man
cha.

En esta ocasión vamos a re
fe rirn o s , no a los num erosos 
méritos que el valdepeñero ate
sora, sino a su incursión en lo 
que para él es un mundo nuevo, 
el de la novela.

E l propio Nieva se vió sor
prendido la pasada sem ana en 
su pueblo natal, cuya Casa de 
la Cultura registró un lleno inu
sual. "Casi me parece un sueño 
que la gente de mi pueblo se 
entregue de esta manera a las 
cosas que hago", llegaría a de
cir.

Francisco Nieva, sigue sien
do noticia cada vez que viene a 
Valdepeñas. La proxim idad e 
intimidad que con el escritor es

Francisco Nieva 
El v ia je  a  P a n ta é lic a

' Seix Borral A» Biblioteca Brcvo

Portada de la obra, editada por Seix Barra!, 
por cortesía de Librería UTEC de Ciudad Real

fácil de ver en cada valdepeñe
ro, es perfectam ente com pati
ble con la expectación que cada 
uno de sus actos, cada una de 
sus obras, despierta.

N o es d ifíl augurar, que la 
misma exitosa carrera que den
tro de la dram aturgia ha desa
rrollado Nieva, tendrá una con-

£/ acto de presentación de la novela en Valdepeñas, constituyó todo un récord de asistentncia de público

PRESENTO LA OBRA EN VALDEPEÑAS, SU PUEBLO NATAL
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BISUTERIA

REINAS POR UN AÑO

is ae misses viven un momento dulce desde que Tele ■ 5 se hizo con los derechos. Salir vencedora en una de ellos no supone un pasaporte automático hacia las pasarelas, si acaso 
ayuda un poco. En la mayoría de los casos las vencedoras de estos concursos alcanzan popularidad a nivel local y por espacio de un año, diluyéndose posteriormente.----------------------------- j---------------------------- ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

El efímero éxito de una miss
e g o ñ a 
A lonso  fue
e l e g i d a  
Miss C asti
lla  - La 
M ancha en 
1 9 9 0 .  
Cuando e s 

cuchó su nombre no se lo creía.

En un prim er m om ento pensó 
que se le abrían las puertas del 
cielo. Pero al poco tiempo adi
vinó que la realidad no es tan 
bonita como la pintan los pro
m otores del concurso. " Salir 
eleg id a  M iss C a s tilla  - La  
M ancha cambió mi form a de 
ver las cosas ", confiesa 4 años

i-------------------1
La ciudadrealeña 
Nuria Val se pro

clamó Miss Casti
lla ■ La Mancha en 
1992. Ahora estu
dia educación es
pecial en Cuenca. 

Dice que estos 
concursos s í sir
ven para lanzarse 

a la moda. 
i i i-------------------1

después. " Yo pensaba que mi 
vida iba a ser distinta, pero 
después me di cuenta que la 
gente sólo se acuerda de tí la 
noche que sales elegida 

B egoña reconoce que todo 
aquel período le ha dejado un 
sabor agridu lce ." La noche que 
me eligieron fu e  fantástica, la 
única noche de mi vida que es
tuvo todo el mundo pendiente 
de mí, pero luego todo se que
da en esa noche. Tengo muy 
claro que estos concursos no 
son el boom que aparentan". 
Incluso considera que en algu
nos mom entos quisieron utili
zarla. " Te llevan a los sitios 
porque eres miss, pero en el 
fo n d o  los que se lucen son 
ellos, que están cobrando por 
tí sin pagarte un duro ".

Esta toledana de 25 años se 
m uestra  rotunda a la hora de 
evaluar la utilidad de estos cer
tá m e n e s . " S i alguna chica 
quiere ser modelo lo mejor que 
puede hacer es no presentarse
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mui concurso de esta índole, 
hs recomiendo una escuela de 
modelos directamente, o una 
i¡encia "■ T iene las ideas tan 
claras que no se recata en decir 
los siguiente. " Yo ahora, des- 
pies de lo que me ha pasado, 
uome presentaría ".

Begoña estima que los orga
nizadores de estos eventos lle
nan la cabeza " de pájaros " a 
las concursantes," te dicen que 
m a ser Claudia Schiffer en 
u n a  noche A rgum enta  que 
lodo lo que flota en el ambiente 
es" muy superficial . Quieren 
¡imar dinero un fin  de semana 
a costa de unas niñas. " A d
vierte, que en algunas ocasio
nes, los regalos que se les ha
cen a las g a n a d o ra s  no  son  
auténticos regalos. " El mío en 
Itoría era un viaje a Santander, 
pero luego me enteré que tenía 
(¡ue ir a Santander obligatoria
mente, porque allí se celebraba 
Miss España Concluye afir
mando que ser M iss C astilla - 
La Mancha no le ha servido ab
solutamente de nada, si acaso 
el hecho de quitarle la venda de 
los ojos.

I § 9  EL LLAN TO

La ciudadrealeña Nuria Val, 
Miss C a s ti lla  - L a  M a n c h a  
1992, posee una visión distinta

de los concursos. A ella le cos
tará mucho olvidar el llanto de 
su madre la noche que fue ele
gida. También la algarabía que 
m ontaron sus amigos al cono
cer la decisión.

" Yo creo que estos certáme
nes s í sirven para algo, porque 
en el peor de los casos es una 
fo rm a  de darse a co n o cer" , 
asegura Nuria. " Lo que pasa 
que además de ser Miss Casti
lla - La Mancha debes de tener 
suerte y saber m ontártelo  
C onfiesa que su existencia se 
alteró  levem en te  después del 
acontecimiento, " Ciudad Real 
es una ciudad pequeña donde 
la gente te reconoce por la ca
lle ". R ecuerda que le sugerían 
que vistiera " lo más llamativa 
posible " cuando le invitaban a 
los actos sociales más sonados. 
A ctualm ente estudia Educación 
Especial en C uenca, tal como 
tenía previsto antes de salir ele
gida miss.

Porque este es precisam ente 
el dilem a que se les presenta a 
muchas de las ganadoras: estu
diar o probar suerte en un mun
do in c ie rto  que no g a ran tiza  
nada. " Yo tenía muy claro que 
antes estaban mis estudios que 
la moda, aunque si lo podía  
compaginar mejor. Solo pensa
ba quitarme el gusanillo que 
desde siempre había tenido con 
la pasarela ". En cualquier ca

so no duda en hacerse una pe
queña autocrítica. " Si he teni
do algún fallo  ha sido venirme 
a estudiar a Cuenca y no que
darme en Madrid ". Sus m áxi
m os logros han sido  trab a ja r 
con el d iseñador toledano Vi
cente Gil y h ace r a lgún  que 
otro pase.

Nuria asegura que nunca se 
sintió  u tilizada ni nada por el

Begoña Alonso 
considera que estos 
concursos no sirven 
para entrar en la moda

" Eres miss para que 
ellos se luzcan y 
cobren por t í a los 
sitios dónde vayas"

La toledana María Jesús Mar
tín fue Miss C -M e n  1988. 

Ahora trabaja en la Citroen. 
Reconoce que ha tenido más 

suerte que otras compañeras, 
porque gracias a ser miss hizo 
sus pinitos a nivel provincial y 
puso copas en los pubs de mo
da. Con el dinero que sacó se 

ha pagado sus estudios.

estilo. " De todas form as hay 
que tener mucho ojo, porque 
cada uno va a su apaño , e in
tentan sacar el mayor rendi
miento económico a la situa
c ión". C o n s id e ra  q u e  las 
fem in istas rad ica les deberían  
informarse m ejor antes de criti
car la naturaleza de estos con
c u rso s , au n q u e  q u ie re  d e ja r 
claro que respeta mucho todas 
las opiniones.

Q uien  g u a rd a  un recu e rd o  
inag u a lab le  de esta  experien  
cia es la toledana María Jesús 
M artín , M iss  C a s ti l la  - La 
M ancha 1988. Su elección se 
p ro d u jo  en el e scen a rio  m ás 
herm oso, la plaza del Ayunta
m iento de Toledo, ” algo muy 
bonito e im portante, porque  
luego ha sido siempre en disco
tecas ". María Jesús asegura 
que este galardón le trajo en su 
día considerables beneficios. " 
Salía en los periódicos cada 
dos por tres, y  eso siempre ayu
da ". Gracias a ello realizó m u
chos pases a nivel provincial, e 
incluso llegó a desfilar en M a
drid. Estar en la cresta de la ola 
tam bién le sirvió para trabajar 
en locales de moda. Con el di
nero que consiguió se pagó sus 
estudios de informática. A día 
de hoy trabaja en un concesio
nario de Citroen.

P or todo esto  María Jesús 
piensa que ella ha tenido más
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suerte que otras m isses, hasta 
tal punto que cinco años des
pués le siguen llam ando para 
que tome parte en algunos ac
tos so c ia le s . Lo que  s í tiene  
claro es que no le sirvió para li
gar más.

No obstante, considera que 
estos certám enes sirven " a las 
que realmente valen para ello, 
a las que se sepan mover y ten
gan carácter" , al tiem po que 
d e ja  p a te n te ,  s in  á n im o  de 
ofender, que " algunas de las 
niñas que se presentan a los 
concursos parece que no saben 
mirarse al espejo, porque las 
hay que tiene un culo como un 
serijo ( que es más grande que 
un botijo ). " Cree que resulta 
sum amente im portante que ca
da una sea p lenam en te  co n s
cien te  de sus posib ilidades, y 
sobre todo " que no se crean 
cosas que no son ".

: § : # #  DARSE A  CONOCER

L e o n o r  R iv a l lo ,  la  M iss  
C astilla  - La M ancha más re
ciente, no se recata en afirmar 
que haber alcanzado este título 
" es lo más bonito que me ha 
pasado en mi vida Pese a to
do, ella im aginaba que iba a re
portarle más experiencias. " Al 
principio pensaba que me ser
viría para introducirme en la _ 
moda, pero ahora me he dado 
cuenta que vivir lejos de Ma- m 
drid dificulta enormemente las 
co sa s".

E sta  p u e rto llan e ra  de bella  
e s ta m p a  se q u e ja  de que  su 
agencia no se está m oviendo " 
lo suficiente " para conseguirla 
castings y otras pruebas. Pone 
com o e jem plo  el movimiento  
que se traían los representantes 
de las m isses regionales en el 
certamen de Miss E sp a ñ a ," to
do lo contrario que mi agencia, 
que no me da el empuje sufi
ciente En cualquier caso to 
davía atesora ciertas esperanzas 
" de que le salga algo

L eo n o r asegura que ser Miss 
C astilla - La M ancha no le ha 
trsatocado su concepto de la vi
da. R ecalca que ella  continua

La conquense Celia Martín (a  la derecha) 
ve su elección de Miss C ■ M 1991 como una 
oportunidad perdida. Begoña Alonso (junto 
a estas líneas)  Miss C -M 1 9 9 0 , recuerda 
aquella época de una forma especialmente 

crítica.

La puertollanera Leonor Rivallo I  en el centro) ,  Miss C ■ M  1993, pensaba que estos concur
sos ayudaban más. Opina que" vivir lejos de Madrid cierra muchas puertas", y considera que 
su agencia no se está moviendo lo suficiente. Actualmente se encuentra a la expectativa de 

que le salga algo. Da clases de dama y kárate, y ante todo no pierde la esperanza.

siendo la m ism a." 
Sigo con los mismos 
amigos y las mismas 
clases de kárate y 
danza, que ya estoy 
en quinto ", Niega 
igualm en te  que el 
g a la rd ó n  le haya 
se rv id o  para ligar 
m ás. " Salgo muy 
poco. Los viernes 
tengo ballet y gim
nasio, y los sábados 
salgo sólo un rato, y 
me quedo nada más 
que hasta las once".

En el mismo sen
tid o  subraya que 
nunca se ha sentido 
utilizada, ni tampo
co que alguien qui
siera sobrepasarse." 
Por mi forma de ser 
cuando empiezo a 
ver algo raro corto 
por lo sano ", A las 
chicas que aspiran a 
hacerse un hueco en 
la moda sí les reco
mienda que opten a 
e sto s  concursos. " 
A unque no sea de 
momento mi caso, 
está  claro que te 
pueden  abrir mu
chas puertas, pero 
también dependerá 
de la gente con la 
que te muevas ". El 
balance que efectúa 
de su elección  de 

M iss Castilla - La Mancha es, 
independientem ente del com-
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Beatriz Pérez ( a la izquierdaj, asegura que le han salido trabajos de azafata y algunos pases 
a raíz de ser 1 -Dama de Miss Castilla - La Mancha en 1992." Los concursos que de verdad 

valen son los regionales y Miss España", asegura.
i________ HS

r

ponente sentim ental, que le ha 
servido " para darse un poco a 
conocer".

(§><§><§> UNA OPORTUNIDAD

La conquense Celia Martín, 
M iss  C a s t i l la  - L a  M a n c h a  
1991, tenía intención de cursar 
estud ios de arqu itectura , pero 
al final no le llegó la nota y es
tá  e s tu d ia n d o  m a g is te r io  en 
M adrid. Celia mira hacia atrás 
sin ira, pero quiere dejar paten
te que recuerda aquella época 
com o " una oportunidad perdi
da".

Esta reflexión la lleva hasta 
las últim as consecuencias. " Si 
ahora pudiera  estar en esos 
tiem p o s seguro  que sabría  
aprovechar las circunstancias. 
Tengo muy claro que no apro
veché nada esa oportunidad. 
Pensé que las cosas venían por 
sí solas, sin tener tú que bus
carlas ".

E sta  conquense  de 20 años 
argum enta todo esto  de la s i
guiente manera. " Me pilló to
do de sorpresa, yo no busqué 
nada, salió de repente, y des
pués de llegar a Miss Castilla - 
La Mancha creí que todo iba a 
seguir saliendo de repente, y  
me equivoqué '. En cualqu ier 
caso Celia considera que ganar 
un certamen de esta naturaleza e 
" es importante para poder de- < 
dicarte luego a la moda. Cono
ces gente que te puede ayudar.
No es lo mismo que montártelo 
tú sola Y es que en el mundo 
de la pasarela, com o ella m is
m a dice, cualquier cosa te pue
de servir.

L a controversia m oda - estu
dios tam bién tuvo su protago
nism o en aquella época. " Mis 
padres no estaban muy conven
cidos, y al fin a l prevaleció lo 
de estudiar ". A segura que no 
se ha arrepentido de tom ar esta 
decisión , más que nada " por
que ahora veo gente de aquella 
época que tiró por ese camino 
y las cosas no les van demasia
do bien ".

En este sentido rem em ora un 
encuentro con Sofía M azaga
tos, M iss E spaña 1992, y Yo
landa de M arcos," Miss Inter
n a c io n a l " en  un  lo c a l 
m adrileño. " Ellas estaban en 
lo más alto y aún así no tenían

Celia Martín cree que 
desaprovechó una 
gran oportunidad de 
meterse en la moda

Nuria Val asegura que 
estos concursos son 
un buen trampolín 
para llegar a la 
pasarela

demasiado trabajo, aunque a 
S ofia  luego  le ha ido muy 
bien".

Celia no fue a n ingún  cas- 
ting, ni tam poco hizo pases de 
m odelos en M ad rid ," solo par
ticipé en pequeñas cosas sin 
importancia Le propusieron 
m eterse en una agencia  en la 
c a p ita l p e ro  re h u só . E so  no 
quita que, recientem ente, vien
do por TV  la final de Miss Es
paña, se le saltaran las lágrimas 
de nostalgia, " aquel año me lo 
pasé muy bien, hice muchas 
amigas ", D a fe que jam ás le 
obligaron a hacer una cosa que 
e lla  no q u is ie ra , " nunca me 
sentí utilizada En cualquier 
caso el cambio más im portante 
que ha registrado su vida desde

entonces es que aho
ra sale con un chico 
distinto.

TRABAJOS

Quien sí se ha vis
to favorecida labo
ralmente tras quedar
1 2 D am a de Miss 
C astilla  - La Man
cha en 1992 ha sido 
Beatriz Pérez. Esta 
to led an a  de Moce- 
jón ha trabajado co
mo azafata en diver
sas  ocasiones, 
además de haber re
alizado algunos pa
ses y de haber posa
do  com o modelo 
p a ra  el diseñador 
Vicente Gil.

La vida cotidiana 
de M ocejón se vio 
sacudida por la elec
ción de Beatriz Pé
rez como Miss Tole
do , m ás que nada 
porque la tradición 
indicaba que las ga
nadoras solían ser de 
la capital. " Me pa
raban por la calle y 
me preguntaban s 
había conocido a 
gente famosa  ", re
cuerda Beatriz.

E sta  joven de 20 
años piensa que los 

concursos locales y provincia
les no sirven para m ucho ," los 
que de verdad te ayudan son 
los regionales, y por supuesto 
M iss España ". Beatriz, que 
ahora estudia 2 - de Adminis
trativo en Toledo, no considera 
que gracias a estos concursos 
se lig u e  m ás , " lo que sí es 
cierto es que se conoce a mu
cha mas gente ".

A segura que en ningún mo
m ento  se sin tió  utilizada por 
los organizadores, " es más, se 
portaron muy bien conmigo, 
son personas con las que sigo 
manteniendo una buena rela
ción ". En referencia a la pre
sunta utilización que se hace de 
la m u je r en esto s concursos 
Beatriz se m uestra tajante. 
No creo que las chicas que nos 
presentemos seamos ni se nos 
trate como objetos".

•  IGNACIO ARIZAGA
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Ion tiem pos de enorm es facilidades.
M o d a

C o m p le m e n to s  

Z a p a te r ía  

A rtícu los  de  v ia je  

M u e b le s  

In fo rm á tica  

E lec trodom ésticos 

Im agen  y  S o n id o

meses para pagar* 
sin entrada 
/ sin intereses.
*Desde 5 . 0 0 0  ptas. a l mes.
Excepto A g e n c ia  de  V ia jes .

ABRIMOS en h o ra rio  habitua l de festivos: 
Domingo 2 0 ,  Madrid, Bahía Sur, Córdoba, Granada, 

Palmas, Mallorca y Sevilla.

Galerías PreciadosBiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #319, 20/3/1994.



HOROSCOPO Por Brujos de Odelot

ARIES
E so de que la p rim avera la 
sangre a ltera  puede ser tan 
cierto como que esta semana 

te va a reconcom er una pasión a la que di
fícilmente vas a poder poner freno. Pero si 
eres capaz m anejar un poquito las riendas 
te lo vas a pasar pero que divinamente, sa
boreando placeres si no prohibidos sí rari- 
llos. Donde no debes buscar ni placeres ni 
placebos es en lo tocante a dineros, ahí no 
hay nada que rascar.
No te expongas a sudores y corrientes y 
cuídate del traicionero sol.

TAURO
Déjate de filistrosenterinias y 
dedícate a buscar espárragos y 
hacer m úsica  con un m anu

brio o a darle pases de pecho al morlaco de 
los picorcillos primaverales. Los astros ci
fran tu felicidad en la capacidad que desa
rrolles para envolver con tu cálido verbo a 
esos seres de perfil de seda y cinturilla de 
avispa que te alientan el el cogote. En los 
jefes, lo que no suele ser norm al, encontra
rás más el afecto del amigo que la voz de 
"ar". Esparragúeos a la plancha y chuletitas 
en sarmiento son tu medicina.

GEMINIS
Linas buenas vacaciones son 
un descan so  p ara  el coco  y 
una situación pintiparada para 

recargar energías con las que alum brar nue
vos proyectos. La hilaridad de las estrellas 
os pronostica un tiem po de relax seguido 
de otro de turbulencia erótica, pero tendréis 
que pasar de parejas estables o, en cambio, 
no pedirle peras al olmo.
La iracundia y la im prudencia en la argu
mentación de vuestras opiniones no os alla
nará el cam ino en vuestras relaciones labo
rales. La econom ía atisba suerte.

CANCER
Si te miras en el espejo de la 
conciencia y ves que caminas 
sobre el filo de una navaja, no 

te envuelvas la cabeza con la m anta de las 
m uchas ocupaciones y m ira de frente los 
problem as agarrando el toro por los cuer
nos. Si los problem as tienen que ve con tu 
pareja, eso del toro puede que sea algo más 
que simbólico, entonces pon la razón a tra
bajar y no tomes decisiones apresuradas.
No desp recies n inguna invitación  que te 
lleve al divertim ento y te aleje del yo con
flictivo. La salud te respeta.

La única m anera de recupe
rar el optimism o sería que te 
programases un viajes de un 

par de sem anas y que te alejases de ese 
mundo que te oprime y te enloquece. In
cluso ese viaje debiera reverdecer tu m un
do interior y "actualizar" ese mundo exte
rior que se te va atrofiar por falta de uso. 
Esto lo hemos leído en los astros y debes 
ser tú quien lo interprete.
De am ores no percibim os buenas v ibra
ciones. De econom ía ni fu ni fa. De salud 
sólo decirte que te cuides más.

Estos días puede que tengas 
líos de pareja y no precisa
m ente por tu culpa, aunque 
serás tú quien  termine por 

pagar los platos rotos. La memoria da mu
cho juego  poético , así que trabájate las 
m andrusias del recuerdo  y gasupátales 
con sástrulos de lúbrico placer. Los astros 
están locos pero te tienen en el punto de 
m ira de la fortuna. Lo más rentable para 
tu econom ía es que te apañes un fondo re
servado o que te conviertas en bufande- 
ro/a o "sobregedor".

LEO SAGITARIO

El azar no es tu fuerte ni en el 
te r re n o  eco n ó m ico  ni en el 
amoroso, así que no dilapides 

ni tu dinero ni tu tiem po en buscar encuen
tros llovidos del cielo como loterías. Tu fe
licidad sólo la encontrarás cuando seas ca
paz de quitarle los prejuicios a la voluntad 
y tirar por la ventana todas las tontolhigue- 
ces con  las que "adornas" tu cabeza  de 
chorlito. Relaciónate más directam ente con 
gentes de negocios y haz valer ju s  opinio
nes, tienes m ucho que ganar y poco que 
perder pues la fortuna te acompaña.

Extendió su mano para dar
me una lim osna de lluvia y 
viento frío. No esperes pre

bendas que no te ganes con tus uñas y 
dientes y, si tienes que acudir a posiciones 
de fuerza, hazte va ler y no te amilanes 
porque los que quieren chincharte son dé
biles como lombrices y tiernos como me
rengues.
No acudas a. créditos que no puedas pagar 
y vive al día.
El am or entre las cuatro paredes de tu al
ma es un capital maravilloso.

VIRGO CAPRICORNIO

LIBRA
E sta sem ana todo lo que sea 
m antener re laciones de desi
gualdad, es decir con tus pa

dres o tus hijos, con tus jefes o subordina
dos, con ese amante m ayor o más pequeño, 
será buscarle las cosquillas a los problemas 
y colocar muros infranqueables en relacio
nes que te pueden favorecer en el futuro. 
Esta sem ana no te vas a com er ni una ros
quilla y es posible que des más de un gati
llazo. Vamos que lo m ejor que puedes ha
cer es "didicarte" a buscar cardillos o nidos 
de gamusinos.

ESCORPIO

ACUARIO
Tu fuerza reside en la perma
nencia y en la racionalización 
de los recursos sociales, vita

les, económicos y hasta amorosos. Los as
tros dicen que tus enemigos caerán aprisio
nados en la te la  de araña de sus propias 
contradicciones y se ahogarán en las lu
chas de sus am biciones desmesuradas. Lo 
que tam bién dicen los astros que necesitas 
esta sem ana es sentar la cabeza en alguna 
relación sentim ental que no te exija des
controlar las pasiones. La salud te respeta 
en la m edida que tú lo hagas con ella.

A palabra é o grande perigo: o 
perigo dos perigos, para o ho- 
me.

Si tivésemos todos unha palabra esacta, un- 
ha som ente, unha verba acatada, obedeci
da, unha can le  de luz pra  un solo nom e 
dunha cousa calquera -térra, paz, libertá, 
hoxe, mañá, futuro, guerra, medo- e soupé- 
semos todos pronuncíala con idéntico sen- 
so ao pé dun río, entón si que é verdá que a 
prim eira verdá sería nosa e que o grande 
perigo findaría. Esto te dicen los astros con 
recuerdos de Breogán, INTERPRETALO.

PISCIS
No digas que es inútil la pri
mavera, no vivas inventándote 
imaginativas historias que en

vuelvan de irrealidad tu existencia, vuélve
te a lo que te rodea y apasiónate con ello 
hasta que pierdas el último aliento.El baru
llo que organizan los tontoelhaba que me
rodean por tu trabajo no es más que la ma
n ifestac ión  de su incom petencia; no co
labores con ellos y tendrás recompensa en 
tiem pos venideros. La prevención puede 
co locarte  la cabeza  en su sitio y evitara 
alergias a las comidas con los amigos.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #319, 20/3/1994.



JQ £1£1Q U E £

¡zar de San Juan.
¡de F o to g r a f ía  " E l
¡ y e " ,  D el 13 a l 2 7  d e  
2 0 , fotografías d e  Juan  
i López Palacios.

upo de C riptana.
>a de Cultura. D el 19 al
le marzo, III E xposición  
láseres de las C ofradías  
gnenses.
28 de m a r z o  a l  8 d e  

il, E x p o s ic ió n  d e l  I 
lamen N a c io n a l  d e  
¡¡rafia so b re  S e m a n a  
n. En am bos ca so s , o r 
iza la Ju n ta  G e n e ra l  de  
jadías, y  c o l a b o r a  l a  
cejalía de C u ltu ra .

idad Real.
jide Madrid. D el 18 al
Je M arzo, ó le o s  d e  J. 
na Rosales.

iseo M u n ic ip a l E l is a
ídrero.

12 a l 31 d e  
izo, exposición de  p in tu - 
;Pablo López R aso.

22 al 2 6  d e  M a r z o ,  
posición co n  m o tiv o  d e l 
Menario de la tra ída de 
nueva im a g e n  d e  la  
!mandad de la O ra ció n  
Huerto".

i
irtollano.
«o Municipal. D el 7 de
©> al 2 de A b ril. P lan ta
P, "El R ealism o Ñ a s de 
l¡o de G i r á ld e z " . 
«ra: "Mujeres científi-  
■ Segunda: F o n d o s  a r 

itos del M useo .

áade Cultura. D el 14 al 
fe marzo. S a la  A : ó leo s  
Ia a r t is ta  l o c a l  A n a  

■»avent O ltr a . S a la  B: 
!í s de  F r a n c i s c o  
'jarro Rabadán.

Velloso.
López Torres. D el 8

-2 de M arzo, E x p o s ic ió n  
Arante "La fo to g ra fía  es- 

a en el 92", p a tro c in a - 
,P°r la  D i p u t a c i ó n  

*®cial de S oria.

C O N V O C A T O R IA  S E X T A  E D IC IO N C o n v o c a t o r ia s

¡P o sa d a  d e lo s  P o r ta le s .
E x p o s ic i ó n  d e  p in t u r a  d e  
Jesús M illán  Cueva. H asta  
e l 20  de  M arzo .

V a ld ep eñ a s.
Taberna C asa El C ojo. 

Balbuena, 7.
Pinturas de Paco Leal, bajo 

e l t í tu lo  "C o n  e l m o d e lo "  
(E s tu d io s ) . D el 12 al 31 de 
Marzo.

M ú s i c a

PREMIO NACIONAL DE POESIA

«Convatio IBlmuo Heón»

Ciudad Real.
Conservatorio de Música.

El 23 de M arzo, a las 20 horas, 
y en  T eatro M u n icip al 
Q u ijan o , c o n c ie r to  de  la  
B anda  de M úsica  del 
Conservatorio. En la Prim era

L a  B a ñ e z a ,  Enero de  1 9 9 4

p a r te  e s ta rá  d ir ig id a  p o r  
Alfredo García Buendía, pro
fesor del conservatorio y direc
to r de la  B anda . E l m aes tro  
Enrique García Asensio diri
girá la Segunda Parte.

A  s o c i a c i ó n  
C ultural "A brego".

X I C o n c u r s o  
R egional de C arteles  
A n u n c ia d o r e s .  E l 
p la z o  de  a d m is ió n  de 
tra b a jo s  f in a liz a  e l 5 
de A bril.

X V I C e r ta m e n  
R e g io n a l d e T ea tro  
E sco lar M ayo'94 . E l 
p la z o  d e  ad m is ió n  te r
m in a  e l 15 d e  A b r il .  
P a ra  m a y o r  in f o rm a 
c ió n ,  A s o c ia c ió n  
A brego, o P atronato  
M u n ic ip a l  de  
C u ltu ra  de A lcá z a r  
de San Juan.

V a ld e p e ñ a s .  X IV  
C o n c u r so  N a c io n a l  

de A rte F lam enco.
P o d r á n  p a r t i c i p a r  to d o s  

lo s  c a n ta o re s  p ro fe s io n a le s  
o  a f ic io n a d o s  q u e  lo  d e se 
en . E l p la z o  de  in s c r ip c ió n  
f in a liz a  el 15 de  m ay o , y  las 
c a r t a s  se  d i r i g i r á n  a 
c /V irgen  64 , d e  V aldepeñas. 
S e  c o n v o c a n  se is  p re m io s , 
e l  p r i m e r o  d e  e l l o s  d e  
5 0 0 .0 0 0  pese ta s .

P r e m io  N a c io n a l  d e  
P o e s ía  " C o n ra d o  B la n co  
León". L o s trab a jo s , en  le n 
g u a  c a s te lla n a , se  re m itirá n  
a n t e s  d e l  3 0  d e  j u n i o  a l 
a p a r t a d o  6 0 ,  2 4 7 5 0  L a  
B añeza (L eó n ) L a  d o tac ió n  
es de  2 0 0 .0 0 0  pese ta s .

M u l t i c in e s

MARIA CRISTINA

A partir del Viernes 18, en la 
Sala  1: "Hombre sin rostro". 
Sala 2: "Philadelphia”. Sala 3: 
"Atrapado por su pasado". En 
fu n c io n e s  a la s  17, 19 '45  y 
22'30 horas. Miércoles, día del 
e sp e c ta d o r . In fo rm a c ió n : 
23.19.90.

L a Venganza de Don Mendo en el Quijano.
N uestro  Teatro M unicipal se llenó de espectadores 

para  ver la  represen tación  que de La Venganza de 
Don Mendo del inm ortal Muñoz Seca, hicieron los 
com ponentes de la Asociación Amigos del Teatro. 
Eso significa, prim ero  que la  obra despierta interés. 
Segundo, que los Amigos del Teatro han  alcanzado 
una reputación  m ás que notable, y  tienen capacidad 
de co n v o ca to ria . En te rcer lugar, que en  Ciudad  
Real, el buen teatro va gustando cada día más.
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suculento, constituido 
por numerosos aque- 
nios repartidos sobre 

un receptáculo carno
so, de esa planta herbá
cea de tallo rastrero y 
nudoso y  flores blan

cas o amarillentas es la 
fresa o su variante el 
fresón. Un bocado de 

pasión.

a prim avera ha lle
gado y con e lla  com ienzan  a 
colorear en los puestos de los 
mercados esos exquisitos boca
dos que nos proporciona el rojo 
fresón. Bien lavaditos y espol
voreados con azúcar o bañados 
de m iel pueden solucionar un 
buen postre, mezclados con na
ta montada su categoría se ele
va a las altas nubes del paladar.

N u es tra  p ro p u e s ta  de hoy, 
F R E S O N  C O N  Y O G U R T  Y 
LICO R 43 m arca un verdadero 
punto de distinción.

Para cuatro herm osas racio
nes necesitarem os los siguien
te s  in g re d ie n te s : tre sc ie n to s  
gramos de fresón, cuatro yogu
res naturales, ochenta gram os 
de azúcar de caña, un chorrito

de L ico r 43 , C a lisay  o c u a l
quier otro licor del que dispon
gam os en nuestro  bar casero  
(tres o cuatro cucharadas sope
ras), cuarto  de qu ilo  de nata  
m ontada con una cucharadita  
de azúcar y cuatro fresones y 
unos fideos de chocolate para 
los adornos finales que tan bien 
entran por los ojos.

• • •  M ANOS A  LA  OBRA

D esp u és de lav a r b ien  los 
fresones los pasam os por un 
pasapuré, para poder quitarles 
esas pequeñas sem illitas que 
suelen quitar suavidad a la tex
tura. A la pasta  resu ltan te  le 
añadimos el azúcar morena, los 
cuatro yogures y el chorrito de 
L icor 43 (también lo podemos 
cambiar por otros y así vamos

investigando con nuevos aro 
m as). L o b a tim o s todo  m uy 
bien hasta lograr una pasta sua
ve en la que se haya disuelto

perfectam ente el azúcar. A con
tin u a c ió n  m on tam os la nata 
con  u n a  o tra  cucharad ita  de 
azúcar y, cuando la tenemos a 
m edio montar, la añadimos a la 
pasta el yogur y  los fresones, 
co n  lo  q u e  lo g ra rem o s una 
mezcla de exquisita calidad de 
sabor y una suave y fina textu
ra.

E l b a tid o  lo  repartim os en 
copas altas y lo dejamos enfriar 
en el frigo rífico  hasta que lo 
vayamos a servir.

E ste  ex trao rd in a rio  postre 
puede ganar muchos enteros si 
lo presentamos de forma llama
tiva, así que podemos presentar 
las copas con  un rojo fresón 
coronando el hermoso bocado 
y con unos fideos de chocolate 
a su alrededor.

•  GOURMET TOS
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N U E V O  R O V E R  SERIE 400

S E R A  E L  C O C H E  D E  S U  V ID A . 
S E R A  IN O L V ID A B L E .

En la v ida  de cada p e rsona  s iem pre  hay a lg ú n  coche 

inolvidable. Com o los de la nueva Serie 4 0 0  de Rover.

Coches cuidados hasta el ú ltim o  detalle. Desde la nue

va y d is tin g u id a  parrilla  hasta su lujoso equipam iento , que 

incluye inserciones de m adera de nogal, cierre centralizado, 

elevalunas eléctricos delanteros y traseros, retrovisores eléc

tricos y térm icos, volante regulable en a ltura  y alarm a an ti

robo perim étrica.

V e h ícu lo s  e q u ip a d o s  con p o te n te s  m o to re s . D esde 

el p rem iad o  1.4 de inyección m u lt ip u n to  y 103 CV hasta 

el n uevo  2 l i t ro s  de  la  serie  T  y 136 CV, d esa rro llad o  

____________  EN MARZO regalamos el aire

para los Rover 800. Sin olvidar la versión diesel.

Y es que  to d a  la nueva Serie 4 0 0  de R over ha sido  

creada para  recom pensarle  con m o m en to s ino lv idab les. 

Para ser el coche de su vida.

N u e v o  R o v e r  S e r i e  4 o o
SOBRE TODO ES UN ROVER.

Desde sólo 2.119.500 ptas.*

*  Precio fin a l  recom endado incluido IVA, transporte e im puesto sobre matriculación.

acondicionado en toda la serie 400

g
R O V E R

Concesionario Oficial: AUT0M0CI0N MASER, S. L. Ctra. de Carrión. Parque Empresarial 
Guadiana. Naves 5 y 7.13005 Ciudad Real. Teléfono (926) 25 22 51. Fax (926) 25 16 80.
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Albacete Ciudad Real Cuenca Guadalajara Toledo

Disfrute esta Semana Santa de más 
de quinientos años de Santa Tradición, 
a lo largo y a lo ancho de Castilla - La 
Mancha.

Una nueva Semana Santa como para 
no dejar de hacerse cruces, ante la 
tradición hospitalaria de esta tierra, lo 
insólito de sus ritos, la riqueza de sus 
culturas, la belleza de sus paisajes...

R ecuerde. Esta Sem ana Santa,
Castilla - La Mancha.

Para disfrutar una semana... con toda 
pasión.

<$n>
M  i Consejería de
R3 I Industria y Turismo

■*™̂ ^̂ hiritTd̂ ComunidadesTte
Castilla-La Mancha
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